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خلال لقائه مع الرئيس السيسي:

المركزي المصري :  إعفاء العملاء من كل المصروفات والعمولات لخدمات التحويلات البنكية الإلكترونية
كتب: مصطفى ابراهيم – غادة حلمي

اجتمع السيد الرئيس عبد الفتاح السيسي مع الدكتور مصطفى مدبولي ـ 
رئيس مجلس الوزراء، وحسن عبد الله ـ محافظ البنك المركزي.

وصرح المتحدث الرسمي باسم رئاسة الجمهورية المستشار أحمد فهمي 
أن الاجتماع تناول متابعة مؤشرات الوضع الاقتصادي العالمي والاقتصاد 
المصري وأداء القطاع المصرفي بالدولة، حيث عرض السيد محافظ البنك 
المركزي عدداً من الموضوعات ذات الصلة، من بينها القرارات الجديدة التي 
أصدرها البنك والتي تسري اعتباراً من الأول من يناير 2024، وتقضي بإعفاء 
العملاء من كل المصروفات والعمولات الخاصة بخدمات التحويلات البنكية 

الإلكترونية للأفراد بالجنيه المصري، وهي القرارات التي تهدف لتحفيز 
المواطنين على استخدام الخدمات المالية الرقمية، بما يساهم في إنجاز 
المعاملات المالية بسرعة ومرونة، وذلك في إطار سياسة الدولة للتحول 

الرقمي والشمول المالي.
أضاف المتحدث الرسمي أن الاجتماع تطرق كذلك إلى جهود توفير 
مستلزمات الإنتاج الضرورية لعملية التنمية والقطاعات الأخرى ذات 
الأولوية، حيث وجه السيد الرئيس بتعزيز الجهود في هذا الصدد، ومواصلة 
العمل المكثف على توفير الظروف الملائمة لجذب مزيد من الاستثمارات 

الأجنبية وتمكين القطاع الخاص.
وكانت الحكومة قد أعلنت، الأسبوع الماضي ، عن رفع أسعار الكهرباء 

حيث أقرت وزارة الكهرباء والطاقة المتجددة زيادة جديدة في أسعار 
الكهرباء بدءاً من شهر يناير الجاري، بنسب تتراوح بين %7 و%20 بحسب 
كمية الاستهلاك. وتطال هذه الزيادة الاستخدام المنزلي والمحلات التجارية. 
وسيبلغ سعر الكيلو وات 58 قرشاً بدل 48 للشريحة ذات الاستخدام الأقل 
للكهرباء من صفر إلى 50 كيلو وات، في حين يصل السعر للشريحة الأكثر 
استهلاكاً بمقدار أكثر من 1000 كيلو وات إلى 165 قرشاً لكل كيلو وات بدل 

145 قرشاً.
في حين أرجع وزير النقل المصري كامل الوزير، في، السبب وراء 
رفع أسعار تذاكر مترو الأنفاق إلى ارتفاع قيمة الدولار أمام الجنيه 
المصري موضحا »مرتبات العاملين في هيئة مترو الأنفاق ارتفعت منذ 

العام 2019 أكثر من مرة، وبالتالي لابد من توفير موارد للهيئة، خاصة 
أن العائد الوحيد هو مترو الأنفاق حيث رفعت مصر أسعار تذاكر مترو 
الأنفاق بنسب تتراوح بين %12 و%33، في مسعى لزيادة الإيرادات 
بنحو مليار جنيه ، ليصل مجمل الإيرادات المتوقعة خلال 2024 إلى 

4 مليارات جنيه، 
كما رفعت الشركة المصرية للاتصالات أسعار باقات الإنترنت 
الأرضي بنحو 33.3 % اعتباراً من 5 يناير الجاري، كذلك رفعت شركات 
المحمول أسعار الباقات والتي تشمل كروت الفكة والفواتير الشهرية 
التي زادت بنسبة تتراوح من %10 إلى %15، على أن يبدأ تطبيقها 

مطلع فبراير القادم.

كتبت: باكينام خالد – رشا حسين
أكد الدكتور مصطفى مدبولي ـ رئيس مجلس الوزراء، أهمية الدور 
الذي يقوم به الجهاز المركزي للتنظيم والإدارة في دراسة العجز والفائض 
في الموارد البشرية بالجهات الإدارية المختلفة، مشدداً على أن هذا 
الإجراء يضمن عدم وجود موظفين فوق حاجة العمل الفعلية بالجهات، 

كما أن إجراء مسابقات التوظيف عن 
طريق منظومة المسابقات المركزية 
بالجهاز المركزي للتنظيم والإدارة يضمن 
اختيار أفضل العناصر المتقدمة لشغل 
الوظائف العامة، مما يسهم في رفع 
كفاءة الخدمات التي تقدمها المؤسسات 

الحكومية.
جاء ذلك خلال لقائه مع الدكتور 
صالح الشيخ ـ رئيس الجهاز المركزي 
للتنظيم والإدارة، لمتابعة عدد من ملفات 

العمل بالجهاز، وجدد رئيس الوزراء تأكيده أن منظومة المسابقات 
الإلكترونية التي ينفذها الجهاز، وتشمل الإعلان والتقديم على بوابة 
الوظائف الحكومية HTTPS://JOBS.CAOA.GOV.EG/، والامتحان 
بمركز الإدارة العامة ومركز تقييم القدرات والمسابقات، هي الضمان 
لتحقيق النزاهة والشفافية وتكافؤ الفرص بين المتقدمين واختيار أفضل 

العناصر لدخول الجهاز الإداري للدولة، وهو ما يسهم في نشر ثقافة 
جديدة في المجتمع، وهي أن الأكفأ هو من يحصل على الوظيفة 
العامة، وأن من حق الحكومة اختيار أفضل المتقدمين لشغل هذه 
الوظائف، وأن الأكفأ والأجدر تحدده اختبارات إلكترونية لا تدخل 

بشري فيها.
وعرض الدكتور صالح الشيخ ـ رئيس الجهاز، موقف عدد من 
المسابقات المزمع الإعلان عنها خلال 
شهر يناير الجاري، ومنها قيام الجهاز 
خــلال الأســبــوع الــجــاري بــالإعــلان عن 
مسابقة لشغل عدد 11,114 وظيفة 
ــوزارة التربية  معلم مساعد فصل بـ
والتعليم والتعليم الفني للعام الثالث، 
ومن المقرر أن يعلن الجهاز في ضوء 
التنسيق الــجــاري مع وزارة التربية 
والتعليم والتعليم الفني عن شروط 
التقدم لمسابقة شغل عدد 18,886 
وظيفة معلم مساعد مادة، وبهذا يكتمل عدد 30 ألف معلم مساعد 
للعام الثالث كما عرض الدكتور صالح الشيخ تفاصيل المسابقة التي 
سيعلن عنها الجهاز أيضا لشغل 900 وظيفة بالهيئة القومية للبريد،كما 
سيعلن الجهاز أيضاً عن مسابقة لشغل 243 بمصلحة الخبراء بوزارة 
العدل مسابقة لشغل 81 وظيفة  بمصلحة الطب الشرعي بوزارة العدل.

كتب: مصطفى ابراهيم – 
وائل الجعفري

أكد الدكتور عمرو طلعت ـ وزير الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات أن هناك تواجد لكبرى 
الشركات الأمريكية في قطاع الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات المصري في ضــوء تعدد مجالات 
التعاون بين البلدين ، مشيرا لزيارته للولايات 
المتحدة الأمريكية خلال سبتمبر الماضي والتي 
شهدت مباحثات مثمرة مع مسئولين حكوميين 
ومن القطاع الخاص نتج عنها ضخ المزيد من 

الاستثمارات الأمريكية بمصر.
جــاء ذلــك خــلال لقائه مؤخرا ، مع هيرو 
مصطفى جارج ـ سفيرة الولايات المتحدة الأمريكية 
بالقاهرة والوفد المرافق لها لبحث تعزيز التعاون 
بين مصر والولايات المتحدة الأمريكية في مجالات 
الاتصالات والتكنولوجيا واستعرض أبرز التطورات 
التي يشهدها قطاع الاتــصــالات وتكنولوجيا 
المعلومات المصري في ضوء تنفيذ استراتيجية 
مصر الرقمية؛ مشيرا إلى أن كل مشروعات الوزارة 
يتم تنفيذها من خلال إقامة شراكات مع شركات 
محلية وعالمية؛ مؤكدا أن مصر تحظى بالعديد من 
المزايا التنافسية في مجال التعهيد؛ داعيا الشركات 
الأمريكية للاستثمار في إقامة مراكز لها بمصر 

لتصدير خدمات تكنولوجيا المعلومات خاصة في 
تخصصات التكنولوجيات عالية القيمة.

ولفت الدكتور عمرو طلعت إلى أنه تم إنشاء 
المرحلة الأولــى من مدينة المعرفة بالعاصمة 
ــة الجديدة والتي يتم من خلالها توفير  الإداري
برامج لدعم الإبداع التكنولوجي وريادة الأعمال، 
وبناء القدرات الرقمية، بالإضافة إلى دعم البحث 
والتطوير وريادة الأعمال في مجال التكنولوجيات 
المساعدة، كما تضم مركز إمحوتب للإبداع 
والتطوير الــذي يحتوي على معامل متطورة 
ويستضيف شركات محلية وعالمية متخصصة في 

مجال التصميم الإلكتروني؛ مضيفا أنه يتم حاليا 
إنشاء المرحلة الثانية لمدينة المعرفة والتي ستوفر 

فرصا للشركات العالمية للتواجد بها.
ومن جانبها؛ أشــادت السفيرة الأمريكية 
بالقاهرة بالجهود المبذولة والتطورات التي 
يشهدها قطاع الاتصالات والتكنولوجيا المصري؛ 
مؤكدة على اهتمامها بتعزيز التعاون مع مصر 
في المجالات ذات الصلة بما في ذلك البنية 
التحتية للاتصالات، وحوكمة البيانات، وبناء 
القدرات، وتشجيع الشركات الأمريكية للاستثمار 

في تلك المجالات.

التنظيم والإدارة: مسابقة شغل وظائف 30 ألف معلم مساعد 
و900 وظيفة بالبريد و243 وظيفة بمصلحة الخبراء

طلعت يبحث تعزيز التعاون التكنولوجي بين مصر والولايات المتحدة الأمريكية
في لقائه مع رئيس الوزراء : مع السفيرة الأمريكية بالقاهرة:

مجلس الوزراء : بروتوكول تعاون بين 
الاتصالات وهيئة التصنيع لرقمنة 

وحفظ الوثائق الحكومية للدولة

بقيمة 616 مليون جنيه: 

وان فاينانس تنجح في إتمام 
أول إصدار توريق

500 مليون دولار تمويل جديد 
لـ»شيلد إيه أي« لتعزيز حلول 

الذكاء الاصطناعي

مزود بتقنيات AI : سامسونج 
تطلق »جالاكسي إس 24« ومع 
توقع شحن من مليار هاتف ذكي

كتب: أمين قدري – وائل 
الحسيني

وافــق مجلس الـــوزراء، خلال اجتماعه 
رقم 271 ، برئاسة الدكتور مصطفى مدبولي، 
على عدة قرارات منها الموافقة على طلبات 
عدد من الجهات بشأن التعاقد وفقاً لأحكام 
المادة 78 من قانون تنظيم التعاقدات التي 
تبُرمها الجهات العامة الصادرة بالقانون رقم 
182 لسنة 2018 حيث تضمنت الطلبات 
تجديد بروتوكول تعاون بين وزارة الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات والهيئة العربية 
للتصنيع، بشأن مشروع رقمنة وحفظ الوثائق 
الحكومية للدولة المصرية لمدة عامين 
إضافيين، بداية من مايو 2023 حتى مايو 
2025، لحين الانتهاء من استكمال أعمال 
رقمنة وحفظ الوثائق الحكومية للجهات 
المنتقلة للعاصمة الإدارية، وكذا تعاقد وزارة 
السياحة والآثــار مع الهيئة القومية للإنتاج 
الحربي، على عــدد من الأعــمــال اللازمة 
للمتحف المصري الكبير وتتضمن حماية 
الشبكة الداخلية لأجهزة الحاسب الآلي 
بالمتحف، وعمليات ترميم الآثار الموجودة 

بمعامل الترميم.

كتب: سارة نور الدين – 
أمير طه

أكــد حــازم مدني ـ الرئيس التنفيذي 
لشركة وان فاينانس لخدمات التمويل 
الاستهلاكي عن إتمام أول إصدار توريق لها 
بقيمة 616 مليون جنيه ، وهو الإصدار الأول 
ضمن برنامج إصدار سندات توريق متعدد 

الإصدارات.
أضاف هذا الإصدار هو جزء من برنامج 
إصدار سندات توريق بقيمة إجمالية تصل 
إلى 3 مليارات جنيه. وشــدد مدني على 
أن النجاح في عملية التوريق سيسهم في 
قدرة الشركة على تحقيق أهدافها في تعزيز 
الشمول المالي من خلال طرح منتجات 
مالية متنوعة لتعزيز القدرة الشرائية لعملاء 
الشركة وتلبية احتياجاتهم المتنوعة، إضافة 
إلى التوسع في عمليات التمويل وتحقيق 
نمو مستدام وتحسين مستويات الربحية 
واستهداف فئات مختلفة في السوق المصري.

أوضــح تم الإصـــدار على ثــلاث شرائح 
بتواريخ استحقاق مختلفة )13 شهراً، 36 
شهراً، و48 شهراً( بقيم تبلغ 131.8 مليون 
جنيه مصري، 328.9 مليون جنيه مصري، 
و155.3 مليون جنيه مصري على التوالي. 
حصلت الشرائح الثلاثة على تصنيف ائتماني 
 MERIS وفقًا لتقييم شركة )P1 )SF

للتصنيف الائتماني.

كتب: غادة حلمي – 
مصطفى ابراهيم

كشفت شركة » شيلد إيه أي« ، الناشئة 
المتخصصة في مجال الذكاء الاصطناعي 
الدفاعي عن حصدها 300 مليون دولار 
إضافية على شكل أسهم فــي الشركة 
وتسهيلات )قروض(، ليصل إجمالي جولتها 
التمويلية الأخيرة إلى 500 مليون دولار. مما 

أدى إلى ارتفاع قيمتها إلى 2.8 مليار دولار.
تصنع الشركة نظام “AI PILOT  ” يمكن 
استخدامه لتحويل الطائرات إلى أنظمة 
مستقلة. بحيث سيسمح منتجها الرئيسي، 
HIVEMIND، لفرق الطائرات بالعمل بشكل 
مستقل عن المشغلين عن بعد أو الاتصالات 

.)GPS( أو نظام تحديد المواقع العالمي

كتب: باسل خالد – محمد 
الخولي 

كشفت شركة » سامسونج » العالمية 
للإلكترونيات، عن خططها الطموح للعام 
2024، والتي تركز على تطوير “تقنيات 
فائقة” وتعزيز قدرتها التنافسية إذ أكد 
الرؤساء التنفيذيون في الشركة على أهمية 
توظيف الذكاء الاصطناعي التوليدي في 
العمل، والــذي يمكن أن يساعدها في 
تطوير منتجات وخدمات جديدة كما تتبنى 
الشركة إستراتيجية “العميل أولاً” في أقسام 
الهواتف المحمولة والأجهزة المنزلية وتطوير 

البرمجيات، مع التركيز على الأداء والجودة.
ودعا الرؤساء أقسام الشركة لاتخاذ تدابير 
استباقية لمعالجة التغييرات المستقبلية، 
مثل الذكاء الاصطناعي والممارسات الصديقة 
للبيئة حيث شدد الرؤساء على أهمية تعزيز 
مكانة قطاع صناعة الرقائق في الشركة عبر 
توسيع الفجوة التقنية مع المنافسين كما 
ويأتي هذا الإعلان في الوقت الذي يواجه 
فيه قطاع صناعة الرقائق في الشركة ضغوطاً 

بسبب تراجع الطلب على أشباه الموصلات.
ـى ملامح الاستراتيجية  وستظهر أولـ
الجديدة، التي كشفت عنها سامسونج، بإعلان 
هواتف جالاكسي S24 القادمة تخطط، 
الذى سيتم إطلاقه في 17 يناير الجاري في 
سان خوسيه كاليفورنيا ، والمزود بالعديد 
من المزايا المرتبطة بالذكاء الاصطناعي، كما 
ــدارات بمعالج إكسينوس  ستوفر منها إص

2400 الجديد الخاص بها 
وفقاً لتقديرات »كاونتر بوينت ريسيرتش« 
.)COUNTERPOINT RESEARCH(

فإنه من المتوقع أن يتم شحن أكثر من مليار 
هاتف ذكي مزود بالذكاء الاصطناعي المدمج 

بحلول نهاية عام 2027، 

كتبت: سارة نور الدين – 
نهلة أحمد

كشف اللواء هشام آمنة ـ وزير التنمية 
المحلية، عن إنــجــازات الـــوزارة في مجال 
تحسين خدمات المحليات خلال عام 2023، 
من خلال التوسع في إنشاء وتطوير المراكز 
التكنولوجية، ضمن مشروع التحول الرقمي 
الذي تنفذه الحكومة، والذي حظي باهتمام 
كبير من قبل الرئيس السيسي، لما يمثله هذا 
المشروع من أولوية في خطط واستراتيجيات 
الدولة، لــدوره الحيوي في عملية التنمية 
الاقتصادية والمجتمعية وتوفير الخدمات 
للمواطنين بأسلوب ميسر وبسيط وتقليل 

زمن أدائها وميكنة آلية الحصول عليها.
أكــد الـــوزارة تمكنت بالتعاون البناء 
مع وزارة التخطيط والتنمية الاقتصادية 

والاتـــصـــالات وتكنولوجيا المعلومات 
والمحافظات، في إنشاء وميكنة وتشغيل 
13 مركزا تكنولوجيا ليصبح عدد المراكز 
التكنولوجية التي تم إنشاؤها 318 مركزا 
تكنولوجيا ثابتا بالمراكز والمدن والأحياء 
من إجمالي 341 مركزا مستهدفا إنشاؤها، 
وجــاري تطوير عدد 23 مركزا تكنولوجيا 
ثابتا، لافتاً الي أن تلك المراكز التكنولوجية 
تقدم عددا كبيرا من خدمات المواطنين 
فيما يخص عمل الإدارة المحلية مما ساهم 
في تحقيق عدد من الأهداف المهمة ويأتي 
على رأسها توفير حياة كريمة للمواطن 
من خلال تحسين مستوى الخدمات التي 
يحصل عليها من المحليات، ومحاربة الفساد 
وتحقيق العدالة في الحصول على الخدمات 
لكل المواطنين والفصل بين طالب الخدمة 

ومقدمها.

كتب: غادة حلمي – 
مصطفى ابراهيم

أكد الدكتور محمد معيط ـ وزير المالية، أن 
مركز الدفع والتحصيل الإلكتروني الحكومي بوزارة 
المالية حقق معدلات تشغيل غير مسبوقة بداية 
من مايو 2019 حتى نوفمبر 2023، حيث تجاوزت 
قيمة خدمات »الدفع والتحصيل الإلكتروني« 8.1 
تريليون جنيه، لمعاملات يبلغ عددها 607.3 مليون 
مدفوعة إلكترونية، موضحًا أن معدل نمو خدمة 
الدفع الإلكتروني لمستحقات العاملين بالدولة 
بلغ ٪12 وتم الانتهاء من إصدار 4.2 مليون بطاقة 
لمستحقات العاملين بالدولة تحمل العلامة الوطنية 

»ميزة«، وتم تفعيل 3.9 مليون بطاقة بنسبة 93٪ 
من البطاقات المصدرة حتى الآن.

أوضــح الوزير، أنه نظراً لطبيعة التطورات 
التكنولوجية المتسارعة خاصة فى مجال التكنولوجيا 
المالية وفي إطار متابعة ورقابة التشغيل لكل 
منظومات التحول الرقمي بالوزارة؛ فإنه يجري 
بصفة مستمرة مراجعة إجــراءات الحوكمة لهذه 
المنظومات مع إضافة إجــراءات جديدة لزيادة 
حوكمة الربط والتكامل بين مركز الدفع والتحصيل 
الإلكتروني الحكومي، ومنظومة التحصيل 
الإلكتروني، وبين منظومة معلومات المالية 
العامة الحكومية »GFMIS«  ومنظومة الفواتير 

الإلكترونية.

كتب: نهلة مقلد – وائل 
الحسيني

برعاية د. أيمن عاشور وزير التعليم العالي 
والبحث العلمي، أطلق المجلس الأعلى 
للجامعات مُسابقة أفضل جامعة صديقة للبيئة 
للعام الجامعي 2025/2024؛ بهدف تحفيز 
الجامعات على التحول لجامعات صديقة للبيئة، 
وتعزيز الإلتزام بمعايير الاستدامة البيئية، وذلك 
في إطار جهود الدولة للتحول إلى الاقتصاد 
الأخضر، وتحقيق التنمية المُستدامة. أكد عاشور 
أهمية هذه المسابقة في تحقيق أهداف التنمية 
المُستدامة، ووجود جامعات مصرية خضراء 
صديقة للبيئة، مُوضحا أهمية مشاركة جميع 
الجامعات المصرية في هذه المسابقة، وبذل 
أقصى الجهود للفوز بها، مما يسُاهم في تحقيق 
أهداف التنمية المُستدامة، وبناء بيئة أفضل 

للجميع. ومن جانبه، أوضح الدكتور مصطفى 
رفعت ـ أمين المجلس الأعلى للجامعات، أن 
مسابقة أفضل جامعة صديقة للبيئة لعام 2024 
تم إطلاقها 30 ديسمبر 2023 وسيستمر إرسال 
المعايير والبرنامج الزمني للجامعات خلال 
أسبوعين، وسيتم تقديم الجامعات لملفات 
المسابقة بعد مرور شهرين على استقبالهم 
المعايير والبرنامج الزمني، على أن تتم دراسة 
ــارات اللجان  الملفات لمدة شهر، وتبدأ زي
للجامعات خلال شهري أبريل ومايو 2024، 
ويتم إعلان نتائج المسابقة بعد مرور شهرين 
مضيفًا أن المسابقة تقُام وفقًا لـ7 معايير رئيسية 
وهى » البنية التحتية وإدارة المخاطر بالجامعة 
، الطاقة والتغيرات المُناخية ، إدارة المُخلفات 
، إدارة المياه ، النقل داخل الجامعة ، الأنظمة 
التعليمية والندوات وورش العمل وأخيرا معيار 

الجامعة والمجتمع »

كتب: محمد الخولى – 
محمد العطار

اكــد الدكتور محمود عصمت ـ وزير 
قطاع الأعمال العام، أن شركات الأدوية تقوم 
بدور علمي ولديها أقسام تعمل على تطوير 
البحث العلمي والابتكار والدراسات بما يعود 
بالنفع على المجتمع، مع الاهتمام بتوطين 
التكنولوجيا الحديثة في صناعة الأدويــة 
وتحديث خطوط الإنتاج ورفع الكفاءة بجانب 
تدريب العاملين على عمليات التحليل والرصد 
والتدوين، وكيفية التعامل مع البيانات ورفع 

معدلات الأداء، والاهتمام بأقسام الصيانة 
والجودة  والمراقبة ومتابعة الأعمال وإدارة 
العمل اليومي وغيرها من الأعمال اللازمة 

للارتقاء بمنظومة العمل داخل الشركات
جاء ذلك خلال زيارتة لشركة الإسكندرية 
للأدوية والصناعات الكيماوية التابعة للشركة 
القابضة للأدوية والكيماويات والمستلزمات 
الطبية، وتفقده لتنفيذ أعمال مشروع تطوير 
ورفع كفاءة المناطق الإنتاجية داخل الشركة 
وإضافة خطوط إنتاج جديدة ومنها خط إنتاج 
ODF لإنتاج الفيتامينات، ومصانع الأدوية 

والمستحضرات والمستلزمات 

كتب: سارة نور الدين - محمد العطار 
أكــدت د. هالة السعيد ـ وزيــرة التخطيط والتنمية 
الاقتصادية ، أن العالم شهد أزمات متتالية ومركبة ومتلاحقة 
من أزمة كوفيد 19 والأزمة الجيوسياسية وأنه ولأول مرة 
تكون هناك صعوبة في التعامل مع هذه الأزمات المتتالية، 
متابعة أنه خلال أزمة كوفيد كانت مصر من الدول القلائل 
التي لم تتوقف من حجم الإنتاج والاستهلاك، مضيفة أن 
الدول قامت بترتيب أولوياتها نتيجة لتلك الأزمات بالتركيز 
على الأمن الغذائي والاستثمار في التكنولوجيا والتحول 
الرقمي والصحة، مشيرة إلى اعتماد الــدول على تعبئة 
الموارد لتشجيع الاستثمار المحلي، موضحة أن مصر من 

أعلى الــدول الأفريقية في جذب الاستثمارات الأجنبية 
المباشرة.

جــاء ذلــك خــلال استعراضها لتقرير التنفيذ الفعلي 
لخطة الدولة للتنمية الاقتصادية والاجتماعية  للعام المالي 
)2022/2023( وذلك أمام لجنة الخطة والموازنة بمجلس 
النواب، برئاسة الدكتور فخري الفقي وأشارت إلى تنامي الناتج 
المحلي الإجمالي بالأسعار الجارية من 5,6 تريليون جنيه في 
عام 2019/2018، وصولًا إلى 10.2 تريليون جنيه في العام 
المالي 2022/2023 بعد أن كان مستهدفاً 9.2 تريليون خلال 
ذات العام، لافته إلى الأداء القطاعي لعام 2023/2022، موضحة 
أن القطاعات مرتفعة النمو في السنوات السابقة والمتضمنة 
قطاعات المطاعم والفنادق، قناة السويس، الاتصالات 

وتكنولوجيا المعلومات، والخدمات الاجتماعية لا تزال تواصل 
تحقيق معدلات نمو مرتفعة، حيث بلغ نمو قطاع المطاعم 
والفنادق %28 وقناة السويس %18.4 والاتصالات وتكنولوجيا 

المعلومات حوالي 16.3% .
واستعرضت السعيد الصورة الكلية لمتابعة الاستثمارات 
المنفذة في العام المالي 2022/2023 موضحة أن معدل 
الاستثمار في الناتج بلغ حوالي %13 وكان من المستهدف 
أن يصل إلى %15.2 مشيرة لدور القطاع الخاص والذي 
سيزيد بزيادة معدلات الاستثمار، وتناولت السعيد الحديث 
حــول هيكل الاستثمارات المنفذة موضحة أن هيكل 
الاستثمارات الحكومية بلغ 289 مليار جنيه، والهيئات 

الاقتصادية 424 مليار.

آمنة: تطوير 13 مركزا تكنولوجيا ثابتا لتسهيل 
تقديم الخدمات المحلية للمواطنين

وزير المالية: 8.1 تريليون جنيه قيمة خدمات »الدفع والتحصيل الإلكتروني« منذ انطلاقها

المجلس الأعلى للجامعات يطُلق مسابقة أفضل جامعة 
صديقة للبيئة للعام الجامعي 2024/2023

عصمت: دعم عمليات البحث العلمي بشركات الأدوية لتوطين التكنولوجيا وتنمية الصادرات

السعيد: مصر من أعلى الدول الأفريقية في جذب الاستثمارات الأجنبية المباشرة

كتب: باسل خالد - وائل الجعفري 
وقعت وزارة التعاون الدولي اتفاق تمويل تنموي مع 
بنك الاستثمار الأوروبي، بقيمة 135 مليون يورو، ومنحة من 
الاتحاد الأوروبي بقيمة 30 مليون يورو يديرها بنك الاستثمار 
الأوروبي، للمساهمة في تمويل مشروع »الصناعة الخضراء 
المستدامة«، لصالح وزارة البيئة )جهاز شئون البيئة( الجهة 
المعنية بالجوانب الفنية،ويقوم بتنفيذه البنك الأهلي المصري.

يأتي ذلك في إطار العلاقة الوثيقة بين الحكومة وبنك 

الاستثمار الأوروبــي التي تمتد على مدار أكثر من 4 عقود 
عززت جهود التنمية في مختلف القطاعات الحكومية والقطاع 
الخاص من خلال التمويلات التنموية الميسرة، والمنح، والدعم 
الفني وقالت الدكتورة رانيا المشاط، وزيرة التعاون الدولي، إن 
المشروع يهدف إلى دعم التحول الأخضر في مجال الصناعة، 
من خلال تطبيق الإجراءات المتعلقة بتغيرالمناخ والاستدامة 
البيئية، حيث سيغطي المشروع محافظات الدولة بأكملها، مع 
التركيز على المواقع الصناعية والمناطق التي يؤثر فيها التلوث، 
لاسيما تلوث الهواء أو الماء، لمكافحة التأثير السلبي على 

السكان والبيئة المحيطة.
ومن المقرر أن يتم من خلال تلك التمويلات توفير قروض 
للشركات العاملة في مجال الصناعة في القطاعي الحكومي 
والخاص، لتحفيز لتنفيذ خطط الاستثمار في المجالات 
الرئيسية التالية )القضاء على التلوث الصناعي للهواء والماء 
والتربة وأماكن العمل - إزالة الكربون عن القطاع الصناعي من 
خلال استخدام الطاقة المتجددة والهيدروجين الأخضر والغاز 
الحيوي - تطوير ممارسات صناعية مستدامة من خلال كفاءة 

موارد الطاقة وتدخلات الاقتصاد الدائري(.

المشاط: 135 مليون يورو تمويل من البنك الأوروبي و30 مليون يورو منحة لمشروع الصناعة الخضراء

بقيمة 1.148 مليار جنيه:

أمان للتوريق إتمام إصدارها الثالث 
والأكبر في تاريخ راية

كتبت: باكينام خالد – نهلة مقلد
أكد حسام حسين ـ رئيس مجلس إدارة أمان للتوريق ، إحدى شركات أمان 
القابضة، تحت مظلة راية القابضة للاستثمارات المالية، أن الشركة أتمت إصدارها 

الثالث بقيمة إجمالية 1.148 مليار جنيه مصري، 
وذلك من خلال إصدار سندات توريق لمحافظ 
تمويل استهلاكي مُحالة من شركتي أمان 
للخدمات المالية وأمان للتمويل الاستهلاكي. 
وينقسم الإصدار الثالث إلى أربع شرائح قصيرة 
ومتوسطة الأجل. ويعُد ذلك هو الإصدار الأكبر 
في تاريخ راية وشركاتها التابعة، حيث تخطتّ 
قيمة الإصــدار مليار جنيه لأول مرة في تاريخ 
راية منذ بدئها عمليات إصدار سندات التوريق 

في عام 2019.
أضاف هذا الإصــدار الذي يمثل خطوة إستراتيجية فارقة لأمــان، وأضاف 
»أتممنا الإصدار في وقت قياسي قبيل انتهاء العام المالي 2023، ونعتز بشراكتنا 
الإستراتيجية مع سوق السندات وأدوات الدين المصري بما فيه من مستثمرين 
وجهات رقابية وإداريــة، ونفتخر بانتهائنا حتى الآن من ستة إصدارات ناجحة 

لشركات راية التابعة خلال السنوات الثلاثة الماضية.
 يشار أن هذا الإصــدار ثالث الإصــدارات في إطار البرنامج الأول »برنامج 
السندات متعدد الإصدارات للشركة« الذي يستمر ثلاث سنوات بقيمة إجمالية 5 

مليارات جنيه، كما يعُد سادس إصدار لسندات التوريق في تاريخ شركة أمان.
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الألومنيوم لاعب رئيس في  مستقيل انتاج العديد من التقنيات والتحول إلى اقتصاد منخفض الكربون
وفقا لمركز معلومات الوزراء :

لتحسين جودة الخدمات الرقمية والعلاج عن بعد :

رئيس هيئة الرعاية الصحية يلتقي وفد ڤودافون لتعزيز الشراكة 
 »IOT« الاستراتيجية بالسياحة العلاجية

كتب : وائل الجعفري – امين 
قدري

أصدر مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار 
بمجلس الــوزراء، تحليلاً معلوماتياً تناول خلاله 
دور معدن الألومنيوم في مستقبل الاقتصاد 
العالمي، مشيراً إلى أن المواد أو المعادن الحرجة 
هي المواد اللازمة لإنتاج العديد من التقنيات 
الرئيسة لانتقال الطاقة، بما في ذلك توربينات 
الرياح والألــواح الشمسية وبطاريات المركبات 
الكهربائية والمحللات الكهربائية؛ حيث تتطلب 
عملية إزالة الكربون العميقة من أنظمة الطاقة 
كميات كبيرة من المعادن المهمة، بما في ذلك 
على سبيل المثال: الليثيوم، والنيكل، والكوبالت، 
والنحاس، والعناصر الأرضية النادرة .(REES) ومن 
الأهمية بمكان ضمان توافرها والقدرة على تحمل 
تكاليفها لتحقيق انتقال ناجح. ولضمان التحول 
المنظم للطاقة؛ حيث أصبحت الحكومات تركز 
على حماية هذه المعادن الحرجة وتعزيز الحلول 

طويلة الأجل.
ل الاتحاد  أوضح أنه في أوائل يوليو 2023، عدَّ
الأوروبــي قائمته للمعادن التي يعتبرها مهمة، 
مضيفًا الألومنيوم إلى القائمة بموجب قانون 
المعادن الخام الحرجة، وهذه هي المواد التي 
تعَُد بالغة الأهمية لاقتصاد أوروبــا، وخاصة في 
سياق التحول المكثف ماديًّا بعيدًا عن الوقود 
الأحفوري. كما أن الألومنيوم مدرج أيضًا في قائمة 

المعادن المهمة في الولايات المتحدة.
كما أشار التحليل إلى ما قدرته الدراسات التي 
أجرتها منظمات مثل البنك الدولي ووكالة الطاقة 
الدولية بزيادات كبيرة محتملة في الطلب على 
المواد من تقنيات الطاقة الجديدة هذه، ويمكن 
أن يكون حجم الطلب المحتمل على الألومنيوم 
من مجموعة فرعية من هذه التقنيات كبيراً، 

حيث تشير التقديرات أنه لتلبية السيناريوهات 
الطموحة ونشر 60 تيراوات من الطاقة الشمسية 
الكهروضوئية بحلول عام 2050، قد تكون هناك 
حاجة إلــى ما يصل إلــى 486 مليون طن من 
الألومنيوم حتى عام 2050، مقارنة بالإنتاج السنوي 

العالمي الحالي البالغ 69 مليون طن.
وأكد التحليل أن الألومنيوم لا يسُتخدَم في 
تقنيات تحويل الطاقة هذه فحسب، بل إنه 

في الــواقــع لا يشكل ســوى جزء 
صغير من إجمالي الطلب؛ 

ــادة حيوية عبر  فهو مـ
مجموعة واســعــة من 
القطاعات، بما في ذلك 
البناء (يمثل نحو ٪25 
من الطلب الحالي)، 
والنقل (بما في ذلك 
الطائرات والمركبات 

الكهربائية، ويمثل ٪23)، 
والمواد الكهربائية (بما 

في ذلك الاستخدام المتزايد 
في خطوط النقل ويشكل ٪12)، 
والآلات والمعدات الأخرى11) ٪.(

أشار التحليل إلى أن الألومنيوم هو المادة 
المكررة من خام البوكسيت، وهو ثاني أكثر 
العناصر المعدنية وفرة على وجه الأرض، وفي 
عام 2022 بلغ الإنتاج العالمي من البوكسيت نحو 
380 مليون طن، مع احتياطيات عالمية محددة 
قــادرة على الحفاظ على هذا المستوى لمدة 
100 عام تقريبًا. كما أن هذا الإنتاج متنوع نسبيًّا؛ 
حيث تنتج أستراليا (%26) من إجمالي الإنتاج 
العالمي، والصين (%24)، وغينيا (%23)، وهي 
تمثل الحصص الكبرى. ومع ذلك، فإن البوكسيت 
ليس هو الألومنيوم؛ إذ إنه للحصول على المعدن 
النهائي؛ يجب أولًا تكرير الخام إلى ألومينا ثم 

صهره إلى الألومنيوم. ومرحلة إنتاج الألومينا هي 
المرحلة التي يبدأ فيها التركيز في السوق، حيث 
مثلت الصين %54 من الإنتاج العالمي في عام 
2022. وداخل الصهر، يزداد التركيز بشكل أكبر؛ 

حيث تصهر الصين %58 من المعروض العالمي.
أضاف التحليل إلى أن أحد الجوانب المهمة 
لإنتاج الألومنيوم، والــذي يمثل نحو %30 من 
التكاليف، هو استخدام الكهرباء في عملية 
“هــول-هــيــرو”: وهــى عملية تحويل 
الألومينا إلــى المعدن النهائي، 
وتستخدم هذه العملية ما لا 
يقل عن 6 كيلووات ساعة من 
الكهرباء لكل كيلوجرام من 
الألومنيوم، ومن المحتمل 
أن تكون مــصــدراً كبيراً 
للانبعاثات، اعتمادًا على 
كيفية إنتاج هذه الكهرباء، 
وبــالــتــالــي فــإن الجوانب 
الرئيسة التي تحدد موقع 
مصاهر الألومنيوم الجديدة هي 
التكاليف الرأسمالية الأولية والحصول 
على الكهرباء الرخيصة، وهذه العوامل هي 
التي أدت إلى زيادة القدرة والإنتاج في البلدان 
المتوسطة الدخل، وانخفاض الإنتاج في المناطق 

الأعلى تكلفة مثل أمريكا الشمالية وأوروبا.
وأكــد التحليل أن حجم بصمة الانبعاثات 
المحتملة لإنــتــاج الألــومــنــيــوم يعتمد على 
مجموعة مــن الــعــوامــل، بما فــي ذلــك حجم 
الزيادة في الطلب، وموقع إنتاج الألومنيوم 
ــم من ذلــك طريقة توليد  المستقبلي، والأه
الكهرباء المستخدمة لتشغيل مصاهر الألومنيوم، 
وتنشأ الانبعاثات أيضًا في عملية “هول-هيرو” 
نفسها؛ حيث يتم تمرير الكهرباء عبر أنودات 
الكربون، على الرغم من أن انبعاثات “العملية” 

هذه قد انخفضت في السنوات الأخيرة وهناك 
جهود مستمرة داخــل القطاع لإيجاد حلول 
اقتصادية وممكنة من الناحية التكنولوجية للقضاء 

على هذه الانبعاثات.
وتبذل مصر جهودًا حثيثة لتطوير منظومة 
صناعة الألومنيوم؛ وذلــك لدورها الحيوي في 
عملية التنمية الجارية في القطاعات كافة. 
وتستهدف مصر تحسين بيئة صناعة الألومنيوم 
وتقليل الانبعاثات الكربونية واستخدام الطاقة 
النظيفة، تفعيلًا للتوصيات الصادرة عن قمة 
المناخ COP27 التي استضافتها مصر العام 
الماضي. كما تستهدف مصر تطوير مجمع 
الألومنيوم بنجع حمادي، وإنشاء مصنع جديد 

بمدينة سفاجا.
أوضــح التحليل أن السيناريو المستقبلي 
المحتمل ينطوي على توسع في الطلب العالمي 
على الألومنيوم بسبب الانتشار الكبير للطاقة 
الشمسية الكهروضوئية كثيفة الاستخدام 
للألومنيوم، والتي سيتم تلبيتها بشكل أساسي من 
خلال توريد الألومنيوم كثيف الانبعاثات نسبيًّا من 
الصين أو الهند، وهذا من شأنه أن يخلق سلسلة 
توريد معرضة للقضايا الجيوسياسية وبصمة 
الانبعاثات المتبقية التي يمكن أن تقوض بعض 
المكاسب من التحول إلى توليد الطاقة المتجددة.

كما أن أحد العوامل المخففة في مثل هذا 
السيناريو هو القدرة على إعادة تدوير الألومنيوم 
بسهولة نسبية وبتكلفة زهيدة، ويتمتع الألومنيوم 
المعاد تدويره بالقدرة على أن يكون له بصمة 
كربونية أقل 20 مرة من الألومنيوم الأولي، على 
الرغم من أن هذا يعتمد بشكل كبير على المكان 
الذي يفترض أن يأتي منه الألومنيوم الأولي؛ على 
سبيل المثال، إذا كان من منتج يستخدم الطاقة 
الكهرومائية بكثافة، فيمكن أن تكون البصمة 

الكربونية أقل حتى ثماني مرات.

كتب : باسل خالد – غادة 
حلمي

التقى الدكتور أحمد السبكي، رئيس هيئة 
الرعاية الصحية والمشرف العام على مشروعي 
التأمين الصحي الشامل وحياة كريمة بوزارة 
الصحة والسكان، وفد شركة ڤودافون مصر، 
وذلك بمقر هيئة الرعاية الصحية بالعاصمة 
الإدارية الجديدة ومثَّل وفد شركة ڤودافون كل 

من المهندس أحمد علي إمام، 
رئيس قطاع الرعاية الصحية 
الرقمية بــڤــودافــون مصر، 
المهندس حسام عفيفي، مدير 
تنمية الأعمال بقطاع الرعاية 
الصحية الرقمية، المهندس 
عبد الرحمن محمد، مدير 
مــشــروع التأمين الصحي 

الشامل بشركة ڤودافون.
ــنــاول اللقاء مناقشة  وت

العديد من الأفكار والأطروحات التي تعزز 
الشراكة الاستراتيجية مع شركة ڤودافون مصر 
فيما يخص ميكنة منظومة التأمين الصحي 
الشامل، وبما يدعم عمليات التحول الرقمي، 
وأبرزها البينة التحتية التكنولوجية وتكنولوجيا 
المعلومات الصحية، وحلول وتطبيقات الرعاية 

الصحية عن بعد، التطبيب عن بعد والسياحة 
العلاجية، وانترنت الأشياء.

ووجه الدكتور أحمد السبكي، بعقد ورشة 
عمل فنية مع الشركة بالتعاون بين المدراء 
التنفيذيين لهيئة الرعاية الصحية وهيئة التأمين 
الصحي الشامل، مبنية على احتياجات حقيقية 
من المستفيدين ومقدمي ومموولي الخدمة 
الطبية من على أرض الواقع للخروج بتوصيات 
قـــادرة على تلبية احتياجات المنتفعين 
وتحقيق أقــصــى استفادة 
رقمية بالتعاون مع الشركة 
لــلــوصــول لأعــلــى مــعــدلات 
رضاء المنتفعين، وذلك كَوْن 
مــشــروع التأمين الصحي 
الشامل مشروع اجتماعي 
تكافلي يــضــع عــلــى رأس 

أولوياته المواطن المصري.
فيما ناقش رئيس هيئة 
الرعاية الصحية مع وفد شركة ڤودافون، سُبل 
التعاون مع الشركة لدعم ملف السياحة 
العلاجية والآليات المختلفة للشركة التي يمكن 
الاستفادة منها وتطويعها من خلال توفير 
حزم من الحلول الرقمية المبتكرة والاستفادة 
من انترنت الأشياء “IOT” بما يعزز تجربة 

السائحين وتدعم الترويج لمشروع هيئة 
الرعاية الصحية للسياحة العلاجية تحت شعار 

العلامة التجارية للهيئة «نرعاك في مصر.«
وخــلال اللقاء، تم مناقشة سبل التعاون 
المستقبلية مع ڤودافون لتوفير منصة رقمية 
تقدم حلول تقنية محدثة للاستفادة منها في 
توفير رعاية صحية أفضل وأكثر فعالية، ومن 
شأن تلك المنصة تعزيز التطبيب عن بعد 
“TELE MEDICINE”، والاستشارات الطبية 
  ” SECONDٍــان عن بعُد أو تقديم رأي ث
“OPINION، بين منشآت الهيئة بالمحافظات 

المختلفة، وخصوصًا المحافظات النائية أو ذات 
الطبيعة الجغرافية الأخرى، فضلًا عن تطويع 
تلك الحلول التقنية وخبرات ڤودافون الدولية 
لدعم الشراكات الدولية للهيئة، في قطاع 
الرعاية الصحية، ونقل تجربة التأمين الصحي 

الشامل 
كما تم التطرق إلى الاستفادة من الحلول 
التقنية والحزم التكنولوجية المبتكرة التي 
تقدمها ڤودافون لدعم تطبيق انترنت الأشياء 
في مجال الرعاية الصحية“IOT” ، وذلك 
بدءًا من مجمع السويس الطبي ليكون أول 

مستشفى رقمي بالكامل في مصر.
ــن الدكتور أحمد السبكي، جهود  وثــمَّ
فودافون على مدار 4سنوات باعتبارها الشريك 
التكنولوجي مــع الحكومة المصرية في 
مشروع التأمين الصحي الشامل والــذي يتم 
بالشراكة بين القطاعين العام والخاص، وهو ما 
يضمن تقديم خدمات صحية حقيقية بأعلى 
مستويات الجودة ، ووفق نظام تكنولوجي 
ـذي تتبناه الدولة  يتسق مــع المفهوم الـ

المصرية في الوقت الحالي، 
لتعزيز مفهوم التحول الرقمي 
ودمج التكنولوجيا بالقطاعات 

الحيوية للدولة.
ومـــن جــانــبــه، أكـــد وفــد 
شركة ڤودافون سعي الشركة 
وحــرصــهــا على دعــم كافة 
عمليات التحول الرقمي تحت 
مظلة التأمين الصحي الشامل، 

وذلك بما يضمن رفع كفاءة مستوى تقديم 
خدمات الرعاية الصحية في مصر ونشر 
وتطبيق أحدث تقنيات الرعاية الصحية عن 
بعُد باستخدام تكنولوجيا متطورة، ويضمن 
تحسين تجربة المريض، مؤكدًا على تسخير 
كافة الإمكانات للترويج لخدمات هيئة الرعاية 

الصحية حيث يوجد 400ألف شركة مسجلة 
داخل ڤودافون يمكن الاستفادة من إمكاناتها، 
باعتبار القطاع الخاص أصبح شريك رئيسي 

يتكامل دوره مع القطاع الحكومي.
 أشار الوفد إلى أن ڤودافون تعد شريكًا 
تكنولوجيًا استراتيجيًا بميكنة منظومة التأمين 
الصحي الشامل الجديدة وذلك بالتعاون مع 
الدولة والوزارات المعنية، حيث قدمت الشركة 
العديد من الحلول التكنولوجية وانترنت الأشياء 
التي تم تطبيقها بمنظومة 
التأمين الصحي الشامل، 
والــتــي تعرف بـــ “خدمات 
الرعاية الصحيّة عن بعُد”، 
وشملت تطبيقات الرعاية 
الصحية، الــمــحــادثــات مع 
الأطباء عبر الفيديو، وقاعدة 
البيانات الالكترونية، والتي 
تهدف إلــى تطوير القدرة 
على تشخيص الأمراض ومعالجة المرضى في 
المناطق ذات الطبيعة الجغرافية الخاصة 
والنائية، حيث يتُاح للمرضى إمكانية الاتصال 
بمراكز التحكم والمعالجة عن بعُد، فضلاً عن 
ضمان وصول أفضل خدمات رعاية صحية ذات 

جودة أعلى وأكثر كفاءة.
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سكرتير التحرير
عبدالرحمن يحيى

محمد ياسر

خلال عرض الحسابات الختامية لموازنة العام المالي 2022 /2023 بمجلس النواب:

معيط : النظم المميكنة ساعدت في دمج جزء من الاقتصاد 
غير الرسمي ونمو الإيرادات الضريبية بنسبة 27 ٪

كتب : باكينام خالد - 
مصطفى ابراهيم 

أكد الدكتور محمد معيط وزير 
المالية، أن الأنظمة الإلكترونية 
أسهمت في توسيع القاعدة الضريبية 
من خلال ضم جزء من القطاع غير 
ــع كــفــاءة التحصيل  الرسمي، ورف
الضريبي، والحد من التهرب وتحقيق 
العدالة الضريبية وتسوية النزاعات، 
بما ساعد على ارتــفــاع الإيـــرادات 

الضريبية بنسبة ٪26.9
جاء ذلك ، خلال عرض الحسابات 
الختامية لموازنة الــعــام المالي 
الماضي 2022/ 2023 بمجلس 
النواب، وقال الدولة لم ولن تتأخر 
يومًا فى الوفاء بالتزاماتها الداخلية 
والخارجية رغــم قسوة الظروف 
ــات العالمية، موضحًا أننا  والأزمـ
ــاءة الإنــفــاق  ــف ملتزمون بــرفــع ك
العام وتعظيم استفادة المواطنين 
ــة فــي مختلف  ــدول مما تنفقه ال
القطاعات، مع مراعاة الأولويات 
التنموية فى كل سياسات وبرامج 
الحكومة لصالح المواطنين وتحسين 
الأجور والمعاشات وبرامج الحماية 
الاجتماعية من أجل الحد من الآثار 
الصعبة للصدمات العالمية خاصة 
على الفئات الأولى بالرعاية والأكثر 

تضررًا من الموجة التضخمية الحادة. 
ــح الــوزيــر، إن الحساب  أوضـ
الختامى للعام المالى الماضى 2022/ 
2023 المنتهي في يونيه 2023، 
يعكس اهتمام الدولة بتوسيع شبكة 
الحماية الاجتماعية؛ حيث ارتفع 
الإنــفــاق الفعلي على بند الدعم 
بنسبة نمو 50.9٪، بما في ذلك 
ــادة الإنفاق الفعلي علي قطاع  زي
الحماية الاجتماعية بنسبة ٪34، 
موضحًا أن حجم الإنفاق على الأجور 
خــلال العام المالى الماضى بلغ 
412.5 مليار جنيه بمعدل نمو ٪15 
والحكومة ملتزمة بتحسين الأجور 
وزيادتها بصورة مستمرة لتخفيف 

الأعباء عن المواطنين بقدر الإمكان.
أضــاف الحكومة تحرص على 

تعزيز كفاءة الإنــفــاق العام على 
قطاعات الصحة والتعليم والحماية 
ــي إطـــار تنفيذ  الاجــتــمــاعــيــة، ف
استراتيجية بناء الإنسان المصري، بما 
يضمن النهوض به صحيًا، وتعليمياً، 
واجتماعيًا، وقد ارتفع الإنفاق الفعلى 
على قطاع الصحة خلال العام المالى 
الماضى بنسبة نمو 8.2٪، كما ارتفع 
الإنفاق على قطاع التعليم بنسبة 

٪8.9
أوضح معيط، أن الخزانة العامة 
للدولة قامت بسداد 191 مليار 
جنيه، قيمة القسط السنوى للهيئة 
القومية للتأمين الاجتماعى ضمن 
اتفاق فض التشابكات مع وزارة 
التضامن الاجتماعى، على ضوء قانون 
التأمينات الاجتماعية والمعاشات؛ 

بما يضمن توفير السيولة المالية 
ــم أصحاب  ــة لخدمة ودعـ ــلازم ال
المعاشات والمستحقين عنهم 
والمؤمن عليهم والــوفــاء بكامل 

الالتزامات نحوهم.  
قال الوزير، إن نتائج الحساب 
الختامي للهيئات الاقتصادية تشير 
إلى تحسن أدائها المالي، حيث ارتفع 
صافي أرباحها السنوي بنسبة ٪50.3 
خلال العام المالي الماضي مشيرا 
أن الدولة حرصت خلال العام المالي 
الماضي، على استكمال مسيرتها فى 
الوفاء بالتزاماتها نحو توفير حياة 
كريمة للمواطنين، والارتقاء بمستوى 
الخدمات المقدمة إليهم، ليرتفع 
إجمالي المصروفات العامة بنسبة 
19.3٪، والأجور وتعويضات العاملين 

بنسبة ٪15 
أشار  وزير المالية، أننا استطعنا 
خفض العجز الكلى للموازنة إلى 
6٪ من الناتج المحلى الإجمالي، 
وتحقيق فائض أولى بنسبة ٪1.6 
خلال العام المالى الماضى، لافتاً 
إلى أن معدل الدين للناتج المحلي 
بلغ أقل من 95٪ نــزولًا من ٪103 
فى يونيه 2016؛ رغم التأثر بارتفاع 
أسعار الفائدة على مستوي العالم 
وفــي السوق المحلي ورغــم آثار 

التغير في سعر الصرف.  

السنة السابعة عشر - العدد 810
الأحد 7 يناير 2024 - 25 جمادى الآخر 1445 هـ

بحث سبل الترويج لمشروع 
الهيئة للسياحة العلاجية تحت 
شعار »نرعاك في مصر« بحلول 

تكنولوجية ذكية مبتكرة

 الشراكة مع القطاع الخاص 
حجر الزاوية للوصول إلى 

خدمة طبية متميزة وبأعلى 
مستويات الجودة 

بحضورا وزيرا التعليم العالي والتربية والتعليم :

يبحثان التعاون للإعداد للمؤتمر الخاص بالحوار 
المجتمعي حول تطوير المرحلة الثانوية 

رئيس البريد المصري يفتتح  »المعرض العربي للطوابع«

كتب : نهله مقلد – محمد الخولي
عقد الدكتور أيمن عاشور وزير التعليم العالي والبحث العلمي، والدكتور رضا 
حجازي وزير التربية والتعليم والتعليم الفني، اجتماعًا صباح اليوم الخميس بحضور 
عدد من قيادات الوزارتين، وذلك بمقر وزارة التعليم العالي بمبنى التعليم الخاص 

بالقاهرة الجديدة.
استهدف الاجتماع مُناقشة الإعداد لعقد المؤتمر الخاص بتطوير المرحلة الثانوية 

بما يتوافق مع مسارات التطوير بالتعليم العالي واحتياجات سوق العمل.
كما ناقش الاجتماع الموضوعات والمحاور التي سيناقشها المؤتمر، فضلاً عن اللجان 
المطلوب تشكيلها بشكل مشترك بين الوزارتين، وكذا الإجراءات المطلوب اتخاذها 

خلال الفترة المقبلة للخروج برؤية مشتركة يتم طرحها خلال المؤتمر.
ويأتي التحضير لإطلاق المؤتمر القومي لعقد حوار مجتمعي حول تطوير منظومة 
المرحلة الثانوية بناء على تكليفات السيد الرئيس عبدالفتاح السيسي رئيس الجمهورية، 
بجمع كافة الأطــراف ذات الصلة 
بالمنظومة التعليمية محليًا ودولياً 
للاستماع ومناقشة كافة الآراء للوصول 
إلى أفضل الآليات الخاصة بتطوير 
المنظومة بما يحقق المرونة في 
المسارات وتعدد محاولات التقييم 
ورفع المعاناة عن كاهل الأسر وبما 
يتناسب مع متطلبات سوق العمل 

والتنافسية الدولية.
حضر الاجتماع من جانب وزارة التعليم العالي والبحث العلمي، د.مصطفى رفعت 
الأمين العام للمجلس الأعلى للجامعات، ود.عبير الشاطر مُساعد الوزير للشئون الفنية 
والمشرف على بنك المعرفة، ود. أيمن فريد مُساعد الوزير للتخطيط الاستراتيجي 
والتدريب والتأهيل لسوق العمل، ود. عادل عبدالغفار المُستشار الإعلامي والمُتحدث 

الرسمي للوزارة.
كما حضر هذا الاجتماع من قبل وزارة التربية والتعليم والتعليم الفني، د. رمضان 
محمد رمضان مساعد الوزير للامتحانات والتقويم التربوي، ود. أكرم حسن رئيس الإدارة 
المركزية لتطوير المناهج، وأ. خالد عبدالحكم رئيس الإدارة المركزية لشئون المديريات 
التعليمية، وأ. شادي عبدالله زلطة المستشار الإعلامي والمُتحدث الرسمي باسم الوزارة، 

وأ. محمد شريف من المكتب الفني للوزير.

كتب - أمين قدرى-باكينام خالد
افتتح الدكتور شريف فاروق رئيس مجلس إدارة البريد المصري «المعرض العربي للطوابع« 
والذي تقام فعالياته خلال الفترة من 5 إلى 7 يناير 2024، بمبنى البريد المصري التاريخي 
بميدان العتبة، بمشاركة 7 دول عربية وبحضور أكثر من 16 عارضًا من ممثلي الهيئات البريدية 
للدول العربية والجمعية المصرية لهواة الطوابع وأكثر من 25 عارضًا من هواة الطوابع في 
مصر؛ وذلك تحت مظلة الأمانة العامة لجامعة الدول العربية - مجلس وزراء الاتصالات العرب.

 قال الدكتور شريف فاروق، رئيس مجلس إدارة البريد المصري: «إن المعرض العربي 
للطوابع يمثل فرصة مناسبة للمواطنين المهتمين بهواية جمع الطوابع للتعرف على العديد 
من مجموعات الطوابع النادرة، حيث إن المعرض يمثل منصة لتعزيز جسور التبادل الثقافي 
والحضاري بين الدول العربية، وتوطيد أواصر التعاون التي من شأنها إثراء الطوابع البريدية في 

المنطقة، فضلاً عن الاحتفاء بهواية جمع الطوابع لما تحمله من قيمة ثقافية وتاريخية عالية«.
 وعلى هامش فعاليات «المعرض العربي للطوابع« أصدر البريد المصري بطاقة بريد 
تذكارية بمناسبة استضافة مصر للمعرض لتوثيق هذا الحدث الهام، وتتميز بطاقة البريد 

التذكارية بتصميم فريد يجسد 
بطريقة فنية تاريخ وتراث 
البريد المصري والعربي 
وتضم البطاقة صورة لمبنى 
البريد المصري التاريخي 
بالعتبة وشعار جامعة الدول 
العربية وشعار البريد المصري 
لتخليد هــذا الحدث الذي 
يؤكد ريــادة مصر في مجال 
الطوابع البريدية؛ حيث إن 

مصر هي أول بلد عربي وإفريقي أصدر طوابع بريدية في عام 1866 م، وذلك بعد إصدار 
المملكة المتحدة لأول طابع بريد في العالم عام 1840م.

 وجدير بالذكر أن مقاس البطاقة (8 سم في 12 سم) مؤمنة ضد التزييف ومتعددة الألوان، 
وقيمتها 20 جنيها، ومزودة بتقنية الـ “QR CODE«، لخلق تجربة تفاعلية ثرية لمقتني هذه 
الطوابع التذكارية والمتابعين لها تمكنهم من اكتساب المعرفة حول مناسبة إصدار الطابع أو 

البطاقة بطريقة مبتكرة وجذابة.
 ويذكر أن المعرض يفتح أبوابه لجميع المواطنين والمهتمين بهواية جمع الطوابع من يوم 
الجمعة الموافق 5 يناير بدءًا من الساعة 2 ظهراً وحتى الساعة 6 مساءً، ويشارك في المعرض 
7 دول عربية في المعرض وهي: «الإمارات العربية المتحدة، والمملكة العربية السعودية، 
وقطر، وسلطنة عمان، والأردن، وليبيا، وموريتانيا«، وستعرض كل دولة مجموعة متميزة من 
الطوابع التي تعبر عن تراثها، بما يوفر تجربة فريدة لزائري المعرض والمهتمين بهواية جمع 

الطوابع.

عاشور: إطلاق مُبادرة “تحالف وتنمية” 
لربط الُمنتج البحثي بالصناعة 

كتب : غاد حلمى – مصطفى ابراهيم
أكد د. أيمن عاشور وزير التعليم العالي والبحث العلمي، 
أهمية التكامل والتعاون بين الجامعات المصرية والمراكز 
والمعاهد والهيئات البحثية التابعة للوزارة، وذلك في ضوء الخُطة 
المُستقبلية للوزارة ، والتي ترتكز محاورها على 7 مبادئ رئيسية 
وهي: (التكامل، التخصصات المُتداخلة، التواصل، المشاركة الفعالة، 
الاستدامة، المرجعية الدولية، الابتكار وريادة الأعمال)؛ بما يخدم 
تحقيق تنمية شاملة في الأقاليم الجغرافية التي تنتمي إليها المراكز 

البحثية والجامعات. 
جاء ذلك خلال تراسه لمجلس المراكز والمعاهد والهيئات 
البحثية، بحضور د. ياسر رفعت نائب الوزير لشئون البحث 
العلمي، ود. محمود صقر رئيس أكاديمية البحث العلمي 
ــزواوي أمين عام المجلس، ود.  والتكنولوجيا، ود. وليد ال
ولاء شتا الرئيس التنفيذي لهيئة تمويل العلوم والتكنولوجيا 
والابتكار، ود. ضياء خليل المدير التنفيذي لصندوق المُبتكرين 
والنوابغ، وأشار لأهمية ربط المُنتج البحثي بالصناعة، وتوجيه 
الأبحاث العلمية لخدمة المُجتمع، ومواجهة التحديات التي 
تواجه النمو الاقتصادي  مشيراً أنه سيتم إطــلاق مُبادرة 
“تحالف وتنمية” تحت رعاية السيد الرئيس عبدالفتاح 
السيسي رئيس الجمهورية؛ والمُنبثقة عن الإستراتيجية الوطنية 
للتعليم العالي والبحث العلمي، من أجل تحقيق تنمية شاملة، 
وذلك في إطار دعم القيادة السياسية لخدمة منظومة البحث 

العلمي في مصر.
أكد عاشور على أهمية العمل على زيــادة الصناعات 
المحلية، والتعاون بين المراكز والمعاهد والهيئات البحثية 
من خلال التحالفات الإقليمية التي تم توقيعها بين مؤسسات 
التعليم العالي والمؤسسات الإنتاجية والصناعية على مستوى 
أقاليم الجمهورية؛ بهدف تحقيق طفرة تنموية في الأقاليم 
الجُغرافية المُختلفة، وتعزيز التعاون العلمي والبحثي بين 
الجامعات ومُجتمع الصناعة والأعمال والمُؤسسات الإنتاجية، 
وتوظيف إمكانات المُؤسسات الأكاديمية والعلمية؛ لخدمة 
كافة الاحتياجات التنموية التي تواجه المناطق الجغرافية، مع 
تطوير برامج ومشروعات مُشتركة تسُهم في تعزيز الابتكار 

والتطوير التكنولوجي والنمو الاقتصادي.
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مع سفيرة أمريكا بالقاهرة :

طلعت يبحث تعزيز التعاون بين مصر والولايات المتحدة الأمريكية في مجالات الاتصالات والتكنولوجيا

خلال اجتماعه بمجلس إدارة هيئة البريد :

وزير الاتصالات يشهد الإطلاق التجريبي لخدمة  بريدي » البريد الإلكتروني المسجل بريديا«

كتبت: باكينام خالد – غادة حلمي
بحث الدكتور عمرو طلعت ـ وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات، هيرو مصطفى جارج ـ سفيرة الولايات المتحدة 
الأمريكية بالقاهرة والوفد المرافق لها لبحث تعزيز التعاون 
بين مصر والولايات المتحدة الأمريكية في مجالات الاتصالات 

وتكنولوجيا المعلومات.
وخلال اللقاء؛ أوضح الدكتور عمرو طلعت أن هناك تواجدا 
لكبرى الشركات الأمريكية في قطاع الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات المصري في ضوء تعدد مجالات التعاون بين 
البلدين ، مشيرا إلى زيارته للولايات المتحدة الأمريكية خلال 
سبتمبر الماضي والتي شهدت مباحثات مثمرة مع مسئولين 
حكوميين ومن القطاع الخاص نتج عنها ضخ المزيد من 

الاستثمارات الأمريكية بمصر.
واستعرض الدكتور عمرو طلعت أبــرز التطورات التى 
يشهدها قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات المصري 
في ضوء تنفيذ استراتيجية مصر الرقمية؛ مشيرا إلى أن كل 
مشروعات الوزارة يتم تنفيذها من خلال إقامة شراكات مع 
شركات محلية وعالمية؛ مؤكدا أن مصر تحظى بالعديد من 

المزايا التنافسية في مجال التعهيد؛ داعيا الشركات الأمريكية 
للاستثمار في إقامة مراكز لها بمصر لتصدير خدمات تكنولوجيا 

المعلومات خاصة في تخصصات التكنولوجيات عالية القيمة.
ولفت الدكتور عمرو طلعت إلى أنه تم إنشاء المرحلة 
الأولى من مدينة المعرفة بالعاصمة الإدارية الجديدة والتي 
يتم من خلالها توفير برامج لدعم الإبداع التكنولوجي وريادة 
الأعمال، وبناء القدرات الرقمية، بالإضافة إلى دعم البحث 
والتطوير وريادة الأعمال في مجال التكنولوجيات المساعدة، 
كما تضم مركز إمحوتب للإبداع والتطوير الذى يحتوى على 
معامل متطورة ويستضيف شركات محلية وعالمية متخصصة 
في مجال التصميم الإلكتروني؛ مضيفا أنه يتم حاليا إنشاء 
المرحلة الثانية لمدينة المعرفة والتي ستوفر فرصا للشركات 

العالمية للتواجد بها.

رفع كفاءة الإنترنت
أضاف الدكتور عمرو طلعت أنه يتم تنفيذ مشروع لرفع 
كفاءة الإنترنت في كل أنحاء الجمهورية، مشيرا إلى مشروعات 
وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات في قرى حياة كريمة 
لتوفير الإنترنت فائق السرعة وتحسين خدمات الاتصالات 

وتطوير مكاتب البريد ونشر الثقافة الرقمية.

أشار الدكتور عمرو طلعت إلى جهود الدولة لحوكمة 
البيانات والتي من بينها إصدار قانون لحماية البيانات 
الشخصية بالإضافة إلى إقرار »سياسة الحوسبة السحابية 

أولا”.

إعداد الكفاءات المتخصصة
وأكــد الدكتور عمرو طلعت أن مصر غنية بالكوادر 
التكنولوجية حيث يتم الاستثمار في اعداد الكفاءات المتخصصة 
في مختلف المجالات التكنولوجية؛ مشيرا إلى أن الوزارة أنشأت 
جامعة مصر للمعلوماتية لتكون أول جامعة متخصصة بأفريقيا 
في مجالات الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات والمجالات 
المتأثرة بها، حيث تمنح الجامعة شهاداتها بالتعاون مع 
جامعات أمريكية؛ معربا عن تطلعه إلى المزيد من التعاون 
بين البلدين في مجال بناء القدرات الرقمية خاصة في البرامج 
المقدمة لتنمية مهارات المهنيين المستقلين في التخصصات 
التقنية والشخصية واللغوية، وكذلك التعاون في مراكز البيانات، 

وتصميم الإلكترونيات.
وفي ختام اللقاء دعا الدكتور عمرو طلعت السفيرة 
ــداع مصر  لزيارة جامعة مصر للمعلوماتية ومراكز إب
الرقمية التى أنشأتها الوزارة لتهيئة المناخ الداعم للابتكار 

التكنولوجي وريادة الأعمال.

تعزيز التعاون
ومن جانبها؛ أشادت سفيرة الولايات المتحدة الأمريكية 
بالقاهرة بالجهود المبذولة والتطورات التي يشهدها قطاع 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات المصري؛ مؤكدة على 
اهتمامها بتعزيز التعاون مع مصر فى المجالات ذات الصلة 
بما في ذلك البنية التحتية للاتصالات، وحوكمة البيانات، وبناء 
القدرات، وتشجيع الشركات الأمريكية للاستثمار في تلك 

المجالات.
 حضر اللقاء المهندس أحمد الظاهر ـ الرئيس التنفيذي 
لهيئة تنمية صناعة تكنولوجيا المعلومات، والمهندسة شيرين 
الجندي ـ مساعد وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
للاستراتيجية والتنفيذ، والدكتور يحيى إسماعيل ـ مستشار الوزير 
لصناعة الإلكترونيات، والدكتورة سوزان العقباوي مستشار الوزير 
لحوكمة البيانات، والسفير خالد طه ـ مستشار الوزير لشئون 
العلاقات الدولية وحضر من الوفد الأمريكي؛  بريان نافزيجر ـ 
القائم بأعمال المستشار الاقتصادي بالسفارة الأمريكية بالقاهرة، 
و إيرين كول القائم بأعمال المستشار التجاري بالسفارة، ودوري 

وينتر ـ مسئول بالقسم الاقتصادي بالسفارة.

كتب: مصطفي ابراهيم 
– سارة نور الدين 

 شهد الدكتور عمرو طلعت ـ وزير 
الاتــصــالات وتكنولوجيا المعلومات 
ــلاق التجريبي لخدمة »بريدي«  الإط
والتي تعد التطور الأمثل لخدمة الرسائل 
المسجلة وإثبات التسليم المسجل 
بمفهومها المعروف باستخدام أحدث 
التقنيات، وإطـــلاق خدمة »وصلها 
اكسبريس« لخدمات التجارة الإلكترونية، 
بالإضافة إلى إطلاق الموقع الإلكتروني 

الرسمي للبريد المصري.
جــاء ذلــك خــلال الــزيــارة التي قام 
بها الدكتور عمرو طلعت لمقر الهيئة 
القومية للبريد بالقرية الذكية بمناسبة 
عيد البريد ، الذى يوافق 2 يناير من 
كل عام، حيث كان فى استقباله الدكتور 
شريف فاروق رئيس مجلس إدارة الهيئة 

القومية للبريد.
وعقد الدكتور عمرو طلعت اجتماعا 
موسعا حضره أعضاء مجلس إدارة الهيئة 
القومية للبريد؛ واستمع الدكتور عمرو 
طلعت إلى شرح تفصيلي حول نتائج 
أعمال الهيئة القومية للبريد عن عام 
2023. حيث ارتفع إجمالي عدد مكاتب 
البريد على مستوى الجمهورية ليصل إلى 
4527 مكتب بريد من بينها 80 كشكا 
بريديا و130 سيارة متنقلة. كما ارتفع 
عدد مكاتب البريد المطورة لتصل إلى 
3840 مكتبا بريديا. وبلغ عدد المعاملات 
التي تمت داخــل مكاتب البريد نحو 
253.4 مليون معاملة خلال عام 2023 
صعودا من 184.7 مليون معاملة خلال 

.2022
ــد الدكتور  وخـــلال الاجــتــمــاع؛ أك
عمرو طلعت أن الهيئة القومية للبريد 

هيئة عريقة تتطلع إلــى المستقبل 
كما أنها تعد لاعبا رئيسيا في قطاع 
الاتــصــالات وتكنولوجيا المعلومات؛ 
مشيدا بالإنجازات التي حققتها الهيئة 
على مدار الفترة الماضية من حيث نمو 
أرباحها، والتوسع في محفظة الخدمات 
التي تقدمها والتي تتنوع ما بين خدمات 
بريدية ومصرفية وحكومية سواء كانت 
خدمات قائمة تم تطويرها أو خدمات 
مستحدثة بما يتواكب مع احتياجات 

المواطنين.
وأوضح الدكتور عمرو طلعت أبرز 
الإنجازات التي حققها قطاع الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات خــلال عام 
2023؛ مشيرا إلى أن القطاع هو أعلى 
قطاعات الدولة نموا على مدار 5 سنوات 
متتالية بمعدل نمو %16.3 خلال العام 
المالي الماضي؛ لافتا إلى أنه تم وضع 
استراتيجية لتنمية صناعة التعهيد ولجعل 
مصر واحــدة من الــدول الرئيسية في 
هذه الصناعة؛ مضيفا أن مصر جاءت 
في المركز الثالث عالميا في »مؤشر 
الثقة في مواقع تقديم خدمات التعهيد 

العابرة للحدود.
وأشار الدكتور عمرو طلعت إلى أن 
استراتيجية التعهيد ارتكزت على التوسع 
المطرد في كل مــبــادرات التدريب 
بكل تخصصات الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات وتوسيع قاعدة المتدربين 
باعتبارها من أهم العوامل التي تساهم 
في جذب الشركات العالمية في مجال 
التعهيد للاستثمار بمصر؛ لافتا إلى أنه 
منذ نوفمبر 2022 حتى نهاية 2023 تم 
توقيع عدد من الاتفاقيات مع 48 شركة 
عالمية التى تهدف إلى إنشاء مراكز 
تعهيد لها بمصر أو التوسع فى المراكز 
القائمة لها بمصر والتى سيتم من خلالها 

خلق 60 ألف فرصة عمل على مدار 
3 سنوات.

وأضــاف الدكتور عمرو طلعت أنه 
تمت زيادة أعداد وميزانية التدريب من 
4 آلاف فرصة تدريبية بميزانية 50 مليون 
جنيه في العام المالي 2019/2018 
إلى مستهدف 400 ألف فرصة تدريبية 
باستثمارات 1.7 مليار جنيه خلال العام 
المالي الحالي، كما تم التوسع في إنشاء 
مراكز التدريب وحاضنات الشركات 
الناشئة حيث تم البدء في عام 2019 
بإنشاء 6 مراكز إبداع مصر الرقمية وتمت 
زيادة أعداد المراكز لتصل إلى 20 مركزا، 
ومن المقرر افتتاح 8 مراكز جديدة 
فى 2024 بهدف الوصول إلى مركز في 
كل محافظة لاحتضان الشركات الناشئة 
ولتقديم الفرص التدريبية في تخصصات 

الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات.
وخـــلال الاجــتــمــاع شهد الدكتور 
عمرو طلعت الإطلاق التجريبي لخدمة 
»بــريــدي« والتي توفر خدمة البريد 
الإلكتروني المسجل بريديا. وهى عبارة 
عن صندوق بريد إلكتروني مصمم 
لتقديم خدمات التراسل الإلكتروني 
المؤمن بين القطاع الحكومي والشركات 
الخاصة والمواطنين من خلال منصة 
رقمية واحــدة آمنة وخالية من البريد 
العشوائي وسهلة الاستخدام؛ حيث 
سيكون لدى المواطنين تطبيق واحد 
لتسهيل الوصول إلى بياناتهم الشخصية 
السرية الموجودة في الخزنة الرقمية؛ 
وتعد المنصة خزينة رقمية تسمح لجميع 
الجهات الحكومية في جميع أنحاء 
الجمهورية بالتواصل مع بعضها ومع 

المواطنين بشكل رقمى آمن ومشفر في 
جميع البيانات والمستندات والشهادات؛ 
بما  يضمن حماية جميع البيانات 
الشخصية، وقد تمت جميع اختبارات 
منظومة البريد الإلكتروني المسجل 
والخزينة الرقمية الآمنة بنجاح؛ ومن 
المتوقع إطلاقهما الفعلي خلال الربع 

الأول من 2024.
كما شهد الدكتور عمرو طلعت 
إطــلاق خدمة »وصلها اكسبريس« 
التى تعد نتاج تطوير خدمة وصلها 
التى تم اطلاقها منذ عامين حيث تم 
تحديثها وتطويرها وإضافة العديد من 
المميزات إليها؛ منها إمكانية الحصول 
على الموقع من خلال الربط مع خرائط 
GIS لتسهيل وصــول الموزع للعميل 
سواء الراسل أو المرسل إليه ويتم من 
خلال التطبيق عرض كل الطلبات على 
الموزعين المتواجدين داخــل نفس 
النطاق الجغرافي الأقرب لموقع الطلب 
ويقوم المندوب بقبول الطلب والتوجه 
للعميل لاستلام الشحنة وتحصيل أجرة 
الشحن ومنها يتوجه مباشرة لعملية 
التسليم للمرسل إليه ويتم تحصيل المبلغ 
المستحق للراسل إن وجــد ثم يقوم 
المندوب بالتوجه لأقرب مكتب بريد 
لإيداع مبلغ التحصيل إن وجد ورسوم 

الشحن الخاصة بالبريد.
ومن جانبه؛ وجه الدكتور شريف 
ــاروق ـ رئيس مجلس ادارة الهيئة  ف
القومية للبريد الشكر للدكتور عمرو 
طلعت على دعمه المستمر اللا محدود 
للبريد المصري وقال البريد المصري 
كيان وطني ولد عظيمًا سطر منذ نشأته 
قصص نجاح تعدت حدود الوطن عبر 
ــاس شغفهم حب  مجهود مشرف لأن
الوطن وشغلهم الشاغل خدمة المصريين 

وتلبية احتياجاتهم؛ مشيراً الى ان يوم 2 
يناير يمثل يومًا مهما ونقطة تحول فارقة 
في تاريخ البريد المصري؛ حيث إنه اليوم 
الذي نقلت فيه ملكية البوسطة الأوروبية 
إلــى الحكومة المصرية ومنذ ذلك 
الوقت والبريد المصري يحقق إنجازات 
حتى أصبح مثالا يحتذى بين الهيئات 

والمؤسسات البريدية حول العالم .
أوضـــح البريد المصري يشهد 
حاليًا تطورا كبيرا على كل الأصعدة 
يشمل تــحــديــثــا وتــطــويــر جميع 
ــى أن خدمة  الــخــدمــات؛ مشيراً إل
»وصلها اكسبريس« تتميز بالعديد 
من المميزات منها زيادة عدد ساعات 
التوزيع خلال اليوم بما يساهم في 
تقديم الخدمة للعميل في أسرع 
وقت »من خلال التسليم في نفس 
اليوم« إلى جانب المرونة في وقت 
تقديم خدمات التوزيع والتسليم وفقاً 
لرغبة العميل بما يجعل خدمة وصلها 
إكسبريس منظومة عمل متكاملة أكثر 

من أنها مجرد خدمة توصيل.
ــاف الدكتور شريف فــاروق  وأض
أن إطلاق خدمة »بريدي« يأتي في 
إطار استراتيجية البريد المصري نحو 
تطبيق التحول الرقمي واستحداث 
خدمات جديدة رقمية ومؤمنة تلبي 
احتياجات المواطنين، موضحا أن هذه 
الخدمة تقدم حلولا وخدمات مبتكرة 
لصناديق البريد الرقمية؛ بالتعاون مع 
شركة بيون كونيكت البحرينية التي 
تعد واحدة من أكثر التقنيات تقدما 
في أوروبــا والعالم باستخدام أفضل 
الوسائل التكنولوجية لتيسير حصول 
المواطنين على الخدمات العامة 
بطريقة أسهل وأسرع وأكثر استدامة 

وأمانا.

هل تفقد أسهم » العظماء السبعة« بريقها:

سياسات »الفيدرالي« والثقة في أداء الاقتصاد الأمريكي تكبح الأداء المتفوق لشركات التكنولوجيا العملاقة
كتب: وائل الجعفري – رشا حسين – سماح 

سعيد
يشير سيناريو الهبوط السلس الذي يتوقعه المستثمرون للسنة 
القادمة إلى مزيد من الارتفاعات في الأسهم الأمريكية. لكنه يقلل أيضاً 
من احتمالية مواصلة عمالقة التكنولوجيا الذين هيمنوا على السوق 

خلال 2023.
يبدو أن إحدى الأفكار الأساسية التي كانت وراء صعود العظماء 
السبعة التي ولدت ثلثي ارتفاع مؤشر »ستاندرد أند بورز 500« تقريباً 
العام الحالي، تلاشت أهميتها بالنسبة للمستثمرين والتي تتمثل في 
أنه مع تفاقم مخاوف حدوث ركود، فإن نمو أرباح شركات التكنولوجيا 
العملاقة، علاوة على التدفق النقدي القوي ، جعلت من أسهمها ملاذاً 

آمناً.
مع زيادة طفرة الذكاء الاصطناعي للقوة الدافعة، زادت مجموعة 
الأسهم %100 تقريباً حتى منتصف يوليو الماضي، بالمقارنة مع 20% 
تقريباً لمؤشر »ستاندرد أند بورز 500« بالكامل. لكن في ظل زيادة 
الثقة في الاقتصاد الأمريكي بعد رفع بنك الاحتياطي الفيدرالي الأمريكي 
لأسعار الفائدة يوليو الماضي، والذي يعتبره المستثمرون حالياً آخر جولة 
في دورة التشديد النقدي الراهنة، باتت مكاسب عمالقة التكنولوجيا 
أضعف. ومنذ نهاية يوليو الماضي، صعدت المجموعة كاملة %6 تقريباً، 

بينما تقدمت السوق الأوسع نطاقاً بحوالي 4%.
لا يزال هناك فريق من خبراء الاقتصاد يتوقع حدوث ركود جراء 
جهود بنك الاحتياطي الفيدرالي للتصدي للتضخم. لكن في الوقت 

الراهن، يميل المستثمرون أكثر نحو سيناريو الهبوط السلس، ويوسعون 
آفاق توقعاتهم لتشمل أسهم شركات التكنولوجيا الصغيرة والقطاعات 

الأخرى التي تعرضت للتراجع في أغلب فترات 2023.
أوضح ريس ويليامز ـ كبير خبراء الاستراتيجيين في »سباوتينغ 
 SPOUTING ROCK ASSET( ”روك أســيــت مــانــجــمــنــت
MANAGEMENT(: “ الطريقة الوحيدة للبقاء ضمن العظماء السبعة 
هي حدوث هبوط أقل من المثالي، ورغم ذلك، من وجهة نظر هيكل 
بناء المحفظة، أعتقد أنها تمثل أصولاً تحوطية جيدة، حتى لو تباطأت 

لبعض الوقت”.
نستعرض فيما يلي تقريراً عن الوضع الراهن لأكبر 7 أسهم في 
مؤشر »ستاندرد أند بورز 500« من حيث القيمة السوقية مع اتجاهها 
لدخول 2024 وهي: »أبل« و«مايكروسوفت« و«ألفابت« الشركة الأم 
لـ«جوجل« و«أمــازون.كــوم« و«إنفيديا« و«تسلا« و«ميتا بلاتفورمز« 

مالكة »فيسبوك”.
بالنسبة الى » أبل » ارتفع سهم الشركة بنحو %50 تقريباً العام 
الجاري إلى مستوى قياسي، ما دفع قيمتها السوقية لما يفوق 3 
تريليونات دولار، وهي أكبر من أي شركة أخرى حول العالم. يقول 
المراهنون على الصعود أنه لا يزال يوجد مجال للصعود، ويعزا ذلك 

جزئياً إلى مكانتها الرائدة في السوق.
وأوضح كيم فورست، كبير مسئولي الاستثمار في »بوكيه كابيتال 
بارتنرز »رغم أنه يبدو غير مفهوم في هذا التوقيت، أعتقد أن أبل 
ستواصل النمو حتى يوجد بديل لما تقدمه، ولا أرى أي بديل له« وعانت 
»أبل« أيضاً من بطء تبني الذكاء الاصطناعي مقارنة بشركات التكنولوجيا 

الكبرى الأخرى في هذا المجال. 
كما سجلت »مايكروسوفت« أيضاً أعلى مستوى في تاريخها العام 
الجاري جراء التفاؤل إزاء الذكاء الاصطناعي والنمو في نشاط الحوسبة 
السحابية إذ تمكنت من دمج تكنولوجيا »تشات جي بي« من »أوبن 
إيه آي« في منتجاتها ويقول بعض المستثمرين إنها من المرجح أن 
تكون الأفضل من بين أقرانها من العظماء السبعة نظراً للاستفادة من 
قدرات الذكاء الاصطناعي وقال جيمي مايرز، كبير محللي الأسهم في 
»لافتر تينغلير إنفستمنت« أن مايكروسوفت ستكون فائزاً كبيراً في هذا 
السباق«، لأنها بدأت في إظهار إلى أي مدى يمكنها كسب الأموال من 

المنتج.
ــوم« منذ  ــازون.ك بالنسبة الــى » أمــازون » فــان رفــع صعود »أم
أكتوبر الماضي الأسهم %80 تقريباً السنة الجارية. ساعدت أرباح 
فاقت التوقعات في تحفيز السهم والتي أظهرت استقرار نمو وحدته 
لخدمات الحوسبة السحابية »أمــازون ويب سيرفيسز » وأوضح كين 
ماهوني، رئيس »ماهوني أسيت مانجمنت«دخلت أمازون مجال الذكاء 
الاصطناعي متأخرة لكن لديها أيضاً فرصة رائعة فعلاً لاستغلاله، لاسيما 

في الحوسبة السحابية”.
بلغت »أمازون« مستوى أقل كثيراً من أعلى إغلاق لها خلال 2021 
عند 187 دولاراً للسهم تقريباً، ما يمنح المستثمرين إحساساً بوجود 

اتجاه صعودي محتمل.
وفيما يتعلق بشركة »إنفيديا« فإنها حصلت على لقبها باعتبارها 
الشركة المدللة لمجال الذكاء الاصطناعي بعد أن عزز الطلب على 
رقائقها نمو الإيرادات المستمر في الازدهار. صعد السهم بما يتخطى 
%200 السنة الجارية محققاً مستوى قياسياً، مما جعله الأفضل أداء 

وسط كل من مؤشري »ستاندرد اند بورز 500« و«ناسداك 100”.
يحمل السوق آمالاً كبيرة لشركات تصنيع الرقائق الإلكترونية. كشفت 
بيانات جمعتها بلومبرغ أن تقديرات »وول ستريت« السنة الماضية 
لإيــرادات 2025 ارتفعت بما يتجاوز %150. يشعر أغلب المحللين 
بالتفاؤل بصعود السهم حيث ينصح أكثر من %90 ممن يتعقبونه 
بالشراء، ويتوقعون متوسط سعر مستهدف 652 دولاراً مما يعني ارتفاعاً 

بنسبة %30 تقريباً.
ربما تكون »ألفابت«، التي صعدت %60 السنة الجارية، أكبر 

منافسي شركة »مايكروسوفت« في مجال الذكاء الاصطناعي ومنتجات 
خدمات الحوسبة السحابية بالوقت الحاضر ويرغب المستثمرون حالياً 
مشاهدة مسار واضح لزيادة الإيــرادات من خدمة الذكاء الاصطناعي 

المعروضة المسماة »جيميناي”.
في عصر وسائل التواصل الاجتماعي، لا يثير العجب أن تحلق شركة 
»ميتا بلاتفورمز« عالياً. تضاعفت قيمة أسهم الشركة 3 مرات تقريباً خلال 
2023 وتفتخر بأكثر تحيز للاتجاه الصعودي الأعلى في في تصنيفات 
وول ستريت عبر تاريخها. كما أن قيمة سهم »ميتا« أقل من أعلى 

مستوى بلغه 2021.
أوضح محللو شركة »سيتي غروب« بقيادة رون جوسي في مذكرة 
للعملاء بتاريخ 20 ديسمبر: »تبقى ميتا أفضل اختيار بالنسبة لنا بصورة 
عامة بين أسهم شركات الإنترنت. وتستمر المشاركة في الصعود إذ 
تستفيد الشركة من توسع هوامش الأرباح بفضل خارطة طريق متعددة 
الأعوام تتضمن منتجات تمتد من وسائل التواصل الاجتماعي إلى الذكاء 

الاصطناعي التوليدي وأدوات الإعلانات”.
واخبيرا مرت »تسلا« بسنة أشد تقلباً من غالبية شركات المجموعة 
لكن أرباحها الآجلة ما زالت أكثر من الضعف. رغم أن الشركة تبدو 
المنتصرة في سباق السيارات الكهربائية، إلا أن المحللين شعروا بالقلق 
بشأنها مؤخراً، مما قلل من التوقعات تجاه عمليات التسليم والأرباح مع 
تباطؤ الطلب عبر كل أنحاء القطاع رغم ذلك، يرى المتفائلون أن مكانة 
»تسلا« الرائدة وقدرتها على الاستفادة من اتجاهات جديدة من نوعية 
الذكاء الاصطناعي تكفل لها قوة دافعة طويلة الأمد. يجري تداول السهم 

أقل أيضاً كثيراً من مستوى ذروته خلال 2021.

السنة السابعة عشر - العدد 810
الأحد 7 يناير 2024 - 25 جمادى الآخر 1445 هـ

منها 60 مليون جنيه لمشروعات المرأة  :
بقيمة 160 مليون جنيه جهاز تنمية المشروعات 

يوقع عقدي تمويل جديدين مع شركة أمان 

خلال تفقده أبو زعبل للصناعات الهندسية  :
وزير الإنتاج الحربي: ضرورة 

تحديث خطوط الإنتاج بأحدث 
تكنولوجيا تصنيع حديثة

كتب: مصطفى ابراهيم – وائل 
الجعفري

شهد باسل رحمي ـ الرئيس التنفيذي لجهاز تنمية 
المشروعات توقيع عقدين بين الجهاز وشركة أمان لتمويل 
المشروعات متناهية الصغر بمبلغ 160 مليون جنيه العقد 
الأول بمبلغ 100 مليون جنيه وفقا لمشروع التمويل متناهي 
الصغر لتمويل كل الفئات المستهدفة بكل المحافظات 
والعقد الثاني بمبلغ 60 مليون جنيه مخصصة للمرأة بكل 
المحافظات في إطار مشروع دعم المرأة للتمويل متناهي 

الصغر.
وقام بتوقيع العقود الأستاذة نيفين بدر الدين ـ رئيس 
القطاع المركزي للتمويل متناهي الصغر بجهاز تنمية 
المشروعات مع المهندس حازم مغازي ـ الرئيس التنفيذي 
للأعمال والشئون التجارية بأمان القابضة والأستاذ أيمن 
بسيوني ـ الرئيس التنفيذي والعضو المنتدب لشركة أمان 

لتمويل المشروعات.
من جهته أكد باسل رحمي ـ الرئيس التنفيذي لجهاز 
تنمية المشروعات أن توقيع هذه العقود يأتي كبداية لتنفيذ 
خطط عمل الجهاز خلال 2024 وذلك بما يتفق مع توجهات 
الدولة للتوسع في تمويل المشروعات متناهية الصغر 
والتعاقد مع عدد أكبر من الشركات المتخصصة في هذا 
التمويل مما ينعكس إيجابا على الوصول لكافة المواطنين 
خاصة المرأة في مختلف المحافظات، والتركيز على الوجه 
القبلي والمناطق الحدودية، لمساعدتهم على البدء في 
مشروعات جديدة أو تطوير مشروعاتهم القائمة مما يسهم 

في تحسين مستوياتهم المعيشية. 
أضــاف هذه العقود ستقوم بتمويل حوالي 6400 
عميل بكل المحافظات يعملون بمختلف القطاعات التجارية 
والخدمية والزراعية والتركيز على المشروعات الإنتاجية 
والصناعية لما لها من قدرة على تلبية احتياجات الأسواق 

المحلية والعمل على الحد من الاستيراد.
من جهته قال المهندس حازم مغازي ـ الرئيس التنفيذي 
للأعمال والشئون التجارية في أمان القابضة، هذا بالتعاون 
المثمر المتواصل مع جهاز تنمية المشروعات. هذا التعاون 
يظُهر التزام شركة أمان بدعم الابتكار في الاقتصاد المحلي، 
لافتاً إلى تطلع الشركة لمواصلة التعاون مع الجهاز في 
المستقبل، بهدف زيادة فرص نجاح المشروعات الصغيرة في 

أكبر عدد من المحافظات.
أكد مغازي أن هذا الإنجاز يمكّن الشركة من تعزيز 
دورها في النمو وخلق فرص العمل في مصر، ويجسّد حرص 
الشركة على دعم روّاد الأعمال وتحقيق طموحاتهم في مجال 
المشاريع الصغيرة. يأتي هذا التأكيد في ضوء نجاح الشركة 
في تقديم تمويلات كبيرة خلال الفترة الماضية في السوق 
المصرية، مما يعكس الالتزام المستمر لدعم المشاريع 

الصغيرة والمتوسطة والبنية التحتية الاقتصادية في مصر.

كتب: وائل الحسيني – امين قدري
تفقد المهندس محمد صــلاح الدين مصطفى ـ 
وزير الدولة للإنتاج الحربي شركة أبو زعبل للصناعات 
الهندسية )مصنع 100 الحربي( إحدى الشركات التابعة 
للوزارة ، يرافقه عدد من المسئولين بالوزارة والهيئة 
القومية للإنتاج الحربى حيث شملت المرور على عدد 
من خطوط الإنتاج بشركة أبو زعبل للصناعات الهندسية 
، وحرص سيادته خلال المرورعلى الحديث مع العاملين 
بالشركة والاستماع إلى مطالبهم وتفقد أحوالهم حيث 
قاموا بعرض عدد من المقترحات المتعلقة بعمليات 

التصنيع وكيفية زيادة الإنتاج وتحسين الأداء  . 
أكــد الوزير » محمد صــلاح » حــرص الـــوزارة على 
الإهتمام بتطوير العنصر البشرى وخطوط الإنتاج 
بالشركات التابعة لتعمل وفق تكنولوجيات التصنيع 
الحديثة، مــشــدداً على ضــرورة متابعة مستجدات 
المشروعات التي يتم تنفيذها بمختلف الجهات التابعة 

والإنتهاء من تنفيذها في التوقيتات المحددة .
وأطلع الوزير على الموقف التنفيذي للمشروعـات 
الجـاري والمخطط تنفيذها بواسطـة شركة » أبو زعبل 
للصناعات الهندسية » ، واشار الوزير » محمد صلاح » 
خلال الإجتماع إلى أهمية الشركة ) مصنع 100 الحربى 
( حيث إنها تختص بالمساهمة في تلبية إحتياجات 
القوات المسلحة من الأعيرة المختلفة للمدافع الثقيلة 
والمتوسطة وكباري الاقتحام سريعة الإنشاء والصلب 
المخصوص ومنتجاتها الحديثة من الصلب المدرع والذي 
يعد منتجاً استراتيجياً يمثل أساس صناعة المعدات 
القتالية والدفاعية من مركبات مدرعة ودبابات وجاء 
تصنيع هذا المنتج الإستراتيجى فى إطار الحرص على 
تنفيذ توجيهات القيادة السياسية بالعمل على إمتلاك 

القدرة في هذا المجال .
أوضح الوزير أن شركة أبو زعبل للصناعات الهندسة 
تستغل فائض الطاقات الإنتاجية في تصنيع العديد من 
المنتجات الهندسية التي تسُتخدم في عدة مشروعات 
قومية مثل ألواح الصلب المدرفلة على البارد والساخن 
وعروق البيلت للحديد والصلب وبعض مكونات مصانع 
تحويل القمامة إلى سماد عضوي وخزانات المياه والوقود 
المقاومة للصدأ والتي يتم تصنيعها وفقاً لأحدث التقنيات 
وبأعلى معايير الجودة، مشيراً أن الشركة تتميز بتوافر 
خطوط إنتاج تضاهي خطوط الإنتاج العالمية وتمتلك 

عمالة مدربة على أعلى مستوى . 

توفير برامج لدعم الإبداع التكنولوجي وريادة الأعمال 
وبناء القدرات الرقمية ودعم البحث والتطوير

إطلاق خدمة »وصلها اكسبريس« لخدمات 
التجارة الإلكترونية ارتفاع عدد مكاتب البريد 

المطورة إلى 3840 مكتب 

خلال الاجتماع  مناقشة خطوات إعادة هيكلة الهيئة العامة للاستعلامات
مع رئيس الوزراء  :

كتب: باكينام خالد – محمد العطار
أكد الدكتور مصطفى مدبولي ـ رئيس مجلس الوزراء، أهمية الدور المهم للهيئة 
العامة للاستعلامات في التواصل مع العالم الخارجي، في الآونة الأخيرة، والذي ساهم 
في إبراز الدور المصري في عدد من القضايا والملفات المهمة، ولأهمية هذه الهيئة 

تأتي تبعيتها مباشرة لرئاسة الجمهورية.
جاء ذلك ، خلال اجتماعه مؤخرا ؛ لمناقشة خطوات إعادة هيكلة الهيئة العامة 
للاستعلامات، وذلك بحضور المستشار عمر مروان ـ وزير العدل، والمستشار أحمد 
سعدالدين، وكيل أول مجلس النواب، وكرم جبر ـ رئيس المجلس الأعلى لتنظيم 
الإعلام، وحسين زين ـ رئيس الهيئة الوطنية للإعلام، والدكتور صالح الشيخ ـ رئيس 
الجهاز المركزي للتنظيم والإدارة، والمهندس عبدالصادق الشوربجي ـ رئيس الهيئة 
الوطنية للصحافة، و ضياء رشوان ـ رئيس الهيئة العامة للاستعلامات ـ والدكتورة هدى 
بركة ـ مستشار وزير الاتصالات لتنمية المهارات التكنولوجية، وسمر محفوظ ـ رئيس 

قطاع موازنات التنمية البشرية بوزارة المالية، ومسئولي الوزارات والجهات المعنية.
وأوضح الدكتور مصطفى مدبولي أن هناك اهتمامًا حاليًا بإعادة هيكلة الهيئة 

بالتعاون بين الجهاز المركزي للتنظيم والإدارة، والهيئة؛ بهدف دفع العمل بها، قائلًا: 
نستعرض معًا الآن مخرجات هذه الجهود، بحضور جميع المسئولين المعنيين، مشيراً 

إلى أنه تم تشكيل لجنة لهذا الأمر.
من جهته أشار المستشار عمر مــروان إلى أن إعــادة هيكلة الهيئة العامة 
للاستعلامات - وفقًا لما تراه وزارة العدل - تتضمن عدة محاور منها ما يتعلق بالشق 
المالي، والإداري، والتشريعي، هذا إلى جانب ما يتعلق بالتوسع في أنشطة التوزيع 
والانتشار للهيئة بالداخل والخارج. أوضح المستشار أحمد سعدالدين، أنه بعد الاتفاق 
على الرؤية الخاصة بإعادة الهيكلة، يأتي دور التشريع لتحقيق ما تصبو إليه الدولة 

من تطوير لهذه الهيئة المهمة.
وقال ضياء رشوان ـ رئيس الهيئة العامة للاستعلامات إن الهيئة من خلال المركز 
الصحفي للمراسلين الأجانب وإداراته الفرعية، تقوم بتقديم العديد من الخدمات 
والبرامج للمراسلين الأجانب وممثلي الإعلام الأجنبي المقيمين منهم والزائرين، 
مؤكدًا أن الهيئة منذ سنتين تقريبًا، أعدت مقترحات لتطوير العمل بالخارج، وتم 
تقديمها لرئاسة الجمهورية، وتمت الموافقة على عدة مقترحات منها، متطرقاً إلى 
المهام والأدوار التي تقوم بها الهيئة حاليًا، وما يخرج عنها من إصدارات دورية، 

والبروتوكولات التي وقعتها الهيئة مؤخراً مع عدد من الجهات.
من جهته أوضح الدكتور صالح الشيخ، أنه يتم التنسيق حاليًا مع الهيئة، لوضع 
الهيكل التنظيمي لإعادة الهيكلة، من خلال الخطة الطموح الموضوعة من قبل الهيئة 
العامة للاستعلامات، ومسارات التحرك خلال الفترة القادمة، تجنبًا لأي تدخلات في 
العلاقات المؤسسية في الهيئة، مع الأخذ في الاعتبار توفير الكوادر البشرية اللازمة 

لتطوير الهيئة على الوجه الأكمل.
من ناحية اخري استعرض المهندس عبد الصادق الشوربجي عددا من الآليات 
المقترحة لتعزيز التعاون بين الهيئة الوطنية للصحافة والهيئة العامة للاستعلامات، من 

خلال زيادة عدد وأماكن المكاتب التابعة والمشتركة بالخارج.
من جهته أكد كرم جبر، الدور المهم للهيئة العامة للاستعلامات، وضرورة النظر 

إلى المنظومة الإعلامية بوجه عام في إطار إعادة هيكلة الهيئة.
أكد حسين زين، في الإطار نفسه، أهمية وجود كوادر إعلامية متميزة تتبع الهيئة، 
للتعامل مع الإعلام سواء الداخلي أو الخارجي، مشيراً إلى وجود تنسيق بين الهيئة 
الوطنية للإعلام، والهيئة العامة للاستعلامات في الكثير من الملفات، بما يعود بالنفع 

على الدولة المصرية.
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كتب : باكينام خالد – وائل الحسينى 
كشف ، مؤخرا ، لي جون المؤسس المشارك لشركة »شاومي« عن أول 
سيارة كهربائية للشركة ، مشيراً إلى طموحات شركته بأن تصبح أكبر مُصنّع 
سيارات في العالم خلال 15 إلى 20 عاماً لتنافس »تسلا« و«بورشه” جاء 
ذلك في حفل الإطلاق الذي حضره آلاف الأشخاص في مركز الصين الوطني 
للمؤتمرات: »إن هدف »شاومي« هو صنع سيارة أحلام بجودة بورشه وتسلا«.
أضاف سيتم تشغيل »إس يو سيفن” )SU7(، التي يشير اسمها إلى 
السرعة الفائقة” )SPEED ULTRA(، ببطاريات من شركة »كونتمبوريري 
 CONTEMPORARY AMPEREX( ”أمبيريكس تكنولوجي
TECHNOLOGY( وشركة »بي واي دي« المتخصصة في السوق الصينية، 

اعتماداً على ما إذا كان لديها محرك فردي أو مزدوج.
يعد غزو »شاومي« لسوق السيارات الكهربائية بمثابة رهان بقيمة 10 
مليارات دولار من قبل الرئيس التنفيذي والمؤسس المشارك لي جون على أن 
شركته يمكنها إحداث تغيير في قطاع النقل مثلما فعلت الهواتف الذكية قبل 
عقد من الزمن. وصف »لي«، وهو أيضاً مستثمر مغامر ومحترف، الخطوة 
بأنها رهانه الأخير في مجال ريادة الأعمال لكن منذ إعلانه لأول مرة عن 
خططه للسيارات الكهربائية في عام 2021، تغير المشهد التنظيمي والمنافسة 

في الصين بشكل كبير.
تعمل بكين للحد من منح تصاريح التصنيع للوافدين الجدد إلى السوق، 
مما يعني أنه يتعين على شركة »شاومي« الدخول في شراكة مع شركة 
 )BEIJING AUTOMOTIVE GROUP( ”بكين أوتوموتيف غروب«

المملوكة للدولة لإنتاج سياراتها الكهربائية. انتهى الدعم الحكومي الذي عوض 
المستهلكين بما يصل إلى 60 ألف يوان )8440 دولاراً( لشراء سيارة كهربائية 
في عام 2022. وتتنافس سيارة »إس يو سيفن« أيضاً على جذب الاهتمام في 

سوق يضم مئات الموديلات من عشرات العلامات التجارية.
ذكر »لي« سابقاً أن »شاومي« تعتزم أن تنافس »إس يو سيفن« سيارة 
»تايكان تيربو” )TAYCAN TURBO( من »بورشه« من حيث الأداء وسيارة 
»تسلا« من الطراز »إس« في الميزات التكنولوجية. يبدأ سعر الطراز »إس« 
من 698900 يوان وسعر »تايكان تيربو« عند 898000 يوان، وهو أعلى بكثير 
من متوسط السعر الذي يتوقعه الكثيرون لـ«إس يو سيفت« والذي يتراوح 
بين 200000 يوان إلى 300000 يوان. لم تعلن شركة »شاومي« بعد عن 

تكلفة »إس يو سيفن”.

باعت »تسلا« أقل من 200 سيارة من طراز »إس« في الصين منذ تجديد 
الطراز هذا العام، بينما سلمت »بورشه« حوالي 3600 سيارة كهربائية من 
عائلة »تايكان« في البلاد في عام 2023، وفقاً لمركز الصين لتكنولوجيا 

وأبحاث السيارات.
من المقرر أن يتم طرح سيارة »إس يو سيفن« للبيع العام المقبل، وستأتي 
بمحرك يبلغ 21000 دورة في الدقيقة، وهو ما قال »لي« إنه أعلى من الطراز 
»إس« و«تايكان توربو«. يستخدم مصنع »شاومي« تقنية »غيغا كاستينغ« 
الذي ابتكرته شركة »تسلا«، حيث قام بتطوير آلة بوزن 9100 طن يطلق 

عليها اسم البث الفائق.
تكافح »شاومي«، التي كانت تعُرف سابقاً بأنها منتج للهواتف الذكية 
الرخيصة، من أجل الحفاظ على النمو في سوق عالمية مشبعة ومستقرة 

بشكل متزايد. قبل الربع الثالث، سجلت الشركة انخفاضاً في المبيعات كل 
فترة ثلاثة أشهر منذ عام 2021. والآن، تسعى إلى تحدي ليس فقط صانعي 
السيارات الكهربائية الآخرين ولكن أيضاً الوافدين الجدد مثل شركة »هواوي« 

في ساحة لم تظهر فيها سوى القليل من خبرة فريدة من نوعها.
كما أشاد بالمنافسين على وسائل التواصل الاجتماعي، بما في ذلك 
 )LI AUTO( »و«لي أوتو .)XPENG( »بي واي دي« و«إكس بنغ«
و«هــواوي«، ووصفهم بأنهم رواد صناعة مركبات الطاقة الجديدة في 
الصين. وفي منشور يوم الأربعاء على منصة التواصل الاجتماعي »ويبو«، 
قال الرئيس التنفيذي لشركة »إكس بنغ«، هو شياو بنغ، إنه يرحب 
بانضمام »شاومي« إلى عائلة صناعة السيارات ويتمنى للشركة تحقيق 

مبيعات كبيرة في عام 2024.

كتب : وائل الجعفري – مصطفى 
ابراهيم

تقترب سنة لافتة للأسهم من نهايتها، دفع فيها صعود أسهم 
شركات التكنولوجيا الكبرى السوق للاقتراب من أعلى مستوياتها 
على الإطلاق وسط هوس الذكاء الاصطناعي ورهانات تحول 

الاحتياطي الفيدرالي للتيسير النقدي.
عشية جرس الإغلاق الأخير في »وول ستريت« لعام 2023، 
يقترب مؤشر »ناسداك NASDAQ 100( »100( من تسجيل 
أقوى أداء سنوي له منذ عام 1999 بعد إضافته 7 تريليونات 
 )S&P 500( »500 دولار. كما يقترب مؤشر »إس آند بي
من قمته التاريخية، وفي الوقت نفسه يفصله %1 فقط عن 

متوسط   مكاسب العام بأكمله المتوقع في استطلاع حديث مع 
المحللين، الذين توقعوا أن ينهي المؤشر تعاملات 2024 عند 

4,833 نقطة.
مــن جهته قــال مــات مالي مــن »ميلر تــابــاك + كو” 
)MILLER TABAK + CO(: “إذا تمكنت سوق الأسهم 
من تخطي هذا المستوى القياسي بشكل ملحوظ خلال شهر 
يناير، فسيكون ذلك الأمر صعودياً للغاية على أساس فني.. 
فإذا حدث هذا في بداية العام الجديد -عندما يقوم الكثير 
من الناس بتعديل خططهم الاستثمارية - فإن ذلك يميل إلى 
تعزيز الصعود”. وفي عالم مهووس بأسعار الفائدة، شهدت 
سوق الأسهم تحولاً هائلاً هذا العام بعد تعرضها لأسوأ ضغوط 
بيعية سنوية منذ 2008. ومع تكثيف التجار لمراهناتهم، انتهى 

بنك الاحتياطي الفيدرالي من حملة رفع أسعار الفائدة -وسيبدأ 
تيسير سياسته النقدية في -2024 كما تتهيأ السندات العالمية 

لتحقيق أكبر مكاسبها على مدار شهرين على الإطلاق.
يفصل مؤشر »إس إند بي 500« عن أعلى مستوياته على 
الإطلاق -البالغ 4796.56 نقطة- بضع نقاط، لتصل مكاسبه 
خلال العام الحالي إلى %25. وانخفضت سندات الخزانة بعد 
مزيد ضعيف بقيمة 40 مليار دولار لسندات لأجل سبع سنوات. 
وارتفع سعر الدولار مقابل معظم نظرائه في الأسواق المتقدمة. 
وصعد سعر الين مع استمرار محافظ بنك اليابان كازو أويدا 
في تمهيد الطريق لأول زيادة في أسعار الفائدة في البلاد منذ 

.2007
كانت أكبر سبعة أسهم للتكنولوجيا في الولايات المتحدة 

،من شركة »إنفيديا كورب« وحتى »مايكروسوفت«، مسؤولة 
عن %64 من ارتفاع المؤشر هذا العام حتى الأسبوع الماضي 
مع انطلاق جنون الذكاء الاصطناعي. لتصل مكاسب مؤشر 

»ناسداك 100« خلال العام الحالي إلى 55%.
ومن المتوقع أن تحقق شركات »العظماء السبعة« -التي 
تضم أيضاً »أمازون«، و«أبل«، و«ألفابت« الشركة الأم لـ«غوغل«، 
و«تسلا« و«ميتا بلاتفورمز«- نمواً في أرباحها نسبته %22 في 
العام المقبل، أي ضعف شركات مؤشر »إس آند بي 500«، وفق 
البيانات التي جمعتها بلومبرغ إنتليجنس. والأمر المهم هنا هو 
مقدار ذلك المبلغ الذي انعكس بالفعل على أسعار الأسهم، 

خاصة مع التوقعات بحدوث الهبوط السلس.
قال مايكل لاندسبيرغ، من »لاندسبيرغ بينيت برايفت 

 LANDSBERG BENNETT PRIVATE( ”ويلث مانجمنت
WEALTH MANAGEMENT(: “من المرجح أن تستمر 
الشركات التي لديها استراتيجية محددة وواضحة للذكاء 
الاصطناعي مع مقاييس سهلة التتبع في تحقيق أداء جيد في 
2024.. وعلى الناحية الأخرى، فالشركات التي تجد صعوبة في 
شرح عرض قيمة الذكاء الاصطناعي الخاص بها لن تشهد تكراراً 
لعام 2023، حيث دُعمت معظم شركات التكنولوجيا الكبرى 

بالإثارة وليس بالضرورة بتفاصيل الذكاء الاصطناعي”.
أقبل المستثمرون على أسهم شركات التكنولوجيا الكبرى 
بشكل جزئي رهاناً على أنها في وضع أفضل للاستفادة من 

الذكاء الاصطناعي نظراً لنطاقها الواسع وقوتها المالية.
ــاح الأكبر إلى انخفاض التقييمات من  أدت هذه الأرب

مستويات متضخمة للغاية، لكنها لا تزال مرتفعة. يتداول مؤشر 
»ناسداك 100« بحوالي 25 ضعف الأرباح المتوقعة خلال الـ12 
شهراً القادمة، وفق البيانات التي جمعتها بلومبرغ. وفي حين أن 
هذا أقل من الذروة التي بلغت 30 مرة في 2020، إلا أنه أعلى 
بكثير من المتوسط   البالغ 19 مرة على مدى العقدين الماضيين.

ورغم تحقيق عدد كبير نسبياً من الأسهم مكاسب تزيد 
عن %100، إلا أن العديد من الأسهم لم تتمكن من التفوق 
على مؤشر »إس آند بي 500«، بحسب مجموعة »بيسبوك 
 BESPOKE INVESTMENT( ”إنفستمنت غـــروب
GROUP(. وفي عام تقليدي، في المتوسط، يحقق %48.7 من 
أسهم المؤشر مكاسب تفوق المؤشر نفسه. وفي 2023، تفوق 

أقل من %30 الأسهم بالمؤشر على أدائه.

مع ضخ 10 مليار دولار : شاومي تكشف عن أول سياراتها الكهربائية وتطمح لمنافسة بورشه وتسلا

هوس الذكاء الاصطناعي يضيف 7 تريليونات دولار لـ»ناسداك 100« في صحوة قياسية

كتب : ساره نور الدين - نهله مقلد 
مع انتهاء العقد الماضي، كان من السهل على مهندس 
شاب أن يركب سكوتر »بيرد« للذهاب إلى مكتبه في 
»وي وورك«، موطن أهم شركة ناشئة جديدة للعملات 

المشفرة.
ثم جاء »كوفيد- 19«، حيث لم تكن مركبات السكوتر 
الكهربائية ومساحات العمل المشتركة مهمة، ولكن كانت 
هناك حاجة ملحة لــلأدوات اللازمة لتمكين التواصل 
عن بعد، ثم بدأت الأموال تتدفق إلى تطبيقات الترفيه 
والتعليم، التي يمكن للمستهلكين الاستفادة منها أثناء 

فترات الإغلاق وتداول العملات المشفرة.
في تلك الفترة، كان المال رخيصاً ومتوفراً، وكانت 
سياسة سعر الفائدة القريبة من الصفر، التي ينتهجها بنك 
الاحتياطي الفيدرالي سارية المفعول، منذ الأزمة المالية 
في عام 2008، وزادت جهود التحفيز المالي، بسبب 
فيروس »كورونا«، وتيرة المستثمرين على المجازفة، 

والرهان على الابتكار الكبير التالي، قطاع التشفير.
وخلال هذا العام، تغيّر كل شيء، مع قيام الفيدرالي 
برفع سعر الفائدة القياسي إلى أعلى مستوى له منذ 
22 عاماً، ومع استمرار ارتفاع التضخم، الذي دفع شهية 
المستهلكين إلى التراجع، ودفع الشركات إلى التركيز 
على الكفاءة. وواصل المستثمرون المغامرون تخفيض 
مستويات التمويل القياسية، التي تم الوصول إليها عام 
2021، ما أجبر الشركات الناشئة، التي تحرق الأموال على 

تصحيح أوضاعها أو إشهار إفلاسها.
تقدمت شركتا »وي ورك« و»بيرد« بطلب إشهار 

الإفــلاس، كما تلاشى بريق أسهم شركات بعد »كوفيد« 
مثل »هوبين« الناشئة لعقد مؤتمرات الفيديو و»كلوب 
هاوس«، وأدين رجل الأعمال سام بانكمان، مؤسس بورصة 
العملات المشفرة الفاشلة »إف تي أكس«، بتهم الاحتيال 

التي يمكن أن تضعه خلف القضبان مدى الحياة.
وفي الأسبوع الماضي، حُكم على تريفور ميلتون، 
مؤسس شركة »نيكولا« لصناعة السيارات، بالسجن لمدة 
أربع سنوات بتهمة الاحتيال، حيث جمعت شركته مبالغ 
نقدية تجاوزت قيمتها 30 مليار دولار، على وعد بطرح 
المركبات، التي تعمل بالهيدروجين إلى السوق. وشهد 
شهر ديسمبر/كانون الأول أيضاً زوال شركة »هايبر لوب«، 

التي جنت مئات الملايين من الدولارات، لبناء وسائل نقل 
أنبوبية، من شأنها أن تطلق الركاب والبضائع بسرعات 

شركات الطيران.
ومن المؤكد أن هناك المزيد من الألم، عام 2024، 
حيث تستمر الأموال النقدية في الجفاف أمام الشركات 
غير المستدامة، لكن أصحاب رأس المال المغامر مثل 
جيف ريتشاردز من شركة »جي حي في كابيتال« يرون 
نهاية في الأفق، مدركين أن أيام سياسة سعر الفائدة 
الصفرية، أصبحت من الماضي، وأن الشركات الجيدة 

تؤدي أداءً جيداً.

مع تخفيض المستثمرون المغامرون لمستويات التمويل :

 »فقاعة« الشركات الناشئة تنفجر بضغط ارتفاع الفائدة

كتب : رشا حسن – محمد 
العطار

سجلت أسهم شركات أشباه الموصلات 
أفضل أداء سنوي لها في أكثر من عقد، 
مدفوعةً بصعود أسهم منتجي الرقائق الذين 
ينُظر إليهم على أنهم الأكثر استفادة من 

الذكاء الاصطناعي.
ارتفع مؤشر »بورصة فيلادلفيا« لأسهم 
شركات أشباه الموصلات %65 هذا العام، 
مسجلاً أكبر مكاسب سنوية منذ 2009، 
عندما صعد %70 بعد بلوغه أدنى مستوياته 
في أعقاب الأزمــة المالية. تراجع المؤشر 
%0.8 اليوم الجمعة، آخر يوم تداول من 

العام، قريباً من مستويات قياسية.
ارتفعت أسهم جميع الشركات الثلاثين 
المُدرجة على المؤشر، عدا شركة واحدة، في 
2023، وبين الشركات التي جنت مكاسب، 
برزت شركة »إنفيديا«، التي شهدت زيادة 

مُطردة في المبيعات وسط الطلب على 
الرقائق المستخدمة في تشغيل العمليات 
الحاسوبية للذكاء الاصطناعي. فتضاعف 

سعر السهم أكثر من 3 مرات، ما أدى إلى 
فوز »إنفيديا« بلقب أول شركة رقائق تتجاوز 
قيمتها السوقية تريليون دولار. وحلت 

»أدفانسد مايكرو ديفايسز« في المرتبة 
الثانية بين الشركات المدرجة بالمؤشر، 
وهي طرف رئيسي آخر في مجال الذكاء 
الاصطناعي، وارتفع سهمها بأكثر من 130% 

هذا العام.
الشركة الوحيدة التي غردت خارج السرب 
بين مصنعي الرقائق كانت »وولفسبيد«، التي 
خسرت ما يتجاوز ثلث قيمتها السوقية هذا 
العام. قدمت الشركة، مُصنعة وحدات الطاقة 
المستعملة في المركبات الكهربائية، توقعين 
مخيبين للآمال في 2023، في ظل مشكلات 

الإنتاج التي تواجهها في مصنع جديد.
بعيداً عن المؤشر، الذي يعُد مرجعاً 
في القطاع، طرحت »إيه آر إم هولدينغز« 
أسهمها للاكتتاب العام في سبتمبر الماضي. 
ورغم أن بداية التداول لم تكن سهلة، كان 
أداء سهم الشركة قوياً في الفترة الأخيرة، 
وارتفع بأكثر من %60 عن أدنى مستوياته 

في أكتوبر.

كتب : مصطفى أبراهيم – 
وائل الجعفرى

في إطار اهتمام مركز المعلومات ودعم 
اتخاذ القرار بمجلس الــوزراء، برصد وتحليل 
كل ما هو متعلق بالتقارير الدولية التي تتناول 
الشأن المصري أو تدخل في نطاق اهتماماته، 
سلَّط المركز الضوء على التقرير الصادر عن 
“منظمة الصحة العالمية” بعنوان “الذكاء 
الاصطناعي يحمل بشائر واعدة لقطاع الصحة، 
لكن التنظيم هو المفتاح”، والــذي يتناول 
الاعتبارات التنظيمية بشأن استخدام الذكاء 
الاصطناعي في مجال الصحة، وأهمية التثبت 
من مأمونية نظم الذكاء الاصطناعي وفعاليتها، 
وتسريع إتاحة النظم المناسبة لمن يحتاجون 
إليها، وتعزيز الحوار بين أصحاب المصلحة، 
بما في ذلك المطورون والهيئات التنظيمية 
والشركات المصنّعة والعاملون الصحيون 

والمرضى.
وأفاد التقرير أنه مع تزايد توافر بيانات 
الرعاية الصحية والتقدم السريع في التقنيات 
التحليلية، أصبحت منظمة الصحة العالمية 
تدرك إمكانات الذكاء الاصطناعي في إحداث 
تحولًا في قطاع الصحة، وذلك في ظل دور 
الذكاء الاصطناعي في تحسين النتائج الصحية 
من خلال تعزيز التجارب السريرية، وتحسين 
التشخيص الطبي والعلاج والرعاية الذاتية 
والرعاية التي تركز على الشخص، وسد مكامن 
النقص في معارف ومهارات وكفاءات العاملين 

في مجال الرعاية الصحية.
ولكن على الرغم من أهمية الذكاء 
الاصطناعي ألا أنه يحمل تحديات خطيرة، 
فعند استخدام البيانات الصحية، من المحتمل 
أن تتمكن أنظمة الذكاء الاصطناعي من 
الوصول إلى المعلومات الشخصية، مما يستلزم 
أطر قانونية وتنظيمية قوية لحماية الخصوصية 

والأمن والنزاهة، بما في ذلك جمع البيانات 
غير الأخلاقية، وتهديدات الأمن السيبراني، 

وتضخيم المعلومات المضللة.
وفي هذا الصدد ومن أجل الاستجابة 

للاحتياجات المتزايدة للدول فيما يتعلق 
ــالإدارة المسؤولة للانتشار السريع  ــ ب
لــتــكــنــولــوجــيــات الـــذكـــاء الاصــطــنــاعــي 
المستخدمة في مجال الصحة، فقد أبرز 

التقرير المجالات الست التي حددتها 
منظمة الصحة العالمية لتنظيم استخدامات 
الذكاء الاصطناعي في مجال الصحة وهي 
تضم أهمية الشفافية والتوثيق، وذلك 
بعدة سبل منها مثلا توثيق دورة حياة 
المنتج بكاملها وتتبع عمليات التطوير ، 
بجانب إدارة المخاطر: معالجة مسائل مثل 
“الاستخدام المقصود” و”التعلم المستمر” 
والتدخلات البشرية ونماذج التدريب 
وتهديدات الأمن السيبراني، معالجةً شاملة، 

مع تبسيط النماذج قدر الإمكان.
كذلك التحقق من صحة البيانات: من 
مصدر خــارجــي وتــوخــي الــوضــوح بشأن 
الاستخدام المقصود للذكاء الاصطناعي بما 
يساعد على ضمان السلامة وتيسير التنظيم 
، مع الالتزام بجودة البيانات: بسبل منها مثلا 
التقييم الدقيق للنظم قبل إصدارها، باعتبار 
ذلك أمــراً ضروريًّا لضمان عدم قيام النظم 

بتوسيع نطاق انتشار التحيزات والأخطاء.
بالاضافة الى التعامل مع التحديات التي 
تطرحها اللوائح التنظيمية المهمة والمعقدة - 
مثل اللائحة العامة لحماية البيانات في أوروبا 
وقانون إخضاع التأمين الصحي لقابلية النقل 
والمساءلة في الولايات المتحدة الأمريكية 
مع التركيز على فهم نطاق الولاية ومتطلبات 
الموافقة، من أجل صون الخصوصية وحماية 
البيانات بالاضاف الى تعزيز التعاون بين 
الهيئات التنظيمية والمرضى والمتخصصين 
في الرعاية الصحية وممثلي الصناعة والشركاء 
الحكوميين: وهو ما من شأنه المساعدة في 
ضمان امتثال المنتجات والخدمات للوائح 

طوال دورات حياتها.
وأوصى التقرير بضرورة وضع لوائح أفضل 
بشأن استخدام الذكاء الاصطناعي، والالتزام 
بجودة البيانات لضمان عدم تضخيم الأنظمة 

للتحيزات والأخطاء.

: »AMD«بقيادة »إنفيديا« و

65 % ارتفاع فى أسهم الرقائق مسجلة أقوى مكاسب سنوية منذ 2009 

مجلس الوزراء : بحث أطر قانونية وتنظيمية لحماية الخصوصية والأمن لاستخدام “ AI”  في مجال الصحة 

وفقا لمنظمة الصحة العالمية :

الذكاء الاصطناعي لاعب رئيسى لتحسين الرعاية الصحية وتعزيز التجارب السريرية والتشخيص الطبي والعلاج 

كتب : غادة حلمى – أمين قدري
يستعد مصرف »إتش إس بي سي هولدينغز« لطرح تطبيق مدفوعات 
دولي يهدف إلى تحدي هيمنة شركات التكنولوجيا المالية على غرار 
»ريفولوت” )REVOLUT( و«وايــز” )WISE( التي جمعت عشرات 
الملايين من العملاء الأفراد بواسطة تقديم خدمة تداول عملات أجنبية 

رخيصة.
من المقرر طرح تطبيق »زينج« في بداية 
الأمر داخل المملكة المتحدة، لكن أكبر بنك 
أوروبي يعتزم توفير الخدمة في مناطق أخرى 
خلال الشهور المقبلة، إذ يطمح إلى الحصول 
على حصة في سوق تخدم المستهلكين الأثرياء 

سريعة النمو.
سيتوافر التطبيق على متجر »أبل ستور« 
التابع لشركة »أبــل« ومتجر »جوجل بلاي« 
التابع لشركة »ألفابت« خــلال أيــام قليلة 
وسيكون مفتوحاً للمستخدمين من غير عملاء 
»إتش إس بي سي« إذ يستعد البنك لـ«غزو« 
سوق مدفوعات الأفراد عبر كافة أنحاء العالم، 

بحسب نونو ماتوس، الرئيس التنفيذي لوحدة الثروة العالمية للبنك 
والأعمال المصرفية للأفراد. وأضاف ماتوس أن الأمر سيستغرق 3 دقائق 

تقريباً لإتمام تسجيل المستخدم الجديد.
أوضح ماتوس خلال مقابلة أن تطبيق »زينغ يملك طموحاً عالمياً. 
وتابع: نرغب في ترسيخ أنفسنا بوصفنا منصة عالمية للمدفوعات الدولية، 
والتي ترتبط للغاية باستراتيجيتنا الدولية للمدفوعات الخاصة بـ«إتش إس 
بي سي« ويبنغي أن تشاهدنا قريباً جداً في مناطق آسيا والشرق الأوسط 

وأسواق الاتحاد الأوروبي”.

يبين هذا التحرك إلى أي مدى يسعى بعض عمالقة القطاع المالي 
العالمي إلى منافسة عدد كبير من الشركات الناشئة التي توسعت سريعاً 
خلال العقد الماضي عن طريق توفير خدمات تتراوح من المدفوعات 
العابرة للحدود إلى حسابات التوفير ومنتجات الاستثمار على أجهزة 

الهواتف المحمولة.
صعدت أسهم »وايز«، المدرجة في بورصة لندن منذ 2021، بما يتجاوز 
%50 العام الماضي. فيما تتوقع شركة »ريفولوت« -التي تضم أكثر من 
26 مليون مستخدم- أن تقفز إيرادات 
2023 حوالي %70 لتلامس ملياري 

دولار.
يملك »إتش إس بي سي« بالفعل 
منتجاً يطلق عليه »جلوبال موني” 
)GLOBAL MONEY( يقدم 
للعملاء الحاليين خدمة عملة معفاة 
من الرسوم. ومنذ طرحها للمرة الأولى 
خلال 2020، اجتذبت الخدمة مئات 
الآلاف من العملاء وعالجت معاملات 
تصل قيمتها 11 مليار دولار تقريباً 

خلال 2022.
يتوقع ماتوس أن يجذب »زينج« المستخدمين الذين ربما يفكرون بعد 
ذلك في الحصول على مزيد من خدماتهم المصرفية من خلال »إتش إس 
بي سي« ضمن حملة بدأت السنة الماضية ليكون المؤسسة المالية الرائدة 

لعملاء الهاتف المحمول على المستوى الدولي.
أضاف إنها خطوة جريئة بالنسبة لنا، حيث يتحرك إتش إس بي سي 
خارج نطاقه التقليدي للعملاء، ويشن هجوماً قوياً فعلاً، للاستفادة من فئة 
عملاء كبيرة آخذة في النمو كما هو الحال بالنسبة لنا، وهي متاحة حالياً 

لخدمة أهدافنا«.

مع اطلاقه تطبيق » زينج » الجديد :

»HSBC«يتحدى هيمنة شركات التكنولوجيا المالية العالمية 
ضمن تحديثات:

 اصدار »تيليجرام« 
الجديد يوفر استهلاكاً 
أقل لبطارية هاتفك 
كتب : غادة حلمي - محمد 

الخولى 
أطلقت تيليجرام تحديثاً جديدًا يتضمن 
مجموعة متنوعة من الميزات الجديدة، أبرزها 
تحسينات على جودة المكالمات، زبما في ذلك 
واجهة اتصال جديدة تستهلك طاقة بطارية 
أقل مع تحسينات لمنصة الروبوتات الخاصة 
بالتطبيق، مما يتيح للروبوتات القيام بمزيد 
من المهام، مثل إدارة ردود الفعل والاقتباسات 
ــط، وإرســـال ردود إلــى دردشـــات أو  ــرواب وال

مواضيع أخرى.
تأثير “التبخر” الجديد الذي يظُهر اختفاء 
الرسائل عند حذفها ويأتي هذا التحديث 
بعد شهر من إعلان تيليجرام عن تحسينات 
أخرى للقنوات وتخصيص الرموز التعبيرية 
للتفاعلات وإحصائيات القصص، وذلك في 
إطار المنافسة مع تطبيق واتساب، الذي 
يمتلك أكثر من 2 مليار مستخدم نشط 
شهرياً، مقارنة بـ 800 مليون مستخدم نشط 

شهرياً لتطبيق تيليجرام.

كتب : باكينام خالد – 
وائل الحسينى

كشفت منصة » STEAM » رسمياً 
توقف دعم تطبيقها لنظامي التشغيل 
ويندوز 7 و 8، ونصحت المستخدمين 

بالانتقال إلى أنظمة تشغيل حديثة.
سابقًا، حذرت الشركة من نهاية الدعم 
في العام الجديد، وعرضت عدادًا تنازلياً 
في التطبيق يوضح عدد الأيام قبل توقف 
التحديثات. في مقال عن نهاية الدعم، 
أشـــارت STEAM إلــى توقف الدعم 
الرسمي اعتباراً من الأول من يناير 2024، 
حيث لن يتلقى التطبيق أي تحديثات بما 

في ذلك التحديثات الأمنية.
التوقف عن دعم ويندوز 7 كان في 
يناير 2020، وانتهاء دعم ويندوز 8.1 كان 
في يناير 2023. مايكروسوفت عرضت 
تحديثات أمنية موسعة للمؤسسات لمدة 
عامين، ولكن هذه الخدمة انتهت في 

يناير 2023.

STEAM تنصح المستخدمين 
ــدارات مدعومة من  بالانتقال إلــى إصـ
ويندوز مثل 10 أو 11، حيث من المتوقع 
أن ينتهي دعم ويندوز 10 في أكتوبر 
2025. ويعتبر ويندوز 11 الخيار الأفضل 

إذا كنت لا ترغب في الترقية مرة أخرى.
 STEAM على الرغم من أن تطبيق
ــزال يعمل على ويــنــدوز 7 و 8.1  لا ي
حاليًا، إلا أنهم لا يمكنهم ضمان استمرار 
الوظائف بعد يناير 2024. ويرجح أن 
هذا التغيير لن يؤثر بشكل كبير على 
معظم المستخدمين، حيث أشار استطلاع 
 STEAM HARDWARE SURVEY
لديسمبر 2023 إلى أن نسبة %0.89 فقط 
من المستخدمين يستخدمون إصدارات 

ويندوز غير المدعومة.
STEAM تحذر أيضًا من أن استخدام 
الإصدارات القديمة من تطبيقها يمكن أن 
يؤدي إلى عرض الأنظمة لثغرات أمنية 
جديدة ومخاطر البرمجيات الضارة التي 

تستهدف سرقة المعلومات الشخصية.

كتب : أمير طه - ساره نور 
الدين 

كشف ساكس بيرسون ، الذي يشرف على نظام 
 EPIC البيئي في « FORTNITE  »فورتنايت

GAMES، عــن خطط الشركة 
 FORTNITE  لتوسيع جاذبية
ــواع جديدة من اللاعبين  إلــى أن
عبر إطلاق ثلاث ألعاب جديدة: 
 LEGO FORTNITE، ROCKET
 FORTNITE و ،RACING

.FESTIVAL
 LEGO« ــى ــنــســبــة لـ ــال ب
FORTNITE » فهي تجربة قائمة 

بذاتها مصممة لجذب اللاعبين الذين يحبون ألعاب 
بناء مثل MINECRAFT. تتميز اللعبة بأسلوب 
LEGO المميز وعالمها الإجــرائــي الضخم أما 
»ROCKET RACING  »هي لعبة سباق تصويب 
 UNREAL منظور شخص ثالث تستند إلى محرك

ENGINE. تتميز اللعبة بسيارات سريعة ومتنوعة 
من التضاريس والتحديات.

وتعد »FORTNITE FESTIVAL  »هي 
تجربة اجتماعية تركز على الموسيقى والأداء. 
تتميز اللعبة بنظام إنشاء الموسيقى ومجموعة 
متنوعة من الأحــداث الموسيقية 
والحفلات الموسيقية الحية كما 
تعتقد EPIC أن هــذه الألعاب 
الجديدة ستساعد في جذب لاعبين 
جدد إلى FORTNITE، بما في 
ذلك الأشخاص الذين لا يهتمون 

.BATTLE ROYALE بألعاب
ــلاق الألــعــاب  ــالإضــافــة لإطـ ب
الــجــديــدة، تخطط EPIC أيضًا 
 FORTNITE لإضافة المزيد من المحتوى إلى
CREATIVE، وهو وضع حيث يمكن للاعبين 
إنشاء جزرهم الخاصة. تأمل EPIC أن يساعد هذا 
في جعل FORTNITE أكثر جاذبية للاعبين الذين 

يبحثون عن تجارب أكثر إبداعية.

مع دعوتها للانتقال للصدرات الاحدث : 
STEAM تتوقف عن دعم ويندوز 7 و 8

فورتنايت تطلق 3 ألعاب جديدة للوصول 
الى فئات جديدة من عشاق اللاعبين 

السنة السابعة عشر - العدد 810
الأحد 7 يناير 2024 - 25 جمادى الآخر 1445 هـ

وان فاينانس :
إتمام أول إصدار توريق بقيمة 616 مليون جنيه 

كتب : امين قدري – غادة 
حلمي 

كشفت شركة وان فاينانس لخدمات 
التمويل الاستهلاكي عن تحققيها إنجازاً هامًا 
بإتمام أول إصدار توريق لها بقيمة 616 مليون 
جنيه مصري، وهو الإصدار الأول ضمن برنامج 

إصدار سندات توريق متعدد الإصدارات.
ــدار على ثلاث شرائح بتواريخ  تم الإص

استحقاق مختلفة )13 
شهراً، 36 شهراً، و48 شهراً( 
بقيم تبلغ 131.8 مليون 
جنيه مصري، 328.9 مليون 
جنيه مــصــري، و155.3 
مليون جنيه مصري على 
التوالي. حصلت الشرائح 
الــثــلاث عــلــى تصنيف 

 MERIS وفقًا لتقييم شركة )P1 )SF ائتماني
للتصنيف الائتماني.

من جهته أكد عمرو عبد المقصود، رئيس 
القطاع المالي لشركة وان فاينانس، أن إتمام 
هذا الإصــدار في هذا التوقيت يعد إشارة 
إيجابية من الجهات التمويلية المشاركة، مما 
يعزز من قدرة الشركة التمويلية خلال الفترة 
المقبلة، ومن المتوقع أن تسهم حصيلة هذا 

الإصدار في تعزيز مستويات السيولة.

من ناحية أخــرى، أوضــح حــازم مدني، 
الرئيس التنفيذي لشركة وان فاينانس، أن 
ــدار هو جزء من برنامج إصدار  هذا الإص
سندات توريق بقيمة إجمالية تصل إلى 3 
مليارات جنيه. وشدد مدني على أن النجاح 
في عملية التوريق سيسهم في قدرة الشركة 
على تحقيق أهدافها في تعزيز الشمول 
المالي من خلال طرح منتجات مالية متنوعة 
لتعزيز القدرة الشرائية لعملاء الشركة وتلبية 
احتياجاتهم المتنوعة، 
ــى التوسع في  إضــافــة إل
عمليات التمويل وتحقيق 
نمو مستدام وتحسين 
ــات الــربــحــيــة  ــوي ــت ــس م
واستهداف فئات مختلفة 

في السوق المصري.
يأتي هذا الإصــدار من 
خلال مشاركة مؤسسات مالية رئيسية، حيث 
قام البنك التجاري الدولي بدور المستشار 
المالي ومدير الطرح ومروج الاكتتاب، وقام 
البنك العربي الإفريقي بالتعاون مع البركة 
كابيتال بدور الكفيلين وتغطية الاكتتاب. وقام 
البنك العربي الإفريقي الدولي بدور أمين 
الحفظ، وتولى مكتب الدريني دور المستشار 
القانوني، في حين قام مكتب بيكر تيللي 

بدور المدقق المالي.
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كتب: وائل الجعفري  - مصطفى 
ابراهيم

في إطار سعى مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار 
بمجلس الوزراء، نحو رصد ومتابعة أبرز استطلاعات الرأي 
التي تجريها مراكز الفكر والاستطلاعات الإقليمية والعالمية، 
للتعرف على آراء مواطني دول العالم إزاء القضايا المختلفة 
التي تم استطلاع آرائهم بخصوصها، فضلاً عن التعرف على 
التوجهات العالمية بشأن الموضوعات التي تهم الشأن 
المصري أو العربي، أطلق المركز عدداً جديداً من نشرته 
الدورية التي يصدرها بعنوان »نظرة على استطلاعات الرأي 
المحلية والعالمية«، والتي تضمنت نخبة من أبرز نتائج 
استطلاعات الرأي التي أجرتها تلك المراكز، في مختلف 

المجالات، على مدار عام 2023.
تضمن العدد استطلاعا لمركز »جالوب« على عينة من 
المواطنين الأوكرانيين للتعرف على توقعاتهم بشأن انضمام 
أوكرانيا للناتو، حيث توقع %69 من الأوكرانيين انضمام بلادهم 
للناتو خلال السنوات العشرة القادمة، - وقد ارتفعت هذه 
النسبة بواقع 5 نقاط مئوية، مقارنةً باستطلاع 2022، في مقابل 
%10 لا يتوقعون حدوث ذلك، فيما توقع %73 من الأوكرانيين 
انضمام بلادهم إلى الاتحاد الأوروبي خلال السنوات العشرة 
القادمة، ولم تختلف هذه النسبة عن العام الماضي، في حين 

توقع %7 فقط عدم حدوث ذلك.
كما تناول العدد استطلاع مركز »إبسوس« على عينة 
من المواطنين في 12 دولــة حول العالم للتعرف على 
أهمية السياحة في دعم اقتصاد بلادهم، حيث رأى 88% 
من المواطنين بالعينة أن عائدات السياحة مهمة لاقتصاد 
بلادهم سواء جدًا أو إلى حد ما، وجاءت البرازيل على رأس 
قائمة الدول التي يؤيد مواطنوها هذا الرأي وبنسبة 98%، 
تليها الهند %97، ثم جنوب إفريقيا والمكسيك %96، لكل 

منهما.
وتناول مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار في العدد 
استطلاع رأى لشركة »يوجوف« على عينة من المواطنين 
في 18 دولة حول العالم، لمعرفة رأيهم بشأن مدى إمكانية 
أن يصبح الوقود البديل أكثر انتشارًا من الوقود الأحفوري، 
ورأى %25 من المبحوثين بالعينة أن الوقود البديل »مثل 
الوقود الحيوي والغاز الطبيعي المضغوط« ستصبح البدائل 
الأكثر انتشارًا، مقارنةً بأنواع الوقود التقليدية الأخرى »مثل 
البنزين والديزل«، مقابل %11 لا يتوقعون حدوث ذلك، 
وتوقع %34 أن السيارات الكهربائية ستكون أكثر انتشاراً 

من الوقود التقليدي، وأبدى %24 عدم معرفتهم.
وشمل العدد استطلاع آخر لمركز »يوجوف« على عينة 
من المواطنين في 18 دولة حول العالم، بهدف التعرف 
على دور منصات التواصل الاجتماعي في حل شكاوى 

المواطنين، وقد تم إجراء الاستطلاع عبر الإنترنت خلال 
شهر مايو 2023، حيث تمثلت النتائج فيما يلي: أفاد 
)%31( من المواطنين في الهند بأنهم تقدموا بشكاوى 
من العلامات التجارية للأغذية والمشروبات على وسائل 
التواصل الاجتماعي، تليها الإمــارات العربية المتحدة 
)%29(، وسنغافورة )%26(، والصين )%25(، وأكد )44%( 
من المواطنين في 18 دولة حول العالم أنهم تواصلوا مع 
منصات التواصل الاجتماعي الخاصة بالعلامة التجارية 
لتسجيل الشكاوى المتعلقة بمنتج واحد على الأقل خلال 
الأشهر الست الماضية، وأعرب )%24( بالعينة تقريبًا عن أن 
منصات التسوق عبر الإنترنت، هي أكثر المنصات التي ترد 
لها شكاوى عبر وسائل التواصل الاجتماعي، تليها قطاعات 
الأغذية والمشروبات )%21(، ثم شركات السفر والسياحة 

.)%19(
وتناول المركز استطلاعا لشركة »يوجوف« لأبحاث 
السوق على عينة من المواطنين في 18 دولة عبر الإنترنت، 
بهدف التعرف على أهمية إعادة بيع السيارات قبل اتخاذ 
قرار الشراء، وتمثلت أهم نتائج الاستطلاع في رؤية )64%( 
من المواطنين في 18 دولة أن إعادة بيع السيارات هي 
أحد العوامل المهمة التي يتم اتخاذها في الاعتبار قبل 
شراء سيارة جديدة، وقد ارتفعت هذه النسبة في كل من 

الهند )%81(، والمكسيك )%79(، وإندونيسيا )%  78(.

كما تضمن العدد استطلاع رأي لمجموعة »بوسطن 
الاستشارية« على عينة من المستثمرين في 24 دولة 
حول العالم، للتعرف على أولوياتهم الاستثمارية خلال 
2023، حيث أبدى %57 من المستثمرين بالعينة قلقهم 
من: ارتفاع أسعار الفائدة والسياسات النقدية، يليها أسعار 
التضخم للمستهلكين وثقتهم في السوق %46، وأبدى 36% 
قلقهم من المخاطر الجيوسياسية، وتضخم تكاليف المعيشة 
والأجور %34. فيما أعرب %73 من المستثمرين في الدول 
التي شملها الاستطلاع عن تفاؤلهم بشأن أسواق رأس المال 
خلال السنوات الثلاثة القادمة، وارتفعت نسبة التفاؤل 
بواقع 19 نقطة مئوية مقارنةً باستطلاع عام 2021 والتي 

كانت %54 في حين أعرب %7 فقط عن عدم تفاؤلهم بها.
وارتباطاً، رأى %45 من المستثمرين في 24 دولة بالعينة 
أن أسواق رأس المال الإقليمية الخاصة بهم يتم تقييمها 
بقيمة أقل من قيمتها الحقيقية، وقد ارتفعت هذه النسبة 
في دول أمريكا الشمالية %58، يليها دول أوروبا والشرق 
الأوسط %43، في حين انخفضت في دول آسيا والمحيط 
الهادئ %36، فيما أكد %61 من المستثمرين بالعينة أن 
الاستثمار لحماية الإيرادات وتنميتها يأتي على رأس قائمة 
أولوياتهم، يليه بناء المرونة المالية وإدارة التدفق النقدي 
%50، ثم الحفاظ على هامش الربح الإجمالي أو زيادته 

%30، وتعزيز مرونة سلاسل التوريد »28%«.

كتب: وائل الجعفري – سارة نور 
الدين

حققت شبكة »لينكد إن«، بوابة التوظيف العالمية المملوكة 
لشركة مايكروسوفت، نجاحات جديدة في سوق الإعلانات 
الرقمية، حيث أدى ارتفاع الطلب إلى صعود الأسعار على 
المنصة مع سعي العلامات التجارية إلى إعادة توجيه إنفاق 

الإعلانات من منصة »إكس”.
وارتفعت إيرادات الإعلانات السنوية في المجموعة في 
موقع المنصة إلى ما يقرب من 4 مليارات دولار في عام 2023، 
بزيادة 10.1 % على أساس سنوي، وفقاً لتقديرات مجموعة 
الأبحاث »إنسايدر إنتليجنس« التي توقعت أيضًا نموًا إضافياً 

بنسبة %14.1 في عام 2024.
 ونقلت صحيفة »فايننشال تايمز« عن مسئولين تنفيذيين 
في وكالات التسويق وعاملين في صناعة الإعلان قولهم إن 
أسعار إعلانات »لينكد إن« التي تباع عن طريق المزادات، 
ويتم تحديدها حسب طلب السوق، كانت ترتفع وسط 
زيادة الاهتمام من المعلنين وقال أحد المسئولين التنفيذيين 
للصحيفة البريطانية إنه في بعض الحالات، ارتفعت الأسعار بما 

يصل إلى 30 % خلال العام الماضي.
من جهتها قالت ليشا أندرسون ــ نائبة رئيس التسويق 

الرقمي ووسائل التواصل الاجتماعي في وكالة »آوت كاست« 
الإعلانية: »هذا هو موسم  لينكد إن.. لقد تحول معظمهم إليها 
خلال العام الماضي. قبل بضعة أسابيع، كان معظم عملائنا 

خارج منصة إكس والآن أصبحوا جميعهم خارج إكس”.
وبدأت »لينكد إن« التي كانت في السابق موطنًا للبحث 
عن الوظائف والتواصل، تستثمر في إنشاء وحدة أقرب إلى 
منصة للتواصل الاجتماعي، بهدف جذب المستخدمين الذين 
يشاركون النصائح المهنية والمقالات التنفيذية والمحتويات 

الأخرى واسعة الانتشار.
ولا تزال » لينكد إن« شركة صغيرة مقارنة بالمنافسين الأكبر، 
حيث تمثل 1.5 % فقط من الإنفاق على الإعلانات الرقمية 
من قبل العلامات التجارية في الولايات المتحدة، وفقا لشركة 
إنسايدر إنتليجنس. وهذا بالمقارنة مع 27 %  و21 % لجوجل 

وميتا على التوالي.
من جهته قال بنري برايس، نائب رئيس حلول التسويق 
في« لينكد إن«، إن الطلب كان على الأرجح يأتي من »المزيد 
من العلامات التجارية« الراغبة في استخدام استهدافها الفريد، 
الذي تساعده البيانات التي تحتفظ بها حول التاريخ الوظيفي 

للأشخاص ونواياهم.
والتحدي الذي قد تواجهه »لينكد إن« في المستقبل 
القريب للحفاظ على زخم الإعلانان، هو التكاليف المرتفعة. 
فقد قال أحد مشتري الوسائط إنه لاحظ حملات »لينكد إن« 
متميزة حيث بلغت التكلفة لكل 1000 ظهور للإعلان ما يصل 
إلى 300 دولار، مقارنة بتكلفة تتراوح بين 10 دولارات و15 

دولاراً على »ميتا”.
وقال سيمي جيل، كبير مديري الحسابات الرقمية في شركة« 
كايت فاكتوري« إن هذه الأسعار مبالغ فيها بشكل ملحوظ 
مقارنة بعمليات الشراء المماثلة التي قام بها »لينكد إن« قبل 

عام أو نحو ذلك.
ستسمح إحدى الخدمات، التي يتم اختبارها للعلامات 
التجارية باستخدام بيانات »لينكد إن« لاستهداف الأفراد على 
تطبيقات التليفزيون المتصلة، بعرض الإعلانات على العشرات 
من شبكات التليفزيون مثل فوكس، مما يتيح للمعلنين الوصول 

إلى جمهور أوسع.

كتب: مصطفى ابراهيم – سارة نور 
الدين 

مع بداية عــام 2024، يطلق استوديو بناء الشركات 
السعودي، منجم تطوير الأعمال “BIM VENTURES“، شركة 
سكاينا  “SKYNA” والتي تتخذ الرياض مقراً رئيسًا لها. وتمكّن 
منصة سكاينا عملاءها من سهولة الوصول إلى مجموعة فاخرة 
من خيارات الطائرات الخاصة، وتمكّنهم من الحجز بثقة وأمان 

لخوض رحلة فريدة.
جاء إطلاق “سكاينا” متوافقًا مع الاستراتيجية الوطنية 
لقطاع الطيران التي أطلقتها الهيئة العامة للطيران المدني في 
شهر يونيو الماضي؛ لدعم صناعة النقل الجوي محليًا وإقليمياً 
وعالميًا، وزيادة نسبة إسهام هذا القطاع في الناتج المحلي 

للمملكة.
تهدف سكاينا إلى تقديم تجربة فاخرة للعملاء، من خلال 
تسهيل الحجز عبر حلول تقنية متقدمة، ترتيب رحلات خاصة 
في الوقت الذي يتناسب مع مخططاتهم، وإمكانية اختيار نوع 

الطائرة وما يتبعها من خدمات الراحة والضيافة.
صُممت هذه الخدمات لمراعاة اختلاف الأهــداف من 
رحلات السفر الخاصة والمهمات الرسمية ورحلات الأعمال، 
بمرونة عالية في حجز مواعيد الرحلات بما يتناسب مع 

اجتماعات العمل المستعجلة والمناسبات الخاصة وغيرها من 
أهداف السفر.

من جهته قال محمد أمين مراح ـ الرئيس التنفيذي لشركة 
منجم تطوير الأعمال “BIM VENTURES”: “ قطاع الطيران 
الخاص سيشهد تطوراً يتوافق مع تطلعات المملكة لاستضافة 
ــداث العالمية مثل الرياض إكسبو 2030 والأحــداث  الأح
الرياضية العالمية التي ستحفز سوق الطيران والسياحة، دخولنا 
لهذا القطاع الحيوي هو الخطوة الأولى نحو بناء المزيد من 
الشركات؛ مما يوفر فرصًا استثمارية واعدة ونتطلع للعمل مع 

شركائنا ومستثمرينا لتحقيق النجاح وتمكين الاقتصاد المحلي”.
أضاف تعتبر هذه الخطوة إضافة استراتيجية تؤكد على 
تكامل خدماتنا لتلبية متطلبات العملاء المتنوعة والتزامنا 
بتعزيز الاقتصاد المحلي، وتوفير فرص عمل جديدة للكفاءات 

الوطنية. كما أننا نسعى لتطوير تقنيات قطاع الطيران بما 
يتناسب مع متطلبات المرحلة. نحن واثقون من أن هذا التطور 
سيسهم في تعزيز الجذب السياحي وزيادة الاستثمار والتجارة 

من وإلى المملكة”.
يذُكر أن قطاع الطيران الخاص يشهد توسعًا كبيراً في 
نشاطاته، وذلك بفضل زيادة الطلب على خدماته من قبل 
رجال الأعمال والمسئولين وغيرهم. وبفضل الموقع الاستراتيجي 
للمملكة العربية السعودية، ستتمكن المملكة من أن تصبح 
مركزاً محورياً للطيران الدولي وحلقة وصل مهمة بين القارات 

الثلاثة.
كما أن قطاع السفر والسياحة في السعودية شهد انتعاشًا 
في السنوات الأخيرة؛ بما في ذلك فتح السماء السعودية 
لشركات الطيران المحلية والعالمية، وتسهيل وتبسيط إجراءات 
السفر وتأشيرات الدخول، وتطوير المواقع السياحية، وتقديم 
خدمات استضافة عالية الجودة. إضافة إلى ذلك، سيساهم 
إكسبو2030 في زيادة السياحة والسفر في السعودية، مما 
سيجذب عشرات الملايين من الزوار من جميع أنحاء العالم؛ 
وسيؤدي بدوره إلى زيادة الطلب على خدمات السفر والإقامة 
في المملكة، وبالتالي فإن هذه الجهود تعزز النمو الحاصل 
في هذا القطاع وتسهم في تحقيق رؤية المملكة 2030 في 

مجال تطوير الاقتصاد المستدام وتنويع مصادر الدخل.

كتب: غادة حلمي – مصطفى ابراهيم
وافقت شركة جوجل التابعة لألفابت على تسوية دعوى قضائية تتهمها 
بالاطلاع بشكل غير معلن على استخدام الإنترنت لملايين الأشخاص الذين 
كانوا يعتقدون أنهم يتصفحون سرا، في إشارة واضحة إلى أن الشركة سرقت 

بيانات المستخدمين للاستعانة بها في تدريب برامج الذكاء الاصطناعي.
وأجلت القاضية إيفون جونزاليس روجرز من محكمة جزئية في كاليفورنيا 
يوم الخميس جلسة كان مقررا لها الخامس من فبراير 2024 لنظر دعوى 

جماعية مقترحة.
جاء تأجيل القضية بعد أن قال محامو جوجل والمستهلكين إنهم توصلوا 

إلى تسوية أولية لإنهاء النزاع القضائي.

وطالبت الدعوى بخمسة مليارات دولار على الأقل، ولم يتم الكشف عن 
بنود التسوية، لكن المحامين قالوا إنهم وافقوا على ورقة شروط ملزمة من 
خلال وساطة ويتوقع المحامون تقديم تسوية رسمية لكي تقرها المحكمة 

بحلول 24 فبراير 2024 
وأشار المحامون ان تتبع المستهلكين سمح لجوجل بالاطلاع على كنز من 
المعلومات الخاصة حيث باتت جوجل على معرفة بكل تفاصيل المستهلكين 
حيث باتت تعرف أصدقائهم وهواياتهم وأطعمتهم المفضلة وعادات التسوق 

و«الأشياء المحرجة المحتملة« التي يبحثون عنها عبر الإنترنت.
تتبع المستهلكين سمح لجوجل بالاطلاع على كنز من المعلومات 
الخاصة وزعمت الدعوى القضائية أن عملاق التكنولوجيا قام بتجميع بيانات 
من ملايين المستخدمين دون موافقتهم. وأشارت الدعو إلى أنها انتهكت 

أيضًا قوانين حقوق الطبع والنشر عندما دربت وطوّرت منتجاتها للذكاء 
الاصطناعي. وتم رفع الدعوى الجماعية المقترحة ضد جوجل وشركتها 
الأم ALPHABET وفرعها AI  GOOGLE DEEPMIND  بواسطة 
CLARKSON LAW FIRMK وهي نفس الشركة التي رفعت دعوى 

.CHATGPT التي تصنع OPENAI مماثلة الشهر الماضي ضد شركة
وزعمت الشكوى أن جوجل كانت تسرق سراً كل شيء تم إنشاؤه 
ومشاركته على الإنترنت من قبل مئات الملايين من الأمريكيين واستخدمت 
جوجل هذه البيانات لتدريب منتجات الذكاء الاصطناعي الخاصة بها ، مثل 

.CHATBOT BARD
وقال أحد المحامين: »إن جوجل بحاجة إلى فهم أن كلمة متاحة 

للجمهور لا تعني مطلقًا الاستخدام المجاني لأي غرض”.

أضاف: »معلوماتنا الشخصية وبياناتنا هي ملكنا، وهي قيمة، ولا يحق 
لأحد أن يأخذها ويستخدمها لأي غرض وتسعى الدعوى إلى تجميد مؤقت 
للوصول التجاري إلى أدوات الذكاء الاصطناعي التوليدية من جوجل وتطويرها 

.BARD تجارياً مثل
إضافة للتعويضات والمدفوعات غير المحددة كتعويض مالي للأشخاص 

الذين يزُعم أن جوجل اختلست بياناتهم.
وقالت المتحدثة باسم جوجل، كريستا مولدون: »إن سياسة الخصوصية 

للشركة كانت شفافة طوال الوقت”.
وأضافت مولدون: »لطالما كانت سياسة الخصوصية الخاصة بنا شفافة بأن 
جوجل تستخدم المعلومات المتاحة للجمهور من شبكة الويب المفتوحة 

لتدريب نماذج اللغة لخدمات مثل ترجمة جوجل«.

كتب: أمين قدري – غادة 
حلمي

أطلقت شركة “كوسبيتفيت” الصينية، 
خاتما ذكيا جديدا يجمع بين الوظائف 
الصحية والرياضية، حيث يقدم قياس ضغط 
الــدم ومعدل ضربات القلب وتشبع الدم 
بالأوكسجين، بالإضافة إلــى مراقبة النوم 

والعديد من الأوضاع الرياضية.
يبلغ وزن الخاتم الذكي الجديد 5 جرامات 
وسُمكه 3.3 ملم، ويتمتع بمقاومة الماء 

وفقا لمعايير الحماية المعروفة آي بي إكس 
8 ويمكن ارتداء الخاتم الذكي أثناء ممارسة 
الرياضات المائية، حيث يبلغ عمر البطارية 7 

أيام مع الاستخدام العادي.
حيث يتوافر الخاتم الذكي باللون الأسود 
الفضي واللون الأبيض السيراميكي، وبأربعة 
أحجام من 49 إلى 68 ملم، وسعره يبلغ نحو 

200 دولار أمريكي.
يشهد سوق التكنولوجيا القابلة للارتداء 
نموًا سريعًا، حيث أصبحت الخواتم الذكية 

تحظى باهتمام متزايد من المستخدمين.

تتميز الخواتم الذكية بتصميم أنيق 
ووظائف متنوعة، مما يجعلها خياراً جذاباً 
للمستخدمين الذين يبحثون عن جهاز محمول 

يوفر مراقبة دقيقة لصحتهم.
تتوافر الخواتم الذكية فــي العديد 
مــن الــشــركــات المصنعة، بما فــي ذلك 
“كوسبيتفيت” و”غو2سليب” و”أورا” 
ــيــف” وتتميز الــخــواتــم الذكية  و”مــوت
بأسعار تنافسية، مما يجعلها خياراً مناسباً 
للمستخدمين الذين يبحثون عن جهاز محمول 

بوظائف صحية متنوعة.

كتب : امير طه – وائل 
الجعفري

كشفت شركة » هونر 
ــن هاتفها  ــا ع » رســمــيً
 HONOR  الذكي الجديد
X50 PRO، والــذي يتميز 
بمواصفات مرتفعة وتصميم 

مميز وسعر تنافسي.
يأتي الهاتف بشاشة 
 OLED منحنية من نوع
قياسها 6.78 بوصة بدقة 
1.5K  ومــعــدل تحديث 
120 هــيــرتــزً، بالإضافة 
ــى مــعــالــج كــوالــكــوم  إلـ
 SNAPDRAGON 8+

GEN 1، ونظام تبريد بخاري، وبطارية ضخمة 
بسعة 5800 مللي أمبير تدعم الشحن السريع بقوة 

35 وات.
أما بالنسبة لنظام التصوير، فيحتوي الهاتف على 
كاميرا خلفية أساسية بدقة 108 ميجابكسل، وكاميرا 
أخرى واسعة المجال بدقة 
2 ميجابكسل، وكاميرا 

أمامية بدقة 8 ميجابكسل.
ويتميز الهاتف بتصميم 
نحيف يبلغ سمكه أقل 
من 9 ملم ويزن نحو 192 
جرامًا، كما يدعم خاصية 
ــال قــريــب المدى   ــص الات
NFC، وبلوتوث 5.2، ومنفذ 

.USB-C
وسيتم طــرح الهاتف 
بسعر 425 دولاراً أمريكيًا 
للنسخة التي تحمل ذاكرة 
عشوائية 12 جيجابايت وسعة تخزين 256 

جيجابايت، وسيتوافر باللونين الأخضر والأسود.

كتب: باكينام خالد 
– وائل الجعفري

ــة » نوثينج  ــرك تــعــتــزم ش
» البريطانية إطـــلاق هاتفها 
الجديد من الفئة المتوسطة، 
 NOTHING  والذي يحمل اسم
PHONE 2A، فــي مؤتمر 
CES 2024 فــي شهر فبراير 
القادم. سيتميز الهاتف بتصميم 
شفاف مشابه لهواتف الشركة 
ــى شاشة  الأخـــرى، بــالإضــافــة إل
AMOLED عالية الدقة ومعالج 
DIMENSITY 7200. كما 
سيحتوي الهاتف على كاميرا 

خلفية مزدوجة بدقة 50 ميجابكسل، وكاميرا أمامية بدقة 32 
ميجابكسل. ومن المتوقع أن يتم طرح الهاتف في الأسواق بسعر 400 دولار.

 88 % من المواطنين في 12 دولة حول العالم يرون أن عائدات السياحة مهمة لاقتصاد بلادهم

منجم تطوير الأعمال يطلق شركة “سكاينا” للطيران الخاص»لينكد-إن« تجني عوائد هروب المعلنين من منصة »إكس«

بعد اتهامها بسرقة البيانات لتدريب الـ   AI: جوجل تدفع 5 مليارات دولار

وفقا  لرصد مراكز الفكر والاستطلاعات العالمية:

25  %  من  18 دولة : الوقود البديل سيصبح الأكثر انتشاراً مقارنةً بأنواع الوقود الأخرى كالبنزين والديزل 

موفرة أفضل العروض : للسيطرة على سوق الإعلانات الرقمية :

 خاتم ذكي لمراقبة ضغط الدم من “كوسبيتفيت”

بكاميرا خلفية أساسية بدقة 108 ميجابكسل :

هونر X50 PRO ينطلق ورسميًا 
بشاشة منحنية وسعر تنافسي

مع شاشة AMOLED عالية الدقة ومعالج  :

 DIMENSITY 7200  نوثينج 
توسع أعمالها إلى فئة الهواتف المتوسطة

كتب: سارة نور الدين - 
وائل الحسيني 

أطلقت شركة MSI الحاسوب المحمول 
ــذي يتميز  MONARCH 13 الجديد، ال
بتصميم أنيق ومواصفات قوية. يزن الجهاز 
أقل من كيلوجرام وسمكه 17 ملم، مما يجعله 

مثاليًا للحمل والتنقل.
تتميز شاشة MONARCH 13 بدقة 
2.8K  ومزايا  OLED، مما يوفر تجربة 
مشاهدة غامرة للغاية. كما يعمل الجهاز 

بمعالج CORE ULTRA 7 الجديد من 
INTEL ومعالج رسوميات   ARC، مما 

يضمن أداءً قوياً في المهام اليومية والألعاب.
 MONARCH 13 75 تبلغ سعة البطارية
وات/ساعة، ويمكنها الصمود حتى 16 ساعة 

من الاستخدام، مما يجعله مثاليًا للعمل أو 
الدراسة في الخارج. كما يدعم الجهاز الشحن 

السريع بقوة 100 وات.
يوفر MONARCH 13 أيضًا تجربة مميزة 
عند إجراء مكالمات الفيديو، حيث يحتوي 
على كاميرا تعمل على تقليل التشويش في 
الصورة بالإضافة إلى ميكروفونات متعددة 

لتحسين جودة الصوت.
يطرح MONARCH 13 بسعر 1400 
دولار ، وسيكون متاحًا في الأسواق خلال الربع 

الأول من عام 2024 الجاري.

بالربع الأول من 2024:

 MSI تطلق حاسوباً محمولًا جديدًا بأداء استثنائي
يبلغ وزنه 5 جرامات وسُمكه 3.3 ملم :

السنة السابعة عشر - العدد 810
الأحد 7 يناير 2024 - 25 جمادى الآخر 1445 هـ

69    %من الأوكرانيين يتوقعون انضمام بلادهم إلى 
الناتو خلال السنوات العشر القادمة

كتب: مصطلفى إبراهيم  
-  محمد العطار

ــواوي » الصينية  كشفت شركة » هـ
المخصصة في مجال الاتصالات، عن إطلاق 
هاتفها الذكي الجديد نوفا 12 لايت، والذي 
يستهدف الفئة المتوسطة. يتميز الهاتف 

بكاميرا فائقة الدقة وبطارية قوية.
حيث يعتمد الهاتف الذكي الجديد على 
معالج كوالكوم سنابدراجون 778 جي، الذي 
 .)4G( يدعم تقنية الاتصالات الجيل الرابع
ويتوفر الهاتف بذاكرة تخزين داخلية سعة 

256 أو 512 جيجابايت.
ويتميز الهاتف بشاشة OLED مقاس 6.7 
بوصة، بدقة وضوح 1084 × 2412 بكسل، 

ومعدل تحديث 120 هيرتز.
أما الكاميرا الخلفية للهاتف فهي ثلاثية 
العدسات، وتتكون من عدسة رئيسية بدقة 
50 ميجابكسل، وعدسة بزاوية واسعة للغاية 
بدقة 8 ميجابكسل، وعدسة ماكرو بدقة 2 
ميجابكسل. أما الكاميرا الأمامية للهاتف فهي 

بدقة 60 ميجابكسل.
وتأتي بطارية الهاتف بسعة 4500 مللي 
أمبير في الساعة، ويمكن إعــادة شحنها 

بسرعة تصل إلى 66 وات
يتوفر الهاتف الجديد في الأسواق باللون 
الأبيض والأزرق والأسود، بسعر يتراوح بين 

320 و  350 دولاراً.

كتب : مصطفى ابراهيم – 
سماح سعيد 

ــار اســتــعــدادات شركة إنفيديا  في إط
للكشف عن أحدث منتجاتها وتقنياتها في 
معرض CES 2024، أعلنت شركة جيجابايت 
عن وصول البطاقة الرسومية الجديدة من 

سلسلة RTX 40 SUPER  إلى المعرض.
نشرت شركة جيجابايت، عبر حساب 
AORUS التركي في منصة X، إعلاناً تشويقياً 
يؤكد وصول البطاقة الرسومية الجديدة من 
 CES إلى معرض RTX 40 SUPER سلسلة
2024.  ومن المتوقع أن تعتمد هذه البطاقة 
على وحدة معالجة الرسوم AD103 المستندة 
إلى معمارية ADA LOVELACE. تبدو 
البطاقة الرسومية التي كشفت عنها جيجابايت 
AORUS ضخمة الحجم، إذ يبلغ عرضها ما 
يعادل 3 منافذ على الأقــل، وتعتمد على 3 
مراوح BIONIC SHARK. كما تحتوي على 
حلقة إضاءة RGB حول كل مروحة لتمنح 

البطاقة لمسة جمالية.
ستشارك شركة إنفيديا في عرض خاص 
 )AM( يوم الثامن من يناير الساعة 8 صباحًا
بتوقيت المحيط الهادئ، والساعة 7 مساءً 
)PM( بتوقيت المملكة العربية السعودية، 
والساعة 8 مساءً )PM( بتوقيت الإمارات 

العربية المتحدة.

كتب: محمد الخولى - غادة حلمي 
 XIAOXIN AIR كشفت شركة لينوفو عن الحاسوب المحمول
14 بإصدار جديد يعمل بمعالج رايزن 7 )طراز 7840U(.  يأتي الجهاز 
بشاشة قياسها 14 بوصة ودقة 2.8K، ويعمل بذاكرة عشوائية 16 
جيجابايت وسعة تخزينية 1 تيرابايت. كما يتميز بتصميم نحيف 
 DOLBY وخفيف الوزن، وبكاميرا ويب بدقة 1080 بكسل وتقنية
ATMOS. ويحمل الجهاز بطارية بسعة 65 وات/ الساعة، ويأتي مع 

نظام ويندوز 11 ومجموعة من التطبيقات المكتبية.

مزود بكاميرا فائقة الدقة 
وبطارية قوية :

إطلاق هاتف هواوي نوفا 
12 لايت الجديد

مع كاميرا ويب بحجم 1080 بكسل:

 XIAOXIN AIR 14 لينوفو تطلق
بمعالج رايزن 7

:AD103 مزودة بوحدة معالجة الرسوم
جيجابايت تؤكد إطلاق بطاقات 

RTX 40 SUPER
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بقيمة 15 مليون دولار : 

استثمارات جديدة بمنصة تعميد للإقراض الرقمي
كتب: امين قدري – وائل الجعفري

أفصحت منصة “ تعميد “ الرقمية للإقراض للتمويل الجماعي بالدين 
عن إغلاقها جولة استثمارية )SERIES A(  بقيمة 15 مليون دولار 
، أى ما يعادل  56.75 مليون ريال سعودي بقيادة مجموعة الرميح 
الاستثمارية، ستستخدمها في تسريع نمو أعمالها لتغطية الطلب المتزايد 

على منتجاتها التمويلية وفق بيانها.
أشارت منصة تعميد، التي توفر حسب وصفها خدمات الاستثمار 
والتمويل الجماعي المتوافق مع أحكام الشريعة الإسلامية للشركات 
الحاصلة على مشاريع وأوامر الشراء – تعميدات – الصادرة من الجهات 
والشركات الحكومية والخاصة الكبرى، إلى أنها استثمار المبالغ التي 
جُمعت في تسريع نمو أعمالها لتغطية الطلب المتزايد على منتجاتها 
بجانب تلبية الطلب على تمويل المشاريع وأوامــر الشراء، وخدمة 
الشركات الصغيرة والمتوسطة على نطاق أوسع عبر منتجات وخدمات 
تمويلية ترفع من كفاءة أعمالهم وتمكنهم من المساهمة الفاعلة في 
تحقيق المشاريع الضخمة التي تحظى بها المملكة العربية السعودية، 

وذلك وفق إجراءات تمويلية رقمية لا تتجاوز 3 أيام عمل لقرار التمويل.
من جهته قال محمد الأومير ـ الرئيس التنفيذي والمؤسس الشريك 
لتعميد: “إن الفترة القادمة واعدة لاقتصاد المملكة ونحن في تعميد 
حريصون على مواكبة هذا النمو من خلال تقديم منتجات مبتكرة 

جديدة”.
أوضح الأومير بأنه في إطار الخطط التطويرية، أضافت المنصة منتج 
تمويل الضمانات للمشاريع لخدمة شريحة أوسع من المستفيدين، 
وتمكين الشركات الصغيرة والمتوسطة من المساهمة بفعالية في هذه 

المشاريع الكبرى.
وتشير المنصة بأنها تمكنت منذ حصولها على رخصة من البنك 
المركزي السعودي في يناير 2023، من تقديم تمويلات بقيمة إجمالية 
تجاوزت 400 مليون ريال سعودي، وخدمة المستثمرين وطالبي التمويل 

من خلال تطبيقها.
من ناحيته أوضح عبد الله الرميح ـ رئيس مجموعة الرميح 
الاستثمارية، بأن الجولة الاستثمارية مع منصة تعميد للتمويل 
الجماعي بالدين مقنعة وواعدة، وأضاف: “نحن في مجموعة الرميح 
الاستثمارية نتطلع إلى أن تواصل المنصة نموها المبهر لتصل إلى 
مستويات وحجم أعلى من ناحية الفرصة التمويلية والاستثمارية 
نظراً لحجم المشاريع الهائل وحاجة المقاولين والشركات إلى 

الحصول على السيولة بسلاسة”.

عام 2024 ..عام الحسم في أهم القضايا ضد شركات التكنولوجيا:

بتهمة مكافحة الاحتكار : »ميتا« و»جوجل« أمام قضايا احتكار حاسمة في مايو القادم
السماح لمايكروسوفت بالاستحواذ على شركة ألعاب الفيديو ACTIVISION BLIZZARD بقيمة 75 مليار دولار

كتب: سارة نور الدين – أمين قدري
من المتوقع أن تصل قضايا مكافحة الاحتكار الأمريكية ضد 
عمالقة التكنولوجيا جوجل وميتا بلاتفورم إلى ذروتها في عام 
2024، ومن المتوقع أن تؤدي إلى أحكام طال انتظارها يمكن 
أن تشكل إرثاً لكبار المنظمين في إدارة الرئيس الأمريكي جو 

بايدن.
وتم تقديم قضية مكافحة الاحتكار الأمريكية المرفوعة 
ضد وحدة جوجل التابعة لشركة ألفابيت في عام 2020 إلى 
المحاكمة في عام 2023، ومن المتوقع أن تتم المرافعات 

الختامية في مايو القادم.
وقالت ريبيكا ألينسوورث الأستاذة في كلية فاندربيلت 
للحقوق، إن عام 2024 قد يكون عاماً كبيراً بالنسبة لمنفذي 
القانون، مشيرة إلى ان قضية مكافحة الاحتكار ضد شركة جوجل 

كانت تسير ببطء.
وفيما يلي أهم قضايا التكنولوجيا التي من المرجح أن تصدر 

أحكاماً بشأنها هذا العام.
تصدرت وزارة العدل الأمريكية عناوين الأخبار في 2023 
من خلال تقديمها للمحاكمة بتهمة أن محرك البحث جوجل 
هو احتكار غير قانوني، وقد يستغرق صدور الحكم في القضية 

حتى أواخر عام 2024.
وعند المحاكمة عند غير المحلفين في نوفمبر الماضي، 
قال قاضي المحكمة الجزائية الأمريكية أميت ميهتا، إنه ليس 
لديه أي فكرة عن كيفية حكمه على السؤال الذي يقع في قلب 
القضية: ما إذا كانت جوجل التي تجيب عن %90 من جميع 
طلبات البحث على الإنترنت في جميع أنحاء العالم، عززت 

احتكارها من خلال اتفاقيات غير قانونية تجعل محرك البحث 
الخاص بها هو المحرك الافتراضي على أجهزة أبل والمنتجات 

الأخرى.
وحدد القاضي ميهتا موعد المرافعات الختامية في أوائل 
شهر مايو، وإذا تم الحكم ضد شركة جوجل، فسوف يقوم 
القاضي بالإشراف على إجراء منفصل لتحديد كيفية استعادة 

المنافسة في سوق البحث.
وبموجب قوانين مكافحة الاحتكار الأمريكية، يمكن للقاضي 
إجبار جوجل على بيع أجزاء من أعمالها، لكن هذا النهج غير 
مرجح في هذه الحالية، حيث لا يوجد أي اعتراض على اندماج 

الشركات وفقاً للخبراء القانونيين.
ومن ناحيتها زعمت شركة جوجل أن محرك البحث الخاص 
بها هو المهيمن لأنه الأكثر تفوقاً وينتج عنها نتائج البحث الأكثر 
صلة، وكان محامو شركة جوجل يشعرون ببهجة إلى أن كلمة 

بينغ كان الأكثر بحثاً على جوجل.
وتستعد جوجل أيضاً للمحاكمة في أوائل عام 2024 بسبب 

مزاعم أنها محتكر غير قانوني في سوق الإعلانات الرقمية.
ورفعت وزارة العدل ومجموعة من المدعين العامين 
بالولاية هذه القضية في يناير 2023، ويتم الاستماع إليها في 
المنطقة الشرقية من ولاية فرجينيا المعروفة بجدولها السريع 

نسبياً لتقديم القضايا إلى المحاكمة.
وقالت القاضية الأمريكية ليوني بريننكيما أنها حددت 
موعداً لعقد مؤتمر تمهيدي للقضية في 18 يناير، وقالت إنها 
ستعلن بعد ذلك عن موعد للمحاكمة والذي قد يكون في 

مارس.
وطلبت وزارة العدل من المحكمة حل عمليات الاستحواذ 

المانعة للمنافسة التي قامت بها شركة جوجل، مثل شرائها 
لشركة DOUBLECLICK لخدمات الإعلانات في عام 2008، 

ودعت إلى تصفية تبادل الإعلانات الخاص بها.
وخسرت جوجل محاولة مبكرة لرفض القضية في مارس 
2023، عندما قالت برينكيما إن الدعوى القضائية التي رفعتها 
وزارة العدل الأمريكية كانت مفصلة بما يكفي للمضي قدماُ 
كما خسرت جوجل أيضاً محاولة حرمان رئيس مكافحة الاحتكار 
بوزارة العدل جوناثان كانتر، من قيادة قضية الإعلانات الرقمية، 
بناءً على عمله السابق لصالح منتقدي جوجل، بما في ذلك 
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وكان كانتر أحد خصوم جوجل القانونيين الرئيسيين منذ ما 
يقارب 15 عاماً، وهو زعيم حركة ترى أن شركات التكنولوجيا 
الكبرى، بما في ذلك جوجل وأمازون وميتا محتكرون ويسيرون 
على خطة شركات السكك الحديدية والنفط في القرن التاسع 

عشر التي تلاعبت على قوانين مكافحة الاحتكار الأصلية.
رفعت لجنة التجارة الفيدرالية قضية ضد شركة ميتا في 
ديسمبر 2020، وفي حال ما إذا نجحت في تحقيق هدفها، 
فسيكون العام الجاري هو عام الحكم في قضية كبرى لمكافحة 

الاحتكار ضد ميتابلاتفور.
وتزعم لجنة التجارة الفيدرالية التي تتقاسم مسئولية 

إنفاذ قوانين مكافحة الاحتكار مع وزارة العدل، أن شركة ميتا 
المعروفة سابقاً باسم فيسبوك، سعت إلى قمع المنافسة من 
خلال شراء المنافسين المحتملين مثل منصة المراسلة واتساب، 

وتطبيق إنستجرام.
وقالت ميتا إن تلك الصفقات كانت مؤيدة للمنافسة 

واستفاد منها المستهلكون.
وتحركت القضية ببطء في يونيو 2021، ورفض قاضي 
المقاطعة الأمريكية جيمس بوسبيرج الشكوة المقدمة في ظل 
إدارة الرئيس الأمريكي السابق دونالد ترامب، مشيراً إلى أن 
لجنة التجارة الفيدرالية لم تدعم بشكل كاف ادعاءاتها بأن شركة 

ميتا تتمتع بسلطة احتكارية وأعادت رفعها.
وعندما طلبت لجنة التجارة الفيدرالية في ديسمبر الماضي 
من القاضي بدفع الدعوى إلى الأمام، رد محامو ميتا بأن القضية 

لن تقترب من المحاكمة بكل الأحوال.
وقال محامو ميتا: “بعد تأخير ما يقرب من عقد من الزمن 
للطعن في عمليات الاستحواذ التاريخية التي استعرضتها 
الوكالة في عامي 2012 و 2014،  ليس لدى لجنة التجارة 
الفيدرالية أي أساس للادعاء بأن هذه القضية أصبحت ملحة 

الآن.
وفي حين أن هذه القضية تسبق فترة رئيسة لجنة التجارة 
الفيدرالية لينا خان، إلا أنها ستساعد في تحديد إرثها، وقبل 
توليها المنصب في عام 2021، ومنذ ذلك الحين، دافعت خان 
عن منع المزيد من الصفقات، وهاجمت بقوة الممارسات 

الاحتكارية لا سيما في شركات التكنولوجيا الكبرى.
وقالت شركة ميتا، إن لينا خان متحيزة، وأنها تورطت في 
قضية مختلفة للجنة التجارة الفيدرالية تتعلق باستحواذ ميتا 

على شركة الواقع الافتراضي WITHIN UNLIMITED، وفي 
تلك القضية رفض قاضي فيدرالي طلب اللجنة لفرض إيقاف 

على عملية الاستحواذ.
وعلى الرغم من أن هذا القرار يمثل انتكاسة للجنة التجارة 
الفيدرالية، إلا أنه تضمن بعض التحليل القانوني الذي يمكن أن 

يساعد الوكالة في رفع قضايا مماثلة تتعلق بالأسواق الناشئة.
وتدخل خان عام 2024 بسجل مختلط في المعارك 
القضائية، وفي يوليو حكم قاض اتحادي ضد لجنة التجارة 
الفيدرالية وسمح لشركة مايكروسوفت بالمضي قدمًا في شراء 
شركة ألعاب الفيديو  ACTIVISION BLIZZARD  بقيمة 

75 مليار دولار.
لكن في ديسمبر اتفقت محكمة الاستئناف الفيدرالية 
مع لجنة التجارة الفيدرالية على أن شراء شركة إلومينا لشركة 
GRAIL المطورة لاختبارات السرطان كان مخالفًا للمنافسة، 
مما دفع الشركة التي يوجد مقرها في سان دييجو إلى متابعة 
  GRAIL ما أسماه رئيسها التنفيذي “التصفية السريعة” لشركة

بحلول منتصف عام 2024.
وفي يوم العمل الأخير من عام 2023، منع أحد القضاة 
مزود بيانات الرعاية الصحية IQVIA من شراء مالك شركة 
DEEPINTENT للتكنولوجيا الحيوية، متفقًا مع لجنة التجارة 
الفيدرالية على أن هناك “احتمالًا معقولًا بأن عملية الاستحواذ 
المقترحة ستضعف المنافسة بشكل كبير في المجالات ذات 

الصلة.
لا تعني هذه الأحكام أن خان وكانتر سينجحان في إقناع 
المزيد من المحاكم بالموافقة هذا العام على موقفهما الأوسع 

بشأن قانون مكافحة الاحتكار.

شراكة بين »QASHIO« للتكنولوجيا المالية 
وبرنامج الولاء »سكاي واردز« التابع لطيران الإمارات

 GOLDEN GATE VENTURES صندوق
يطلق أول مكتب بالسعودية

رغم دفعها 175 مليون دولار: 

القضاء الأمريكي يمنع مؤسس بينانس من مغادرة البلاد

 IMPACT46   وادي الرياض تستثمر في صندوق 

كتب: أمير طه - سارة نور الدين 
كشفت شركة “  QASHIO” ، الناشئة للتكنولوجيا المالية ومقرها الإمارات ، 
عن شراكة جديدة مع سكاي واردز، برنامج الولاء الحائز على جوائز لشركة طيران 
 QASHIO الإمارات وفلاي دبي. ستتيح هذه الشراكة المثيرة للعملاء تحويل نقاط
إلى أميال سكاي واردز، مما يفتح الباب أمام مجموعة واسعة من المزايا التي تشتهر 
بها سكاي واردز. ويكافئ برنامج نقاط QASHIO ، برنامج الولاء الخاص بشركة 
QASHIO، العملاء الذين يقومون بعمليات شراء ومعاملات تجارية من خلال 

بطاقات المصروفات التجارية الخاصة 
 QASHIO وتتيح منصة .QASHIO بـ
المبتكرة للعملاء دمج النقاط المكتسبة 
من جميع نفقات بطاقات الأعمال 
وتحويلها بسهولة إلى أميال سكاي واردز 
للموظفين الأفراد الذين لديهم حسابات 

سكاي واردز.
وتعد هذه الشراكة الاستراتيجية علامة فارقة لشركة QASHIO ، حيث ستوفر 
للعملاء مزايا سفر حصرية، بما في ذلك مكافآت الرحلات والترقيات، مع طيران 
الإمارات، أكبر شركة طيران دولية في العالم. ومن جهته قال أرمين مرادي ـ الرئيس 
التنفيذي والمؤسس المشارك لشركة QASHIO: إن التعاون مع سكاي واردز هو 
امتياز كبير لشركة QASHIO. بصفتنا شركة مقرها الإمارات العربية المتحدة، لطالما 
تطلعنا إلى الشراكة مع سكاي واردز، وستمكن هذه الشراكة شركة QASHIO من 

تزويد عملائنا بمكافآت أكثر قيمة وذات صلة، مصممة خصيصًا لرجال الأعمال.

كتب: وائل الجعفري – محمد الخولي
كشفت شركة “ GOLDEN GATE VENTURES”، وهي صندوق لرأس 
المال الاستثماري أسسه مواطنون من وادي السليكون، عن تأسيس أول مكتب 
لها في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا في السعودية لتعزيز الروابط بين 
سنغافورة ومنطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا وتسريع تطوير النظام البيئي 

للشركات الناشئة في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا.
في أكتوبر 2023، ارتقت حكومة سنغافورة والمملكة العربية السعودية 
بعلاقاتهما إلى »شراكة استراتيجية« لتعزيز العلاقات الثنائية والتعاون، مع التجارة 
والاستثمار والطاقة الخضراء والاقتصاد الرقمي كأولويات رئيسية في عام 2021، 
عززت سنغافورة والإمــارات العربية المتحدة علاقاتهما الاقتصادية الثنائية عبر 

التكنولوجيا والذكاء الاصطناعي والابتكارات الفضائية.
وفي مؤتمر SWITCH 2023 في سنغافورة، أحضرت قطر وفدًا من الشركات 
 )VC( الناشئة والمسئولين الحكوميين للقاء شركات رأس المال الاستثماري
والمؤسسين في سنغافورة وسيتولى إدارة أول مكتب في منطقة الشرق الأوسط 
وشمال أفريقيا مجموعة من القادة ذوي الخبرة الواسعة في المنطقة: عبد الرحمن 
القحطاني ـ شريك عام يتمتع بخبرة استثمارية قوية في المملكة العربية السعودية 
، حسين عبد الله، مستشار أول يتمتع بخبرة استثمارية عالمية عميقة مع شبكة 

قوية ورؤى في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا ومقره في قطر.

كتبت: سماح سعيد – سارة نور الدين 
أصدر قاضي المحكمة الجزئية الأمريكية ريتشارد أ. جونز قراراً برفض طلب 
الرئيس التنفيذي السابق ومؤسس شركة بينانس، تشانغ بينغ تشاو، بالسفر إلى 
خارج البلاد، وذلك في جلسة استماع عُقدت مؤخراً في سياتل. وجاء قرار القاضي 
بعد ثلاثة أسابيع فقط من تراجعه عن قرار سابق سمح لـ تشاو بالسفر إلى الإمارات 
قبل موعد النطق بالحكم عليه في فبراير ووفقًا للمدعين الفيدراليين، فإن تشاو 
يمُثل خطراً محتملًا للهروب، نظراً لثروته الكبيرة وارتباطاته بدول ليس لديها 
اتفاقيات تسليم مع الولايات المتحدة. وعلى الرغم من دفع تشاو لكفالة قياسية 
بلغت 175 مليون دولار، إلا أن القاضي جونز أعرب عن قلقه من أن ثروة تشاو 
الكبيرة قد تدفعه إلى التخلي عن الكفالة واللجوء إلى دولة أخرى خارج الولايات 
المتحدة. وارتفعت ثروة تشاو الصافية بنحو 25 مليار دولار في عام 2023، على 
الرغم من أن شركته، أكبر بورصة للعملات المشفرة في العالم من حيث حجم 
التداول، واجهت عقبات تنظيمية في الولايات المتحدة وعاد تشاو، الذي تخلى عن 
منصبه كرئيس تنفيذي لشركة بينانس كجزء من اتفاقية إقرار بالذنب، إلى الولايات 

المتحدة طواعية لمواجهة اتهامات بانتهاك قانون سرية البنوك.

كتب: غادة حلمي – رشا حسين 
كشفت شركة “ وادي “ الرياض، الذراع الاستثمارية لجامعة الملك سعود، عن 
استثمارها في صندوق IMPACT46 FUND III. حيث يستثمر الصندوق في 
الشركات الناشئة في مجال التكنولوجيا التي تقدم حلولاً جديدة ومبتكرة قادرة على 

تحويل وإعادة تشكيل نماذج الأعمال التقليدية.
ويركز الصندوق استثماراته على عدة قطاعات، بما في ذلك التكنولوجيا المالية 
والتجارة الإلكترونية والبرمجيات كخدمة، ويمتد عبر مراحل مختلفة من تطوير 
الشركة، من النمو إلى مرحلة ما قبل الاكتتاب العام الأولي )IPO(ويستهدف 

الصندوق بشكل أساسي السوق السعودية ومنطقة الشرق الأوسط الأوسع.
من جهته الدكتور خالد الصالح ـ الرئيس التنفيذي لشركة وادي الرياض، يأتي 
الاستثمار في صندوق IMPACT46 FUND III في إطار تخصص شركة وادي 
الرياض الاستثماري ويسهم في تطوير اقتصاد المعرفة المحلي من خلال الشراكات 
بين المؤسسات التعليمية والبحثية وقطاع الأعمال والكيانات الاستثمارية العاملة في 

السوق السعودية.
وشهد قطاع رأس المال الاستثماري في المملكة نموًا سريعًا خلال النصف الأول 
من العام الحالي 2023، حيث سجلت السعودية أعلى استثمارات لرأس المال 
الاستثماري في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا، بقيمة 446 مليون دولار، 
تمثل %28 من إجمالي المبلغ المستثمر كما حقق قطاع رأس المال الاستثماري في 
المملكة معدل نمو سنوي مركب )CAGR( بنسبة %108 من عام 2019 إلى عام 

2022، متجاوزاً حاجز المليار دولار.

لدعم الاستثمار بالعملات الرقمية :

 PHOENIX GROUP تستحوذ على 
LYVELY 25 % من منصة

بقيمة 14 مليون دولار

 CISPOLY  استثمارات بمنصة 
من مستثمرين في الشرق الأوسط

كتب: أمين قدري – محمد 
العطار

 ،PHOENIX GROUP PLC  تستعد شركة
وهي شركة تعدين العملات المشفرة والبلوكتشين، 
للاستحواذ على حصة كبيرة في منصة التواصل 
الاجتماعي وتسييل المحتوى LYVELY ومقرها 

دبي.
 PHOENIX INV HOLDINGS دخلت شركة
، وهــي شركة تابعة مملوكة بالكامل لشركة 
PHOENIX GROUP، في اتفاقية اكتتاب 
واستثمار في 26 ديسمبر للاستحواذ على حصة 
%25 في شركة LYVELY، وفقًا لإفصاح على 
سوق أبوظبي للأوراق المالية  )ADX( وتستكمل 
الشركة التابعة حاليًا جميع الإجــراءات المطلوبة 

لإتمام الصفقة.
وتعد “ LYVELY” هي منصة إماراتية محلية 

تساعد صانعي المحتوى على تحقيق الدخل من 
تواجدهم على الإنترنت. كما أنها توفر للمستهلكين 

وصولاً حصرياً وتجارب مخصصة.
في أغسطس الماضي، حصلت المنصة على 
مبلغ غير معلن عنه من التمويل الأولي من شركة 
CYPHER CAPITAL  والذي سيتم استخدامه 

لتطوير عملة مشفرة.
وقالت الشركة في بيان منفصل إن الاستحواذ 
سيعزز التزام شركة PHOENIX بدفع الابتكار الذي 
سيمكّن المبدعين ويعيد تعريف مستقبل التفاعل 

الاجتماعي.
من جهته قال بيجان علي زاده فرد ــ المؤسس 
المشارك والرئيس التنفيذي لمجموعة فينيكس :مع 
LYVELY، نحن لا نستحوذ فقط على حصة في 
شركة؛ نحن نستثمر في مستقبل الاقتصاد الرقمي 
والمبدعين، والذي يتمتع بإمكانات هائلة ويسير في 

مسار نمو متسارع.

كتب: وائل الحسيني – غادة 
حلمي

حصلت شركة “ CISPOLY “ ، الصينية ناشئة 
متخصصة في إنتاج معدات الكشف عن الأورام 
النسائية، على أكثر من 100 مليون يوان )14 مليون 
دولار( في تمويل من السلسلة B. وقادت شركة 
PROSPERITY7 VENTURES ، وهي صندوق 
النمو المتنوع لشركة الطاقة السعودية العملاقة 
أرامكو، الجولة، بمشاركة من المستثمر الحالي 

.SUNLAND FUND
تأسست شركة CISPOLY في عام 2020 على 
يد ليو باي، وتطور أدوات الكشف عن الميثيل 
لأورام النساء في مراحلها المبكرة – بما في ذلك 
سرطان عنق الرحم وسرطان المبيض وسرطان بطانة 
الرحم – بالإضافة إلى منتجات لاختبار ميكروبيوتا 

التناسلية لدى النساء.

وقالت الشركة إن CISCER، وهو المنتج الرائد 
لشركة CISPOLY للكشف عن سرطان عنق الرحم 
في الوقت الفعلي، تمت الموافقة عليه من قبل 
إدارة المنتجات الطبية الوطنية في الصين في مارس 
وتشمل المنتجات القادمة CISENDO ، وهو حل 
لفحص سرطان بطانة الرحم – حاليًا في التجارب 
السريرية – وCISOVA، الذي يكتشف الميثيل 
لتشخيص سرطان المبيض ويقترب من الاختبارات 
السريرية. وستستخدم شركة CISPOLY أموال 
السلسلة B للبحث والتطوير والتوسع العالمي 
وتسريع تسجيل المنتجات. وقد بدأت الشركة 
الناشئة مؤخراً مشاريع بحثية في الصين، مع خطط 
للتوسع في جنوب شرق آسيا وأوروبــا من خلال 

شراكات مع المؤسسات الطبية.
ــار لــشــركــة  ــم ــث ــت ــس أول اس ــي ــذا ل ــ وهـ
PROSPERITY7 VENTURES في شركة ناشئة 

صينية في مجال التكنولوجيا الصحية. 
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كتب: باسل خالد – غادة 
حلمي 

أعلن المدعون الأمريكيون أنهم لا 
يخططون للمضي في محاكمة ثانية ضد سام 
بانكمان فرايد، الرئيس التنفيذي السابق لشركة  
FTX، مما يمهد الطريق لإصدار الحكم عليه 

في 28 مارس 2024.
ويواجه بانكمان فرايد اتهامات إضافية 
بالاحتيال المصرفي وتمويل الحملة غير 

القانوني وانتهاكات الأوراق المالية والسلع.
ووفقًا لوكالة بلومبرج، أخطرت الحكومة 
الأمريكية المحكمة في رسالة إلى القاضي 
لويس كابلان بأن معظم الأدلة التي كان من 
الممكن تقديمها في المحاكمة الثانية المقررة 
في مارس 2024 قد تمت معالجتها بالفعل في 

محاكمة بانكمان فرايد الأولى.
بالإضافة إلى »المصلحة العامة القوية في 

تسوية سريعة لهذه المسألة«، يرغب المدعون 
في المضي قدمًا في الحكم على بانكمان 
فرايد، بناءً على التهم الواردة في إدانته الأولى.

وجاء في الرسالة الموجهة إلى القاضي 
لويس كابلان: إن المضي في الحكم في مارس 
2024 دون التأخير الذي ستحدثه المحاكمة 
الثانية من شأنه أن يعزز المصلحة العامة في 
تسوية عادلة وفي الوقت المناسب للقضية، 
لأن التأخير في الحكم قد يترك المدعى عليه، 
وكذلك الضحية، في حالة من الغموض بشأن 

عواقب الإدانة«.
وكانت هيئة محلفين مكونة من 12 عضوًا 
قد أدانت بانكمان فرايد في نوفمبر بسبع تهم 

تتعلق بالاحتيال والتآمر وغسل الأموال.
ومن المقرر أن يعُقد النطق بالحكم على 
بانكمان فرايد في 28 مارس 2024، حيث 
تصل العقوبة القصوى مجتمعة إلى أكثر من 

100 عام في السجن.
وفــي ديسمبر، رفــض القاضي كابلان 
طلب بانكمان فــرايــد المقدم فــي 20 
ديسمبر بتمديد جلسة النطق بالحكم 
لمدة أربعة إلى ستة أسابيع. وجاء الطلب 
قبل يوم واحد من موعد المقابلة السابقة 
للحكم على الرئيس التنفيذي السابق 
لشركة FTX فــي 21 ديسمبر ووفقًا 
للقاضي، فشل محامو بانكمان فرايد في 
الاعتراض على مواعيد النطق بالحكم عندما 

تم تحديدها بعد المحاكمة الأولى.

كتب: أمين قدري – 
ابراهيم مصطفى 

يواجه بيتكوين مقاومة رئيسية دون 
مستوى 46 ألــف دولار، على الرغم من 
الارتــفــاع الأخير المرتبط بتكهنات حول 
الموافقة على صندوق تداول بالعملات في 
الولايات المتحدة ويأتي ذلك في الوقت الذي 
يشير فيه الشعور السائد في السوق إلى أن 
بيتكوين مهيأ لارتفاع محتمل، بهدف الوصول 
إلى مستوى قياسي جديد. ووفقًا لذلك، 
يسلط تحليل أجــراه خبير تــداول العملات 
المشفرة  TRADINGSHOT، نشُر على  
TRADINGVIEW  في 29 ديسمبر، الضوء 
على أن الارتفاع الهائل لبيتكوين قد يكون 
وشيكًا إذا نجح في اختراق المقاومة المهمة 

عند مستوى 48,500 دولار.
وذكر TRADINGSHOT أن بيتكوين 

شهد نموًا كبيراً في منتصف الدورة على مدار 
الشهرين الماضيين، حيث اقترب من مستوى 
50 ألف دولار المحوري. وأكــد الخبير أن 
تجاوز مقاومة 48,500 دولار قد يمثل بداية 

المرحلة الهائلة من دورة الصعود.
وقال: شهد بيتكوين )BTC/USD( نموًا 
ــدورة خلال الشهرين  كبيراً في منتصف ال
الماضيين، حيث اقترب من مستوى 50 ألف 
دولار المحوري. فنيًا، يشكل الاختراق فوق 
مقاومة 48.5 ألف دولار بداية المرحلة الهائلة 

من دورة الصعود«.

لتصوير هذا التحوّل بصرياً، استخدم 
التحليل أداة PITCHFAN لتمثيل الدورات، 
مما يسلط الضوء على مرحلة حركة السوق 
الحالية لبيتكوين. ووفقًا للخبير، تشير الأنماط 
التاريخية إلى أن اختراقات المقاومة في سوق 
بيتكوين تتزامن غالبًا مع حدث التنصيف، 
وهو حدث أساسي يشير إلى بدء الارتفاع نحو 

مستوى قياسي جديد.
ومع اقتراب حدث التنصيف بعد أربعة 
أشهر فقط، اقترح الخبير أن كل تراجع إلى 
المتوسط المتحرك D MA50 1 ) المتوسط 
المتحرك لمدة 50 يومًا ( يمثل فرصة شراء 
للمستثمرين الذين يستخدمون استراتيجيات 
متوسط تكلفة الدولار )DCA(. بشكل عام، 
في حين تم تحديد مستوى 48,000 دولار 
كنقطة محورية في مسار سعر بيتكوين، فإن 
تجاوز 45,000 دولار لا تزال مقاومة رئيسية 

يجب مراقبتها على المدى القصير.

كتب: باسل خالد – محمد الخولي
رصدت منصة “آي صاغة” لتداول الذهب والمجوهرات عبر الإنترنت 
حركة أسعار الذهب عالميا ومحليا خلال العام الماضي 2023، والذي أظهر 

تفاوتا كبيرا بين أسعاره في مصر وفي الأسواق العالمية.
وذكرت المنصة في تقرير لها أن سعر الذهب في بالبورصة العالمية سجل 
زيادة بنحو %13 خلال تعاملات عام 2023، ليحقق أفضل أداء سنوي في 
ثلاثة أعوام، وذلك بفعل تراجع الدولار، وارتفاع الطلب مع استمرار التوترات 
الجيوسياسية في منطقة الشرق الأوسط، بجانب تزايد التوقعات بخفض 

الفيدرالي الأمريكي لأسعار الفائدة خلال الربع الآول من 2024.
ومن جهته قال سعيد إمبابي ـ المدير التنفيذي لمنصة »آي صاغة« لتداول 
الذهب والمجوهرات عبر الإنترنت، إن أسعار الذهب ارتفعت بالبورصة 
العالمية بنحو 237 دولاراً خلال تعاملات العام، حيث افتتحت الأوقية 
التعاملات عند مستوى 1825 دولاراً، ولامست مستوى 2153 دولاراً كأعلى 

مستوى تاريخي لها، واختتمت تعاملات العام عند مستوى 2062 دولاراً.
وعلى الصعيد المحلي، أوضحت المنصة أن أسعار الذهب قفزت بنحو 
90 % خلال تعاملات عام 2023، لارتفاع الأوقية بالبورصة العالمية بنحو 13% 
خلال تعاملات العام، بالإضافة لارتفاع الطلب وسط تزايد الرغبات الشرائية 

من المواطنين للتحوط، والحفاظ على مدخراتهم، لاسيما مع استمرار تراجع 
قيمة العملة المحلية.

أوضح إمبابي، أن أسعار الذهب ارتفعت بقيمة 1500 جنيه خلال 
تعاملات العام الماضي حيث افتتح جرام الذهب عيار 21 التعاملات عند 
مستوى 1675 جنيهًا، ولامس مستوى 3350 جنيهًا، واختتم تعاملات العام 
عند مستوى 3175 جنيهًا، بينما افتتحت الأوقية بالبورصة العالمية بنحو 237 
دولاراً خلال تعاملات العام، حيث افتتحت التعاملات عند مستوى 1825 
دولاراً، ولامست مستوى 2153 دولاراً كأعلى مستوى تاريخي لها، واختتمت 
تعاملات العام عند مستوى 2062 دولاراً. أشار التوترات والاضطرابات في 

منطقة الشرق الأوسط، بداية من الحرب الروسية الأوكرانية، وحرب الإبادة 
الجماعية التي يشنها جيش الاحتلال الصهيوني في قطاع غزة، أدت لارتفاع 
الطلب، ومن ثم ارتفعت الأسعار، بالإضافة لتزايد التوقعات بخفض الفيدرالي 
الأمريكي لأسعار الفائدة خلال الربع الأول من 2024، مما دفع أوقية الذهب 
لتسجل 2153 دولاراً كأعلى سعر في تاريخ البورصة العالمية في 4 ديسمبر 
الجاري. أضاف أسعار الذهب ارتفعت بنحو 1017 جنيهًا منذ بداية عملية 
طوفات الأقصى في 7 أكتوبر الماضي، حيث سجلت تعاملات جرام الذهب 

عيار 21 مستوى 2158 جنيهًا في هذا اليوم.
أشار إمبابي، أن البنك المركزي رفع أسعار الفائدة بنحو %3 في 2023، 

ليبلغ ارتفاع أسعار الفائدة 11 % خلال عامين، في حين رفع الفيدرالي 
الأمريكي أسعار الفائدة بنحو 1 % على 4 اجتماعات في 2023.

أوضح شهر يناير العام الماضي شهد الخفض الرابع لقيمة الجنيه، حيث 
تقرر خفض قيمته من 24.7 جنيه للدولار إلى 32 جنيها للدولار بتراجع 
%30. وتوقع إمبابي، أن تشهد الأسواق حالة من الانتعاش خلال شهر يناير 
القادم، مع موعد استحقاق الشهادات البنكية ذات العائد %25 ، لاسيما مع 
رغبة المواطنين في التحوط والحفاظ على قيمة مدخراتهم، في ظل استمرار 
تراجع الجنيه أمام الدولار، ووصول سعر صرف الدولار بالأسواق الموازية لنحو 

53 جنيهًا.

مع توقع إصدار الحكم في مارس القادم :

FTX المدعون الأمريكيون لن يمضوا في محاكمة ثانية ضد رئيس
مع تجاوزها 46 ألف دولار  :

 بيتكوين يواجه مقاومة وسط تكهنات بموافقة أمريكية على صندوق تداول

وفقا لتقرير منصة »آي صاغة«: الذهب عالميا يرتفع 13 % وفي مصر يقفز 90 % في 2023

كتب : وائل الجعفري - 
أمين قدري

أصــدرت هيئة أســواق المال القرار رقم 
)181( لسنة 2023 القاضي بإطلاق مرحلة 
التطبيق الأولــي لخدمات التقنيات المالية 
»الفنتك«. وكذلك تنفيذ الكتاب التاسع عشر 
)التقنيات المالية(، وذلك استناداً إلى قرار 
الهيئة رقم )10( لسنة 2023 في شأن إصدار 
الكتاب التاسع عشر من اللائحة التنفيذية 
للقانون رقم 7 لسنة 2010 الصادر بتاريخ 15 
يناير 2023 والذي أتاح مدة سنة تقريباً قبل 
دخوله حيز التنفيذ اعتباراً من 1 يناير الجاري 
أفادت »هيئة الأســواق« بأنها قرّرت تطبيق 
أحكام الكتاب التاسع عشر بشكل تدريجي 
ابتداءً من إطــلاق مرحلة التطبيق الأولي 
للكتاب. والتي بدأت اعتباراً من 2 يناير 2024 
وتنتهي في 1 يوليو 2025، كما حدّدت فترة 

للأشخاص الراغبين بتقديم خدمات التقنيات 
المالية بتقديم طلباتهم للقيد في سجل الهيئة 
الخاص بخدمات التقنيات المالية القائمة على 
الأوراق المالية خلال مرحلة التطبيق الأولي 
حتى 1 يوليو 2024 على أن تكون الفترة من 
بعد تقديم الطلب متاحة للدراسة والموافقة 
على الطلبات، إضافةً إلى مزاولة الأعمال 
حسب موافقات الهيئة وتقييم الإطار الرقابي 

المستحدث منها.
وتبنت »هيئة الأسواق« مبدأ »الالتزام أو 
التفسير« على بعض نصوص مواد الكتاب 
التاسع عشر، كما منحت الأشخاص الذين 
يقدمون أياً من خدمات التقنيات المالية 
لصالح عملائهم والواردة في الكتاب 19، قبل 
تاريخ صدور القرار رقم )10( لسنة 2023، 
فترة انتقالية ابتداءً من تاريخ 2 يناير إلى 1 
يوليو 2024 لتوفيق أوضاعهم حسب متطلبات 

وأحكام الكتاب التاسع عشر.

لتيسير إجراءات تقديم الخدمات:

الكويت تطلق التطبيق الأولي لـ»الفنتك«
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كتب: أمين قدرى - وائل 
 الجعفرى

 أطــلــقــت شــركــة هـــواوي رسمياً 
 .GOPAINT ــداع العالمي نشاط الإب
وفي الفترة من 5 يناير 2024 إلى 29 
فبراير 2024، يمكن للمشاركين عرض 
مهاراتهم الفنية الرقمية في نشاط 
عبر الإنترنت يجسد الــتــزام هــواوي 
بتعزيز الإبـــداع. يعد نشاط الإبــداع 
العالمي HUAWEI GOPAINT بمثابة 
منصة للأفراد المبدعين أو أي شخص 

متحمس للإبداع.
ومن خلال أجهزة هواوي اللوحية 
المصممة لتقديم مــيــزات إبداعية 
مبهجة، يهدف النشاط إلــى إلهام 
الإبداع وتمكين المزيد من الأشخاص 
من الانــخــراط في المساعي الفنية 
وإحياء مفهوم ’ابتكار الجمال’. يهدف 
نــشــاط HUAWEI GOPAINT إلى 
تشجيع الإبداع وتقديم جوائز مميزة 

للفائزين.
يدعو النشاط المتحمسين للفن 
لإلهام روحهم الإبداعية وتنشيطها 
باستمرار من خلال استخدام فرشاة 
رقمية للرسم »GOPAINT«. سيتم 
مكافأة الفائزين بتمويل ابتكارهم، 
مع جوائز تشمل أفضل إبداع )5000 
دولار، فــائــز واحـــد(، أفــضــل صــورة 
)5000 دولار، فائز واحد(، أفضل رواية 
قصصية )5000 دولار، فائز واحــد(، 
الجائزة الأكثر شعبية )5000 دولار، 
فائزان( ، وجائزة شرفَية )2000 دولار، 

15 فائز(.
ــشــاط الإبـــداع  ــي ن لــلــمــشــاركــة ف
العالمي HUAWEI GOPAINT، يمكنك 
ــال عملك الفني قبل الموعد  إرسـ

النهائي للتقديم في 29 فبراير 2024 
الساعة 24:00 بتوقيت بكين )توقيت 
جرينتش 8(، عبر إحدى الطرق التالية.

ــى: افــتــح تطبيق  ــ الطريقة الأول
MY HUAWEI عــلــى هــاتــفــك أو 
جهازك اللوحي، وقم بالتسجيل داخل 
التطبيق، وأرســل عملك على صفحة 

GOPAINT في التطبيق.
الطريقة الثانية: انشر عملك على 
 FACEBOOK أو INSTAGRAM
 ،HUAWEIGOPAINT# باستخدام وسم
 HUAWEIMOBILE واذكـــر حساب

الرسمي.
يتكون نشاط الإبتكار العالمي 
HUAWEI GOPAINT من ثلاث فئات 
فكريةّ: رحلة إبداعية عبر الثقافة 

ومناظر المدينة والشخصيات.
يتكون نشاط الإبتكار العالمي 
HUAWEI GOPAINT من ثلاث فئات 
فكريةّ: الفئة الثقافية حيث تلتقي 
الخبرة بالإلهام والإمكانيات لا حصر 
لها، والفئة المدينة التي تلوّن العالم 

كله بخطوطها ونقاطها وضــربــات 
الفرشاة، وأخــيــرًا الفئة الشخصياّت 
التي تمنح حياتنا معنى وهدفاً من 
خلال أفعال اللطف والشجاعة والحب 
والمرونة اليومية. يتطلب التقديم 
 HUAWEI لنشاط الإبـــداع العالمي
GOPAINT تقديم الأعمال الفنية في 
 DPI 300 بدقة PNG أو JPG ملفات
نقطة في البوصة على الأقــل وحجم 

ملف يصل إلى 20 ميجابايت. 
يجب أن يحتوي كل عمل على نص 

وصفي يتراوح بين 30 إلى 80 كلمة.
يتم تشجيع المشاركين على 
مراجعة الفئات المختلفة بعناية 
قبل تقديم أعمالهم إلــى الفئة 
الأكثر ملاءمة. يمكن للمشاركين 
باستخدام أجهزة هــواوي اللوحية 
فقط لإنشاء الأعمال الفنية، ويمكن 
قبول أي طراز من الأجهزة. هذه 
فرصة رائعة لعرض أعمالك الفنية 
على مستوى عالمي وإبرازها في 

التطبيق ومشاركة قصصك 

هواوي تطلق رسميا نشاط الابداع 
 GOPAINT

بالتزامن مع الذكرى السنوية ال21 على تواجد كارفورفي مصر

ماجد الفطيم تستعرض أهم إنجازات كارفور في 2023 
الدكتور خالد عبدالغفار:

تنمية قدرات العاملين بالصحة من أولويات الوزارة 
لتحسين الخدمات المقدمة للمواطنين 

إطلاق » TASKEDIN MEET« أول تطبيق اجتماعات افتراضية بالشرق الأوسط مطور بأيدي عربية
كتب : وائل الجعفرى – على الديب 
 أطلقت مجموعة ميجا تراست تطبيق » 
TASKEDIN MEET« وهو أول تطبيق اجتماعات 
افتراضية بالشرق الأوســـط مــدعــوم بالذكاء 
الاصطناعي ومطور بأيدي عربية، ويساعد في عقد 
اجتماعات مع فريق العمل في أى وقت ومن أى 
مكان ، ويسعى لدعم الشركات في المنطقة حيث 
يتوافق مع كافة احتياجاتها لتطوير العمل والعمل 

عن بعد.
ويوفر التطبيق الجديد تجربة اجتماعات عالية 
الجودة، سواء كان ذلك فيما يتعلق بالصوت أو 
الفيديو، ونقاء في الاتصالات، حيث يكمن تركيز » 
TASKEDIN MEET« في توفير مكالمات صوتية 

ومرئية بجودة استثنائية.
من جانبه قال الدكتور إسلام نصر الله رئيس 
مجلس إدارة مجموعة ميجا تراست المطورة 
للتطبيق، إنه وسط زحمة التطبيقات الأجنبية 
ــة انتشار  التى اجتاحت المنطقة خــلال أزم
فيروس كورونا والتى استخدمت في إدارة العمل 
عن بعد، وجدنا أنه لزماً علينا تطوير تطبيق 
إلكتروني للاجتماعات الإفتراضية يحمل الطابع 
العربي ويـــدعم اللغـــة العربيـــة بجانب باقى 
اللغات ويتناســب مع مطلبات الشركات بالشرق 
الأوسط ويساهم بنمو أعمالها، موضحاً أن تطوير 

»TASKEDIN MEET« استغرق ثلاث سنوات 
ليخرج إلى النور بالشكل اللائق الذي يوفر تجربة 

فريدة للمستخدم.
وتابع إسلام نصر الله: » من هنا جاءت فكرة 
تطوير التطبيق ، مؤكداً ان التطوير تم بأيادي 
مصممين ومبرمجين عرب لكي يتوافق بشكل كبير 
مع البيئة المحيطة من حيث طبيعة الشركات 
والظروف المحيطة فعلى سبيل المثال التطبيق 

يقدم أفضل جــودة للاجتماعات حتى فى حال 
ضعف الاتصال بالانترنت ، حتى وإن وصلت 
السرعة إلى 1 ميجابايت في الثانية، وبالتالى 
يستطيع المستخدم عقد اجتماعاته مع فرق 
العمل في أى مكان سواء في الصحراء أو المناطق 
النائية مثل شركات البترول مثلا التى تتوزع فرقها 
في مناطق قد تكون سرعة الانترنت فيها بطيئة 

جدا سواء في البر أو البحر«.

وأوضح نصر الله ، أن من أهم الميزات التى 
يوفرها »TASKEDIN MEET« المدعوم بالذكاء 
الاصطناعي هي: إجراء اجتماعات فيديو مع عدد 
غير محدود من الأشخاص وفي الوقت الذي تريده 
مع مدة اجتماع غير محدودة وتسجيل كافة 
وقائعها لسهولة الرجوع إليها ، كما أن المشاركة 
أوالانضمام إلــى الاجتماعات تكون عبر رابط 
واحد، بجانب إمكانية جدولة إجتماعات الفيديو 
والانضمام بــدون حاجة إلى حساب للانضمام 
إلى الاجتماع، بالإضافة إلى خصائص الدردشة 
مع جهات اتصال داخلية وخارجية، ناهيك عن 
ارتفاع معدلات الأمــان والسرية داخل التطبيق 
وفقاً لأحدث المعايير والحلول التكنولوجية في 
هذا المجال قائلاً: »لقد بدأنا من حيث أنتهى 
الأخرون«. وأكد الدكتور إسلام نصر الله أن مصر 
والمنطقة العربية بها عقول واعدة تستطيع تطوير 
تطبيقات كثيرة تخدم كافة الشركات وتنافس 
التطبيقات الأجنبية بل وتتفوق عليها، إذا لاقت 
ــلازم من جانب الشركات  الدعم والاهتمام ال
والمؤسسات المتخصصة فــي مجال تطوير 

التطبيقات الذكية.
ويذكر أن مجموعة ميجا تراست تمتلك براءات 
اختراع لأربعة تطبيقات إلكترونية وهي تاسكد ان 
وسند وأصلى وأملاكي وهى تطبيقات تم تطويرها 

جميعاً بأيدي مبرمجمين شباب مصريين.

كتب: سارة نو الدين – وائل الجعفري
 تختتم شركة “ماجد الفطيم”، التي تملك وتدير 
الحقوق الحصرية لكارفور في مصر، عــام 2023 
باستعراض أهم الإنجازات والمساهمات الإيجابية 
التي تمت على مــدار العام، وخططهاالاستراتيجية 
الطموحة خلال عام 2024، مؤكدةً على تفانيها في 
دعم وتعزيزالاقتصاد المصري. والتزامًا منها بتعزيز 
تجربة التسوق بينما توفر لعملائها مجموعة متنوعة 
من المنتجات بأسعار تنافسية، أطلقت كارفور مصر 
الذكرى السنوية ال21 من 1 يناير 2024 وحتى 13 

فبراير.
تحت شعار »21 سنة توفير ومكملين«، يستطيع 
العملاء التمتع بتجربة تسوق استثنائية والاستفادة 
من العروض الحصرية والخصومات الاستثنائية التي 
تصل إلى %50 خلال مدة الاحتفال على مجموعة من 
المنتجات، بما في ذلك الأجهزة الإلكترونية، الأدوات 
المنزلية، الهواتف الذكية، أجهزة الكمبيوتر المحمولة 

وغيرها.
وحرصت كارفور على تقديم خيارات وحلول سداد 
مرنة لتعزيز الراحة للعملاءمن خلال التعاون مع 
 BUY-NOW-PAY-LATER أكبر البنوك ومنصات
، لأول مرة البنك الاهلي المصري بالإضافة الي بنك 
 VALU، QNBمصر، والبنك التجاري الدولي،فاليو
 ، AMAN أمــان ، SOUHOOLA الاهلي، سهولة
 . CONTACT NOWكونتكت ، FORSA فرصة
ومن خلال هذه المنصات، يمكن للعملاء الاستفادة 
من حلول سداد وتسهيلات مختلفة مثل فائدة 0%، 
وخطط تقسيط تتراوح من 3 إلى 18 شهرًا، وخيارات 
دفع أخرى داخل متاجر كارفور وعلى ابليكشن ماف 

كارفور، وذلك وفقًا للشروط والأحكام. وتوازياً مع 
العروض والخصومات، تحرص كارفور على الالتزام 
بتوافر المخزون الكافي من المنتجاتبأسعار تنافسية 

لكافة عملائها.
بالإضافة الى ذلك، أطلقت كارفور مسابقة ل21 
عريس وعروسة من المقبلين على الــزواج للعام 
الثاني على التوالي. حيث يمكن للعملاء المشاركة 
في المسابقة خلال فترة الذكرى السنوية وذلك وفقا 
للشروط المعلنة على صفحات التواصل الاجتماعي 
الخاصة بكارفور وذلــك للحصول على فرصة للفوز 

بأجهزة كهربائية مختارة.
وتعليقا على المناسبة، قال فيليب بيجييون المدير 
الإقليمي لشركة ماجد الفطيم للتجزئة في مصر: » 
نفخر في كارفور بتواجدنا في المجتمع المصري 
كشريك استراتيجي موثوق وبريادتنا في صناعة 
التجزئة خــلال 21 عاماً، نظرا إلــى مساهماتنا في 
تعزيز الاقتصاد المحلي على مدار 20 عاماوخلق قيمة 
مضافة للمجتمع، من خلال ضخ استثمارات تصل إلى 

3 مليارات جنيه.
وأضاف فيليب: »لقد تمكنا بفخر من خلق ما يزيد 
عن 7 آلاف فرصة عمل بالإضافة لتقديم أعلى جودة 
بأسعار تنافسية بما يدعم التنمية الوطنية والنهوض 

بقطاع التجزئة والأغذية المحلية. ومن هذا المنطلق، 
نجدد التزامنابرؤيتنا في ماجد الفطيم بتحقيق أسعد 
اللحظات لكل الناس، كل يوم من خلال تقديم تجربة 
تسوق مميزة لعملائنا، ومواصلة إسهاماتنا في ازدهار 

الاقتصادالمصري، والأيدي العاملة المصرية.”
وتماشيا مع مسؤولية ماجد الفطيم للتجزئة تجاه 
المجتمع المحلي، أطلقتالشركة خلال عام 2023 
برنامج التنمية المهنية للخريجين حيث قامت بتعيين 
12 خريجًا جامعيًا كأول مجموعة ويشمل البرنامج 
التدريب العملي المكثف لمدة عامين في عدة أقسام 

لفهم مختلف جوانب قطاع التجزئة.
وتأكيداً على التزام ماجد الفطيم بالتوسع في 
مصر، افتتحت الشركة 7 متاجرلكارفور خلال 
2023 ليصل اجمالي عدد المتاجر الى 70 متجرا، 
نجحت من خلالهم أن تصل إلى 36 مليون عميل 
سنويا من خــلال تقديم خــيــارات متنوعة من 
منتجات غذائية وغير غذائية تصل إلى 50 ألف 
منتج– %99 منها من موردين ومنتجين محليين. 

تسعى ماجد الفطيم للمزيد من النمو خلال 2024 
من خلال ضخ مليار جنيه للخطط التوسعية، وافتتاح 
25 متجرا جديدا وبالتالي خلق 1100 فرصة عمل،مع 
تطوير وإضافة أكثر من 1000 منتج خاص بالعلامة 
التجارية. وحرصًا من الشركة على تقديم مفاهيم 
جديدة للتسوق تناسب مختلف شرائح العملاء، تتطلع 
الشركة إلى توسيع علامتها التجارية سوبيكو القائمة 
على مفهوم البيع منخفض التكلفة، الذي يجمع ما 
بين السوبر ماركت التقليدي ومخازن البيع بالجملة. 
تتطلع الشركة لاستثمار 3.5 مليار جنيه مصري 
للوصول إلى 140 متجرًا بحلول عام 2030 في دلتا 

وصعيد مصر وبين مختلف المحافظات الأخرى.

كتب : أمير طه – وائل الحسيني 
 أكد الدكتور خالد عبدالغفار وزير الصحة 
والسكان، ضرورة رفع الوعي وتنمية قدرات 
الوظائف القيادية والإشرافية بالقطاع الصحي، 
لخلق كوادر إدارية رائدة، وقادرة على اتخاذ 
القرارات الصحيحة وتنفيذ سياسات الوزارة 

وخطتها بكفاءة.
جــاء ذلــك في كلمة الوزير خــلال افتتاح 
فعاليات البرنامج التدريبي في الإدارة المالية 
لغير الماليين، الذي عقد في أكاديمية الأميرة 
فاطمة للتدريب والتعليم الطبي المستمر 

تحت شعار »واجبك تعرف«.
وفي كلمته، أشار الدكتور خالد عبدالغفار، 
 HEALTH إلـــى أن اقــتــصــاديــات الــصــحــة
ECONOMICS وعملية حساب التكاليف 
المالية تعد من أولويات الصحة في الفترة 
ــروع تحسين  ــش ــك ضــمــن م الــحــالــيــة، وذلـ
الخدمات الصحية للمواطنين، ونوه الدكتور 
ــى أن وزارة الصحة  خــالــد عبدالغفار، إل
تستهلك ما يقدر بـ 22 مليار جنيه في بند 
الأدويــة المستخدمة لعلاج المواطنين، مما 
يشير إلى ضرورة رفع الوعي وتنمية قدرات 
الوظائف القيادية والإشرافية بالقطاع الصحي 
لإدارة الموارد المالية والموارد البشرية، ما 
يستلزم التأكد من صرف الأدويــة في محلها، 
ــة التي  ومواجهة أي هدر في كميات الأدوي

تنتهي صلاحيتها، والأدويــة التى تصرف بغير 
داعٍ. وشدد الوزير على ضرورة تنمية موارد 
المستشفيات، وتنويع مصادر الدخل العام، 
مؤكدا أن وزارة الصحة والسكان، تعمل خلال 
الفترة الحالية على تعظيم الموارد الذاتية 

للمنشأة الصحية.
ووجه الوزير ضرورة إعداد برامج تدريبية 
للادارة المالية لغير الماليين وتتضمن العديد 
من المهارات الهامة للعاملين بالقطاع الصحي 
)إدارة الازمات – مهارات التواصل – مهارات 
التفاوض – مهارات القيادة العامة( وإضافة 
برامج أخرى لتطوير المنظومة الصحية وتنمية 
مهارات العاملين وذلــك ضمن خطة قيادة 

منشأة صحية واعية.

كما أكد الدكتور خالد عبدالغفار، على ضرورة 
وضع مجموعة من البرامج والموضوعات طبقاً 
للمسار الوظيفي الإداري والقيادي، بالتعاون 
مع المؤسسات الرائدة في مجال التدريب، مثل 
الأكاديمية الوطنية للتدريب، والجامعة الأمريكية 
بالقاهرة، لإثراء البرامج والارتقاء بها، حتى تحقق 
أهدافها المرجوة، من حيث التأثير على المعرفة 
والمهارات المكتسبة والسلوك وأسلوب الإدارة. 
وفي ختام كلمته، توجه الوزير بالشكر للواء وائل 
الساعي مساعد الوزير للشئون المالية والإدارية، 
والدكتورة علا خيرالله رئيس قطاع التدريب 
والبحوث بالوزارة، والدكتور أحمد سعفان رئيس 
قطاع الطب العلاجي، والقائمين على البرنامج 

التدريبي والحضور.
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كتب : مصطفى إبراهيم - سارة 
نور الدين

 LG ELECTRONICS LG تستعد شركة
لعرض أحــدث مجموعاتها من المنتجات 
 ،CES 2024 المبتكرة والرائدة في معرض
وهو أكبر معرض في العالم للإلكترونيات 
المعلومات.  وتكنولوجيا  الاستهلاكية 
ستخصص شركة LG مساحة عــرض خاصة 
لمعامل LG، وهي منصتها للتسويق التي 
تركز على تقديم منتجات وخدمات تجريبية 

لكنها مبتكرة.
لقد زاد حجم منطقة معامل LG هذا 
 CES العام بأكثر من الضعف بالمقارنة مع
2023، وذلك بهدف تقديم أفكار إبداعية تم 
تصميمها لعدة أنماط حياة، ما يقدم تجارب 

عملاء متنوعة.
ستكون إحدى نقاط التركيز في المعرض هي 
الكشف عن DUKEBOX من معامل LG، وهو 
منتج صوتي مبتكر يجمع بسلاسة بين سحر 
 OLED صوت الأسطوانة المفرغة وتقنية لوحة
الشفافة المتطورة. يستهدف المنتج تقديم 
تجربة موسيقى جديدة عن طريق الجمع بين 
الحواس القديمة والتقنية الحديثة في إطار 
السعي إلى إعادة ابتكار تجربة عميقة للصوت 

والفيديو في مشغل موسيقى حديث.
فــي وجـــود ســمــاعــات أمــامــيــة بالأسفل 
وسماعة محيطية بالأعلى، يقدم المشغل 

تجربة صوت غامرة تحيط بالمستمع.
يمكن تعديل شفافية شاشة OLED، ما 
يصنع تأثيراً بصرياً آســراً يتجانس مع نظام 

ــة المفرغة الــمــدمــج في  صــوت الأســطــوان
 DUKEBOX صندوق زجاجي شفاف. كما أن
متنوع الاســتــخــدامــات ويمكن استخدامه 
للاستمتاع بمحتوى عالي الجودة مثل الأفلام 
أو حتى ابتكار جو المدفأة المريح حيث 
تظهر الأسطوانة المفرغة وسط ألسنة اللهب 

المشتعلة.
ستكشف LG أيضًا عن إصــدار أحدث 
من BON VOYAGE من معامل LG، وهي 
مساحة معيشة مخصصة تــم تصميمها 
لتوسيع جودة الحياة في المنزل لتمتد إلى 
الطبيعة. بناء على تعقيبات العملاء، فقد 
تمت إعادة تصميم BON VOYAGE حسب 
حجم مقطورة التخييم، ما يؤدي إلى تحسين 

استغلال المساحة والقدرة على الحركة.
بأبعاد تبلغ مترين للعرض و3.8 متر 
للعمق و2.2 متر للارتفاع، يمكن تجهيز 
المساحة بعدة قطع من الأثــاث والأجهزة، 
بما في ذلك فراش ومبرد وموقد كهربائي 
ومرشح مياه وفرشاة شعر كهربائية ومنتجات 

العناية بالأحذية.
يتيح التنوع في استخدامها الاستمتاع 
المريح في أي مكان، مع القدرة على إيقافها 
بسهولة فــي الأمــاكــن المغلقة وتوصيلها 
بسيارة. المنتج المثير الآخر المقرر عرضه 
هو DUOBO من معامل LG، وهي ماكينة 
لقهوة الكبسولات تستخرج كبسولتي قهوة 

مختلفتين بشكل متزامن.
لقد تم تقديم DUOBO من خلال حملة 
للتمويل الجماعي في الــولايــات المتحدة 

وهي مستوحاة من استكشاف المساحات. 

كتب : على الديب – محمد العطار
أعلنت إل جي مصرعن أحــدث عروضها من خــلال تقديم 
تخفيضات ومزايا حصرية على منتجات الشركة فى مجالى الترفيه 
المنزلي والأجهزة المنزلية، وذلك بمناسبة بدأ العام الجديد 2024 و 
تاكيدا على احرص الشركة و التزامها بتقديم احدث الابتكارات للسوق 
المصرى وتلبية احتياجات المستهلكين المختلفة. وتستمرعروض إل 

جي لترويجية حتى 15 يناير او حتى نفاذ الكمية.
على هذا و تتضمن عروض شهر يناير خصومات خاصة على أجهزة 
غسالات إل جي، بالاضافة الى خصومات و مزايا مجانية على أجهزة 
التلفيزون و الشاشات الذكية المقدمة من الشركة، منها اشتراك مجانى 
 ،OLED لمدة عام عند شراء أجهزة تلفزيون إل جي SHAHID فى
و لمدة 6 أشهر و 3 أشهر عند شراء موديلات ال BIG INCH و ال 

. ULTRA HD

و من جانبه علق بيلي كيم، المدير العام لشركة إل جي مصر، على 
عروض العام الجديد قائلا: »تفتخر إل جي بالاعلان عن افضل العروض 
الترويجية على منتاجتها لعام 2024، فنحن نسعى بشكل دائم الى 
تلبية احتياجات المستهلكين من خلال عروض قيمة تقدمها الشركة 
لعملائها احتفالا ببداية العام الجديد و استمرار الشركة فى تقديم 
احدث اصدراتها التكنولجية الى السوق المصرى فى مجالات متعددة 

منها أجهزة الترفيه المنزلي والأجهزة المنزلية«.

 LG تكشف عن مجموعة من الحلول المتطورة الابداعية

..و تعلن عن عروض العام الجديد بخصومات ومزايا
على منتجات الترفية المنزلي والأجهزة المنزلية 

كتب: نهلة مقلد – وائل 
الحسيني

أكــد الدكتور ضياء خليل ـ المدير 
التنفيذي لصندوق رعــايــة المبتكرين 
والــنــوابــغ  أن عــام 2023 شهد تعاون 
الصندوق مع الوزارة في إطلاق أوليمبياد 
الابتكار المصري أكبر برنامج داعم للابتكار 
وريــادة الأعمال في مصر، بإجمالي دعم 
وتمويل 100 مليون جنيه، والــذي شمل 
ــدد مــن المسابقات للطلاب  إطـــلاق ع

المبتكرين بالجامعات، منها )حافز الابتكار IC، صناع التغيير 
ENACTUS، قمة مصر للمشاريع الاستثمارية المجتمعية 
بالتعاون مع مسابقة هالت برايز، رالي الشركات الناشئة 
STARTUP OLYMPICS، GENZ– البرنامج التليفزيوني 
لمسابقة الشركة الناشئة الطلابية، IGP لمشاريع التخرج 
النابعة من السوق والصناعة،  EGP لمشاريع التخرج 
المؤدية لشركات ناشئة، BIO-ICHALLENGE للمشاريع 
الطلابية الابتكارية النابعة من سوق وصناعة التكنولوجيا 
الحيوية، وبرنامج GUP لاكتشاف ودعم الطلاب النوابغ، 

.INNOAWARD ومسابقة الابتكار الصناعي
جاء ذلك في التقرير حول حصاد أداء الصندوق للعام 

2023 ، الذى تم تقديمه على الدكتور 
ــر التعليم العالي  أيمن عاشور ـ وزي
والبحث العلمي ، من جهته أكــد د. 
ماجد غنيمة ـ مدير الشراكات والتسويق 
بالصندوق نجاح الصندوق في الوصول 
ببعض الأفكار المُبتكرة إلى منتجات، 
حيث بلغ عدد الشركات الناشئة التي 
استفادت من برنامج ما قبل الاحتضان 
بالحاضنة الافتراضية 43 شركة، ومن 
المستهدف وصولها عام 2024 إلى 250 
شركة، مشيرًا إلى استفادة نحو 12,539 طالباً وباحثاً من 
برامج ومنح الصندوق، ومن المستهدف زيادتهم إلى 
30 ألف طالب كما تم خلال عام 2023 تم إنشاء 32 
مركزاً لرعاية الموهوبين والنوابغ بالجامعات، ونستهدف 
زيادتها إلى 50 مركزاً، وتأهيل 40 عضو هيئة تدريس 
كمدربين ومؤهلين لتنسيق جهود مركز رعاية الموهوبين 
والنوابغ بجامعاتهم، ومن المقرر زيادتهم إلى 100 
عضو، بالإضافة لإنشاء 19 نادياً ابتكاريًّا داخل المديريات 

والإدارات التعليمية والمدارس .

100 مليون جنيه إطلاق )أوليمبياد الابتكار المصري(  
للابتكار وريادة أكبر برنامج داعم 

الأعمال في مصر
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خلال اجتماعه مع رئيس الوزراء.. وزيرة التضامن الاجتماعي  :

السيسي :100 مليون جنيه لدعم صندوق كبار السن ويوجه بتيسير التعامل المصرفي الإلكتروني ببنك ناصر الإجتماعي
كتب: وائل الجعفري – 

سارة نور الدين
ــه الرئيس المصري عبد الفتاح  وج
السيسي بتحديث وتطوير النظم المعلوماتية 
والتكنولوجية لبنك ناصر الاجتماعي، وتيسير 
إجراءات الشمول المالي والتعامل المصرفي 
الإلكتروني تماشياً مع مساعي الدولة للتحول 
الرقمي، وذلك خلال اجتماعه مع الدكتور 
ــوزراء،  مصطفى مدبولي ـ رئيس مجلس ال

ونيفين القباج ـ وزيرة التضامن الاجتماعي.
وقال المتحدث باسم رئاسة الجمهورية 
المستشار أحمد فهمي، إن الاجتماع تناول 
جهود الحكومة لتعزيز الدور المجتمعي لبنك 
ناصر، ومشروعات البنك الهادفة للتمكين 
الاقتصادي والتوسع في قطاع التكافل وتطوير 

المسئولية الاجتماعية، خاصةً فيما يتعلق 
بطرح تمويلات لتحفيز الطلب المحلي، 
ومنتجات مصرفية وادخارية متنوعة لتلبي 

احتياجات العملاء مع اختلاف شرائحهم.
ــدد من  ــاول عـ ــن ــاع ت ــم ــت ــد الاج وشــه
الموضوعات الأخــرى، على رأسها استعراض 
رؤية حماية وتحسين جودة حياة كبار السن 
في مصر، وسبل التصدي للتحديات التي 
يواجهونها، حيث اطلع الرئيس على الخدمات 
المقدمة لهم، بما يشمل الخدمات الاجتماعية 

والتأمينية والصحية.
كما شهد الاجتماع مناقشة أهمية تيسير 
المعاملات الخاصة بالمسنين في كافة 
المؤسسات، وتنسيق الجهود ووضع رؤية 
مشتركة نحو توفير سبل العيش لهم بكرامة. 

بحسب المتحدث الرسمي لرئاسة الجمهورية.
ووجه الرئيس في هذا الصدد بمواصلة 
وتعزيز الاهتمام ببرامج رعاية كبار السن، 

وتكثيف العمل على تطوير تلك البرامج 
ووضــع معايير لجودة الخدمات المقدمة 

لهم، وتجميع الموازنات المخصصة للمزايا 
والخدمات التي تخصهم.

كما وجه بتخصيص مبلغ 100 مليون 
جنيه من صندوق “تحيا مصر” لدعم صندوق 
كبار السن، المقرر إنشاؤه فور إقرار البرلمان 
لقانون حقوق المسنين، فضلاً عن البدء 
في دراسة سبل تعزيز الحماية الاجتماعية 
والصحية والقانونية لكبار السن، وتحفيز 
مشاركتهم المجتمعية على كل المستويات، 
إيماناً بمسئولية الدولة تجاه مواطنيها في هذه 

الشريحة العمرية.
وفي سياق متصل، اطلع الرئيس أيضاً 
على جهود الحكومة لتنظيم ممارسة العمل 
الأهلي، والإجراءات الجاري تنفيذها لتفعيل 
ميكنة منظومة العمل الأهلي وتطوير 
الخدمات الالكترونية لتسريع اجــراءات 

الحصول على التصاريح والموافقات على 
المشروعات والمنح، تأكيداً لمساهمات 
المجتمع المدني الفعالة في خدمة قضايا 
المجتمع، والمشاركة في المشروعات 
الوطنية، ودعم تحقيق مؤشرات التنمية 

المستدامة.
ووجه الرئيس في هذا الإطــار بتعزيز 
المكون التكنولوجي في العمل الأهلي 
ــام، وزيـــادة التدريب المقدم  بشكل ع
للكوادر ذات الصلة لمضاهاة المعايير 
العالمية في الاستفادة من هذا المكون، 
فضلاً عن تيسير وإتــاحــة التكنولوجيا 
لمنظمات المجتمع المدني، بما ييسر من 
إجــراءات الحوكمة ويعظم من الاستفادة 
الاقتصادية والعوائد الاجتماعية لبرامج 

العمل الأهلي.

 : CIB بالشراكة مع

راكز الإماراتية توقع شراكة لتسهيل الإجراءات المصرفية للعملاء
شراكة بين »تابي« و »تاكسي دبي« لإتاحة خيارات »الدفع اللاحق« لخدمات النقل

مع اشتعال المنافسة بينهم على الكفاءات البشرية :

بنوك عالمية تلغي 60 ألف وظيفة في 2023 وتبحث عن اصحاب المهارات الرقمية 

كتب : مصطفى ابراهيم - غادة حلمي 
وقعت مناطق رأس الخيمة الاقتصادية »راكز« شراكة مع البنك التجاري 
الدولي ، بهدف تعزيز التجربة المصرفية لعملاء »راكز«، وذلك في إطار التعاون 
لتعزيز الشمول المالي عن طريق تبسيط إجراءات الوصول إلى مجموعة 

شاملة من الخدمات المالية وإتاحتها بمتناول الجميع.
وبموجب هذه الشراكة سيدعم البنك التجاري الدولي عملاء »راكز« من 
خلال تبسيط وتسريع إجراءات تأسيس أعمالهم بما في ذلك فتح حساباتهم 
المصرفية كما أعلن البنك عن تخصيص موارد لضمان حصول عملاء »راكز« 

على تجربة سلسلة وعالية الكفاءة لفتح حساباتهم.
وأوضح رامي جلاد ـ الرئيس التنفيذي لمجموعة »راكــز« أن إبرام 
الشراكة مع البنك التجاري الدولي تتماشى مع جهود »راكز« الرامية إلى 
إثراء رحلة أعمال العملاء، منوها ان »راكز« تهدف لتبسيط كل الإجراءات 
وإتمامها على وجه السرعة حيث يعد إدراج البنك التجاري الدولي ضمن 
قائمة الشركاء الاستراتيجيين المتنامية بمثابة خطوة مهمة تساعدعلى 

بلوغ هذا الهدف .
وشدد علي سلطان ركاض العامري ـ الرئيس التنفيذي للبنك التجاري 
الدولي، على أهمية هذه الشراكة الاستراتيجية حيث تعد خطوة إيجابية 
تجاه تعزيز التزام البنك بالتميز في مجال تجربة المتعاملين، مبديا 

اهتمام البنك بتعزيز هذه الشراكة على نطاق أوسع نظرا لتماشيها مع 
التزامه بالتحسين المستمر لرحلة أعمال العملاء.

تحتضن المجموعة مستثمرين ورجال أعمال، وشركات ناشئة وصغيرة 
ومتوسطة، وأخرى صناعية تعمل في مختلف المجالات والصناعات، مما 

يجعلها إحدى كبرى المناطق الاقتصادية إقليميا.
ويوجد أكثر من 4200 شركة اتخذت من »راكز« مقرا لها في العام الماضي 
محققة بذلك نموا في إجمالي عدد الشركات المسجلة بنسبة %18 عن العام 
الذي سبقه، مما يعزز مكانة إمارة رأس الخيمة كوجهة استثمارية مفضلة 

للشركات الصغيرة والمتوسطة والشركات الصناعية البارزة.

كتب: وائل الحسيني 
- وائل الجعفري

وقّــعــت شركة تاكسي دبــي، 
اتفاقية شراكة استراتيجية طويلة 
الأجــل مع شركة “تابي”، لتقديم 
حلول دفع مرنة لخدمات النقل 
التي تقدمها شركة تاكسي دبي 
وتأتي الاتفاقية، التي تعد الأولى 
من نوعها في مجال تقديم ميزة 
الدفع اللاحق لخدمات النقل على 
ــارات، في إطار حرص  مستوى الإم
تاكسي دبــي على تعزيز سعادة 
ورفاهية المتعاملين عبر توفير أفضل 
الخدمات وتجارب نقل متميزة تجمع 
بين الكفاءة والراحة والابتكار، حيث 
تتضمن ميزة الدفع اللاحق لرسوم 
خدمات الليموزين لعدة ساعات 

وخدمات الأيدي الأمينة.
وجرت مراسم توقيع الاتفاقية 

في مقر شركة تاكسي دبــي، من 
قبل السيد منصور رحمه الفلاسي 
ـ الرئيس التنفيذي لشركة تاكسي 
دبي، والسيد حسام عرب ـ الرئيس 
التنفيذي والمؤسس الشريك لشركة 
“تابي” بحضور عدد من المسئولين 

من كلا الجانبين.
وتتيح الاتفاقية للمتعاملين 
إمكانية الاستفادة من النموذج 
الناجح لميزة الدفع اللاحق التي 

يقدمها تطبيق “تابي” والتي تجمع 
بين سلاسة عمليات الدفع والراحة 
والملائمة ضمن منظومة شاملة 
ومتعددة القنوات، من خلال تقديم 
أرصــدة ائتمان بــدون فوائد على 
برامج التقسيط قصيرة الأجل، بما 
يتيح للمتعاملين الاستفادة من كل 
خدمات تاكسي دبي مع إمكانية 

إدارة نفقاتهم بشكل أفضل.
ــد منصور رحمه الفلاسي  وأك

حرص تاكسي دبي على توفير أحدث 
التقنيات وابتكار الحلول التي تعزز 
من مستويات خدمات وتجارب 
النقل التي تقدمها بهدف تحقيق 
أعلى مستويات الرفاهية والسعادة 
للمتعاملين وإثراء تجربة تنقلهم في 
إمــارة دبي بما يساهم في تعزيز 
التوجه نحو جعل دبي واحدة من 

أسعد مدن العالم.
من جهته  قــال حسام عرب: 
“يسعدنا الدخول في شراكة مع 
“تاكسي دبي” التي تتميز بكونها 
شركة رائدة في مجال توفير حلول 
التنقل الشاملة بإمارة دبي، وأكبر 
مشغل لمركبات الأجـــرة على 
مستوى إمــارة دبي، بما يتيح لنا 
توفير قدرات الدفع المرنة لشريحة 
واسعة من المتعاملين من خلال 
الخدمات الذكية المتاحة عبر 

تطبيق “تابي”.

كتب: باسل خالد – محمد الخولى
ألغت البنوك العالمية أكثر من 60 ألف وظيفة في عام 2023، ما يمثل 
واحداً من أكثر الأعوام في التخفيضات الوظيفية في القطاع منذ الأزمة 
المالية، وتغير وتيرة زخم عمليات التوظيف التي شهدها القطاع مع الخروج 
من جائحة كوفيد19-، وللعام الثاني على التوالي عانت البنوك الاستثمارية 
من انخفاض الرسوم مع تراجع وتيرة إبرام الصفقات الإدراجات العامة، مما 
جعل وول ستريت تحاول حماية هوامش الأرباح عن طريق تقليص عدد 
الموظفين. وفي مكان آخر، أدى استحواذ بنك يو بي إس على بنك كريدي 
سويس بالفعل إلى خفض عدد الوظائف بما يقل عن 13 ألف وظيفة، مع 
توقع المزيد من جولات الاستغناء عن الموظفين العام القادم وفقاً لصحيفة 

فايننشال تايمز 
وقال لي ثاكر ـ صاحب شركة الخدمات المالية سيلفرماين وشركاه، التي 
تبحث عن الكفاءات، إنه لا يوجد استقرار في القطاع، ولا يوجد استثمار ولا 
نمو في معظم البنوك، ومن المرجح أن يكون هناك المزيد من تخفيضات 

الوظائف.
قام أكبر عشرين بنكاً في العالم بتخفيض ما لا يقل عن 61905 وظائف 
في عام 2023، ويقارن ذلك بأكثر من 140 ألف وظيفة ألغتها البنوك خلال 

الأزمة المالية العالمية في 2008-2007.
وتأثرات السنوات السابقة من فقدان الوظائف على نطاق واسع من 
قبل البنوك، مثل التخفيضات التي حصلت في عامي 2015 و2019 لدى 
البنوك الأوروبية وذلك من أجل التكيف مع أسعار الفائدة المنخفضة 
تاريخياً وبالمقابل، استحوذت بنوك وول ستريت على ما لا يقل من نصف 
التخفيضات الوظيفية في عام 2023، حيث كافحت البنوك للتعامل مع 

تداعيات سرعة ارتفاع أسعار الفائدة في الولايات المتحدة وأوروبا.
وعلى الرغم من ذلك فإن أكبر التخفيضات جاءت من قبل بنك يو بي إس 
السويسري عندما قام بالاستحواذ على منافسه كريدي سويس وفي غضون 
ساعات من إتمام الصفقة وإنقاذ كريدي سويس من الإفلاس في شهر مارس، 
بدأ مراقبو السوق يتوقعون أن الاندماج المصرفي الأكثر أهمية منذ الأزمة 

المالية من شأنه أن يؤدي إلى فقدان عشرات الآلاف من الوظائف.

وكان بنك كريدي سويس قد خطط بالفعل لإلغاء تسعة آلاف وظيفة، 
لكن كان من المتوقع أن يقوم بنك يو بي إس بخفض المزيد من الوظائف 
وبسرعة أكبر مع قيامه بإزالة المراكز المكررة وتصفية الكثير من البنوك 

الاستثمارية التابعة لمنافسه السابق والمعرضة للحوادث.
وفي نوفمبر الماضي، كشف بنك UBS أنه قام بالفعل بإلغاء 13 ألف 
وظيفة من المجموعة المندمجة، ليصل إجمالي عدد الموظفين إلى 116 
ألف موظف. ولكن الرئيس التنفيذي سيرجيو إرموتي أشار إلى أن عام 2024 
سيكون »العام المحوري« لعملية الاستحواذ ويتوقع المحللون فقدان آلاف 

الوظائف الإضافية في الأشهر القادمة.
وكان ثاني أكبر إلغاء للوظائف خلال عام 2023 من نصيب بنك ويلز 
فارغو، والذي كشف هذا الشهر عن تخفيض عدد موظفيه حول العالم 
بمقدار 12 ألف موظف إلى 230 ألف موظف، وقال البنك إنه أنفق 186 
مليون دولار على تكاليف تعويضات نهاية الخدمة في الربع الثالث وحده مع 

التخلي عن 7000 وظيفة.
وأعلن الرئيس التنفيذي تشارلي شارف أن البنك خصص ما يصل إلى مليار 
دولار لتغطية تكاليف تعويضات نهاية الخدمة، مما يشير إلى أن عشرات 

الآلاف من الوظائف الإضافية معرضة للخطر.
واستأنفت البنوك الكبيرة الأخرى في وول ستريت برامجهم السنوية 

لخفض العمالة في عام 2023، بعد أن تخطو بضع سنوات منذ بداية الوباء 
وخفض سيتي جروب 5000 وظيفة، ومورغان ستانلي 4800 وظيفة، وبنك 
أوف أمريكا 4000 وظيفة، وغولدمان ساكس 3200 وظيفة، وجي بي مورغان 
تشيس 1000 وظيفة. وبشكل جماعي، قامت بنوك وول ستريت الكبرى 

بتسريح ما لا يقل عن 30 ألف موظف في عام 2023.
وفي يناير 2022، قال كريستيان سوينغ ـ الرئيس التنفيذي لدويتشة 
بنك، إنه قلق للغاية من أن المنافسة على توظيف المهارات أدت لارتفاع 

تكاليف الأجور في وول ستريت، حيث ارتفعت الأجور بنحو %15فى 2023.
أظهرت البيانات الصادرة عن »تحالف جرينتش«، وهي مجموعة 
قياس الخدمات المالية، أن أكبر البنوك الاستثمارية خفضت عدد موظفيها 
بنسبة %4 في النصف الأول من العام وحده، مع المزيد من التخفيضات 
في النصف الثاني من العام مع ذلك، لم تكن التخفيضات عميقة مثل 
الانخفاضات الأكثر أهمية في الإيــرادات، والتي قال غوراف أرورا، الرئيس 
العالمي لتحليلات المنافسين في شركة كوليشن، إنها ترجع إلى تفاؤل البنوك 

بشأن العودة إلى عقد الصفقات في العام الجديد.

السنة السابعة عشر - العدد 810
الأحد 7 يناير 2024 - 25 جمادى الآخر 1445 هـ

تسريع تحديث وتطوير النظم المعلوماتية 
والتكنولوجية ودعم إجراءات الشمول المالي

كتب: وائل الجعفرى – ساره نور 
الدين

قامت شركة » أورنج مصر » ، المتخصصة في مجال 
تقديم خدمات الاتصالات والانترنت ، برفع أسعار 
باقات الإنترنت الأرضي، بمعدل زيادة يصل لـ 75 جنيها 
في الباقة الشهرية، على أن يتم تطبيق تلك الزيادة 

بداية من الثلاثاء  الموافق الثانى من يناير 2024 . 

وكانت الشركة رفعت أسعار باقات الإنترنت الأرضي، 
بعد موافقة جهاز تنظيم الاتصالات على تحريك أسعار 
بعض الخدمات، وأن الزيادة الجديدة سيتم تطبيقها 
في عمليات دفع الفواتير القادمة، مع تطبيق الزيادة 

ورسوم ضريبة القيمة المضافة.
وبلغت قيمة الزيادة الأساسية، على باقات الإنترنت 
الأرضــي بلغت نحو 50 جنيها، وتضاف رســوم تبلغ 

قيمتها 25 جنيها، ليكون إجمالي الزيادة 75 جنيها.

كتب: غادة حلمي – مصطفى 
ابراهيم 

ــررت الشركة المصرية للاتصالات مشغل  ق
الإنترنت الأرضي في مصر، رفع أسعار باقات الإنترنت 
الأرضي بداية من الجمعة القادمة ، الموافق 5 يناير 
الجاري، عقب قرارات رسمية بزيادة أسعار باقات 
الهاتف المحمول. ورفعت المصرية للاتصالات باقات 
الإنترنت الأرضي سعة 140 جيجابايت الأكثر شعبية 
إلى 160 جنيها، بدلا من 120 جنيها، وفق تصريحات 

مصادر من الشركة لـ القاهرة 24.
كما رفعت الشركة المصرية للاتصالات قيمة 
الاشتراك في باقة 200 جيجابايت إلى 225 جنيها بدلا 
من 170 جنيها ، وباقة 250 جيجابايت بسعر 280 
جنيها بدلا من 210 جنيهات، وباقة 400 جيجابايت 
بسعر 440 جنيها بدلا من 340 جنيها. سيصل سعر 

باقة 600 جيجا إلى 650 جنيها بدلا من 500 جنيه
وباقة 1 تيرابايت بسعر 1050 جنيها بدلا من 800 

جنيه، وهذه الأسعار لا تشمل الضريبة.
ومنذ أيام أقرت شركات الاتصالات في السوق 

المصري، منها المصرية للاتصالات وشركة اتصالات 
ــج زيــادة أسعار  الإماراتية وفودافون مصر وأوران

الباقات والإنترنت المحمول.
وكان الجهاز القومي لتنظيم الاتصالات وافق على 
رفع أسعار كروت الفكة في جميع شركات الاتصالات 
بنسبة تصل إلى %10 وبــدأت شركات الاتصالات 
تطبيق تلك الزيادة يوم الخميس الماضي 28 ديسمبر 
2023، على جميع المواطنين، وأكدت الشركات أن 
تلك الزيادة والتي تبلغ %10، شملت كروت الفكة 

والباقات في شركات الاتصالات.

بعد موافقة الجهاز القومي لتنظيم الاتصالات :

»أورنج مصر« ترفع أسعار الإنترنت الأرضي بقيمة 75 جنيها
..و»المصرية للإتصالات«  ترفع أسعار الإنترنت الأرضي كتبت: غادة حلمي – نهلة 

مقلد
كشفت البورصة المصرية تنفيذ صفقة 
نقل ملكية أسهم على أسهم شركة إي 
فاينانس للاستثمارات المالية والرقمية عملاق 
الدفع الإلكتروني المملوك للحكومة، وذلك 

في إطار نظام الإثابة والتحفيز.
أوضحت البورصة أنه تم تنفيذ الصفقة 
على 4.24 مليون سهم بقيمة إجمالية 
67.692 مليون جنيه في إطار نظام الإثابة 

والتحفيز للعاملين بالشركة.
وفي 2022 استحوذ الصندوق السيادي 

الــســعــودي على نحو %25 مــن أسهم 
»إي فاينانس« التي تأسست عام 2005، 
والمتخصصة بتطوير وإدارة البنية التكنولوجية 
للمعاملات المالية والرقمية، والمسئولة عن 
الشبكة المالية للحكومة المصرية. وكانت إي 
فاينانس للاستثمارات المالية والرقمية سجلت 
خلال التسعة أشهر الأولى من 2023 صافي 
ربح بلغ 1.159 مليار جنيه مقابل أرباح بقيمة 
691.57 مليون جنيه خلال الفترة نفسها من 
ــرادات الشركة  العام الماضي. وارتفعت إي
خلال التسعة أشهر الأولى من العام الجاري 
إلى 2.76 مليار جنيه، مقابل 1.93 مليار جنيه 

خلال الفترة نفسها من 2022.

لتعزيز الدفع الإلكتروني في بورصة مصر

صفقة على أسهم إي فاينانس للاستثمارات المالية 

كتب: محمد العطار - محمد الخولي 
أصــدر مجلس إدارة البنك المركزي المصري مجموعة من 
القرارات تتضمن إعفاء العملاء من كل المصروفات والعمولات 
الخاصة بخدمات التحويلات البنكية للأفراد التي تتم من خلال 
القنوات الإلكترونية )الإنترنت والموبيل البنكي( بالجنيه المصري، 
وكذلك الإعفاء من كل المصروفات والعمولات الخاصة بخدمات 

التحويلات لعملاء المنظومة الوطنية للمدفوعات اللحظية.
وتأتي هذه القرارات – التي تسري اعتباراً من 1 يناير -2024 
استمراراً لجهود البنك المركزي المصري في تحفيز المواطنين 
على استخدام الخدمات المالية الرقمية، والاستفادة بما تقدمه 
من مميزات لإنجاز الخدمات المالية بسرعة ومن أي مكان وفي 
أي وقت، بما يساهم في التحول لمجتمع أقل اعتمادًا على أوراق 
النقد وتعزيز الشمول المالي. وجدير بالذكر أن المنظومة الوطنية 
للمدفوعات اللحظية- التي تم إطلاقها في أبريل -2022 تعد 
من أهم مشروعات البنية التحتية لنظم الدفع التي يرعاها البنك 
المركزي، لتكون بديلًا متكاملًا للمدفوعات النقدية يتيح كل خدمات 

التحويلات للعملاء لحظيًا طوال أيام الأسبوع على مدار 24 ساعة.

المركزي: استمرار إعفاء الأفراد من رسوم معاملات 
المنظومة الوطنية للمدفوعات وتطبيق إنستا باي

كتب: امين قدري -  نهلة مقلد 
استقبل المهندس حسام الجمل ـ الرئيس التنفيذي للجهاز القومي لتنظيم الاتصالات الدكتورة 
رشا راغب ـ المدير التنفيذي للأكاديمية الوطنية للتدريب والوفد المرافق لها بمقر الجهاز، 
وجاء ذلك في إطار سلسلة اللقاءات التي تجمع الطرفين 
بهدف التكامل وتعزيز سبل التعاون المشترك بين الجهاز 
والأكاديمية في مجالات التدريب المشترك والاستشارات 
الخاصة بالأمن السيبراني من خلال الخبراء والمتخصصين 
بالجهاز، وبحث سبل تطوير معاهد الاتصالات اللا سلكية، 
ومجالات التشارك في التدريب على المستوى الأفريقي من 
خلال تدريب الوفود الأفريقية بالمركز المصري الأفريقي 
للتدريب في مجال تنظيم الاتصالات التابع للجهاز، والذي تم اعتماده مؤخراً من الاتحاد الدولي 
للاتصالات كأحد مراكز التدريب الشريكة له على مستوى العالم، كما تناول اللقاء بحث أطر 

التعاون في مجالات الثورة الصناعية الرابعة والأمن المعلوماتي.

الرئيس التنفيذي للجهاز القومي لتنظيم الاتصالات 
يستقبل المدير التنفيذي للأكاديمية الوطنية للتدريب

وفقا لخطط التخلص من عبء»الدولار »: 

أوروبا تحدد موقفها من التعامل بعملة البريكس في عام 2024
كتب: باكينام خالد - 

محمد العطار
صــرح تحالف البريكس مــؤخــراً، وسط 
خطط إزالة الدولار الشاملة، أن عملته هي 
الإجابة لعالم »سئم« من الدولار الأمريكي. 
وتتطلع مجموعة من الدول في أفريقيا وآسيا 
وأمريكا اللاتينية وأوروبا إلى إنهاء الاعتماد 
على الــدولار والترويج لعملة البريكس أو 
عملاتها الوطنية ومع التوسع الأخير للبريكس 
وتوقع انضمام المزيد من الأعــضــاء في 
عام 2024، هل يمكن أن نرى أوروبــا تقبل 

البريكس وعملته في عام 2024؟
تعد الولايات المتحدة والاتحاد الأوروبي 
من المعارضين الرئيسيين للبريكس ومهمة 
الكتلة. ومع ذلك، فإن العديد من البلدان في 
بقية العالم تدعم البريكس وتدعم فكرة أن 
عملة البريكس تحل محل الدولار الأمريكي 
ففي الصيف الماضي، أكــد سفير جنوب 

أفريقيا لدى البريكس أنيل سوكلال أن الدول 
الأوروبية أعربت عن رغبتها في الانضمام 
إلى البريكس. ولم يكشف سوكلال عن أسماء 
الدول الأوروبية لكنه ألمح إلى أن هناك تغييراً 

مالياً عالمياً قادما.
ومنذ هذا التصريح، وسع تحالف البريكس 

كتلته ودعا أعضاء جدد للانضمام بما في ذلك 
مصر والإمــارات العربية المتحدة والمملكة 

العربية السعودية.
ــم تتم دعـــوة أي دولـــة أوروبــيــة  ول
للانضمام أو قبول أي دعــوات للانضمام 
إلى البريكس. ومع ذلك، من المؤكد أن 

التوسع سيستمر في عام 2024، وبالتالي، 
قد تتطلع أول دولة أوروبية خارج روسيا 
إلى الانضمام وعلى العكس من ذلك، قد 
تكون مشاركة روسيا والصين في البريكس 

أكبر دافع للدول الأوروبية لعدم الانضمام.
مع استمرار الحرب الروسية في أوكرانيا، 
بالإضافة لمعركة الصين المستمرة مع 
الغرب، قد تتطلع أوروبا إلى الوقوف إلى 
جانب الغرب ومعارضة البريكس وعملته، 
على الرغم من أن البديل هو الــدولار 

الأمريكي السائد.
وعلى مــدار الــعــام، كانت مناقشات 
ــد اقترنت  ــارزة. وق ــ عملة البريكس ب
بالجهود الشاملة لإلغاء الدولرة التي يبذلها 
التحالف. ومع ذلك، من وجهة نظره، فإن 
العمل الذي تلتزم به الكتلة لا ينطلق من 
مصلحتها الذاتية. وعلى العكس من ذلك، 
يعتقد التحالف أنه يستجيب لنداء من 

عالم سئم من الدولار الأمريكي.

لكسب المصداقية بنظام الوساطة العقارية: 

السعودية ترخص لـ 28 منصة 
عقارية إلكترونية

للمرة الأولى: 

إياتا تؤكد نجاح اختبار رحلة 
متكاملة بالهوية الرقمية

كتب: سماح سعيد - محمد شوقي
رخصت الهيئة العامة للعقار بالسعودية لعدد 28 منصة عقارية إلكترونية وذلك بعد 

استيفائهم المتطلبات والشروط للحصول على الرخصة وأعمال الربط التقني مع الهيئة.
أوضحت الهيئة في بيان لها أن المنصات العقارية الحاصلة على رخصة فال للوساطة 
والتسويق العقاري للمنصات العقارية حتى الآن هي: )عقار، سندك، سهيل، أماكن، بوابة العقار، 
وصلت، مفاتيح، مكتمل، دلالي، وتطبيق ديل، عقار ستي، صح، عقارك، ساعي، رايز، صكوك 
العقارية، أبواب، الدال، تمم، تداولكم العقارية، بيوت السعودية، عمار نون، شبكة عقار، خمسين 

خمسين، نافذة الرقمية، عقاراتكم العقارية، منون، ذكي التفاعلية(.
أكدت “الهيئة” أنها مستمرة في أعمال الربط التقني لمزيد من المنصات العقارية، حيث 

إن حصول المنصة على الرخصة 
والربط التقني معها يضمن امتثالها 
للاشتراطات، ويرفع من كفاءة وجودة 
البيانات في قطاع العقار بالمملكة، 
وموثوقية الإعلانات وذلك لربطها 
مع بوابة النفاذ الوطني، مؤكدةً أنّ 
المنصات غير المرخصة سيتم ضبطها 
ومخالفتها، وفق ما نقلته وكالة الأنباء 

السعودية “واس”.
أشارت رخصة فال العقارية هي 

الوثيقة الرسمية التي تخوّل الأفراد والمنشآت ممارسة أنشطة الوساطة والخدمات العقارية 
المشمولة في نظام الوساطة العقارية، حيث يهدف النظام إلى تنظيم نشاط الوساطة 
العقارية، وتقديم خدمات عقارية مبتكرة ونوعية للمستفيدين، كما يرفع نظام الوساطة 
العقارية جودة التعاملات العقارية، ويخدم الوسطاء العقاريين والمستفيدين، ويسهم في 
استدامة الأصول العقارية، ويحد من النزاعات العقارية، ويحفظ حقوق المتعاملين، ويرفع 

شفافية السوق العقاري.
مما يذُكر أنّ الهيئة مستمرة في التزامها بتطوير التشريعات العقارية التي تضمن استقرار 
السوق العقاري، والرقابة وضبط المخالفين؛ مشددة على ضرورة الالتزام بالأنظمة، ومشيرةً إلى 

أنها تستقبل البلاغات التي ترد إليها عن المخالفات العقارية عبر منصة الهيئة أو بالاتصال.

كتب: سارة نو الدين – أمين قدري
استطاع الاتحاد الدولي للنقل الجوي )إياتا( من اجتياز أول تجربة سفر متكاملة تماما 
باستخدام الهوية الرقمية بنجاح، بدءاً من حجز رحلة الطيران وحتى الوصول حيث انطلقت 
الرحلة من مطار هيثرو في لندن إلى مطار روما فيوميتشينو على الخطوط الجوية البريطانية، 

وأثبتت إمكانية القيام بتجربة سفر رقمية مستقبلية متكاملة تعتمد على الهوية الرقمية .
وتدعم الهوية الرقمية والتكنولوجيا البيومترية التقنيات الرقمية لمعايير السفر غير التلامسية، 
والتحول نحو الإجراءات الرقمية للتحقق من الهوية خلال عمليات تسجيل الوصول والصعود إلى 
الطائرة. من جهته أوضح نيك كارين ـ نائب الرئيس الأول للعمليات والسلامة والأمن في الاتحاد 
الدولي للنقل الجوي: »كل ما نحتاجه للسفر في المستقبل هو هاتف ذكي، يخزن محفظة رقمية 
محملة بجواز السفر الرقمي وبطاقات الولاء وغيرها من بيانات اعتماد السفر التي يمكن التحقق 

منها.
أضاف رغم وجود التكنولوجيا اللازمة للقيام بتجربة سفر رقمية متكاملة في كل مرحلة من 
مراحل الرحلة، إلا أن ربط هذه الخطوات كان أمراً صعباً، لكن جاء نجاح هذه التجربة الأخيرة 

بالتعاون مع شركاء الصناعة، وهو ما يفتح الباب أمام رحلات أسهل في المستقبل.

»ڤاليو« تنضم لـ 5 شركات بدأت 
توفر خدماتها لدفع الفواتير عبر 

تطبيق »إنستاباي«

كتبت: غادة حلمي – رشا حسين 
كشف البنك المركزي المصري إن تطبيق شبكة المدفوعات 
اللحظية »إنستاباي« أتاح خدمات دفع أقساط شركات التمويل 
الإستهلاكي بداية، الإثنين الموافق الأول من يناير 2024 ، لعدد 

5 شركات وذلك ضمن خدمة دفع الفواتير.
أضــاف التطبيق 5 شركات اليوم،  هي ڤاليو وسهولة 
وبريميوم كارد وشهري وسيمبل، حيث يتيح لعملاء تلك 

الشركات دفع الأقساط المستحقة من خلال التطبيق.
واطلق تطبيق إنستاباي في مارس 2022، ويتيج العديد من 
الخدمات منها تحويل الأموال، وسداد الأقساط ودفع الفواتير 
وشحن الأرصدة، ويصل عدد البنوك التي تم ربطها بالتطبيق 

إلى نحو 35 بنكا.
وكان البنك المركزي أكد مؤخرا استمرار إعفاء الأفراد 
من رسوم معاملات المنظومة الوطنية للمدفوعات اللحظية 

وتطبيق إنستا باي
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وفقا لمركز معلومات الوزراء  :

إطلاق تأشيرة دخول اضطرارية من المنافذ والمطارات المصرية لسكان دول البريكس
كتب: مصطفى ابراهيم - غادة حلمي 
أصدر مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار بمجلس الوزراء، 
تحليلاً أكد خلاله على تنامي العلاقات الثقافية والسياحية بين 
مصر ودول أعضاء البريكس، حيث أشار إلى أن مصر تستهدف 
تعزيز ارتباطها بالتكتلات الدولية لتعظيم منافعها الاقتصادية 
والسياسية الممكنة، دون الإخلال بتوازن علاقاتها الخارجية مع 
كل الأطراف الدولية الفاعلة، مضيفاً أن مصر ترتبط بعلاقات 
ثقافية مع العديد من أعضاء تكتل البريكس بلس، حيث تم 
الإعلان عن انضمام مصر إلى هذا التجمع الحيوي، الذي من 
شأنه أن يكون له مردود إيجابي فيما يتعلق بتعزيز العلاقات 
الثقافية مع الدول الأعضاء بتجمع البريكس بلس، والانفتاح 

على شعوبها.
أوضح التحليل أن المكون الثقافي يعُد أحد أهم أبعاد 
القوة الناعمة، والتي تعٌد إحدى أدوات الدبلوماسية المصرية؛ 
إذ احتلت مصر المركز الـ)31( عالميًا عام 2022 في المؤشر 
العالمي للقوة الناعمة بزيادة قدرها )3.3( نقاط مقارنة بعام 
2021، ليصل عدد النقاط إلى )41.6( نقطة، مقابل احتلالها 

المركز الـ)34( بـ)38.3( نقطة عام 2021.
وبالنسبة لمؤشر سمعة الدولة، فقد سجلت الدولة )5.8( 
نقاط خلال عامي 2021 و2022، كما حصلت الدولة على 
المركز السابع بواقع )80.1( نقطة في مؤشر التراث، وعلى 
صعيد التأثير الثقافي، فقد حصلت على المركز الـ)30( بواقع 
)35.8( نقطة وأشار التحليل إلى سعى الدولة المصرية نحو 

تعزيز علاقاتها الثقافية مع عدد من الدول الأعضاء بالبريكس 
بلس من خلال عدد من الخطوات، وهو ما يمكن بلورته من 
خلال التالي اطلاق العديد من المراكز الثقافية في دول من 
تحالف البريكس، مثل: »المكتب الثقافي المصري بالصين« 
الذي يعمل على الترويج للعلاقات المصرية-الصينية، وفي 
المقابل تم إنشاء العديد من المراكز الثقافية في مصر من 
جانب دول البريكس، فعلى سبيل المثال، أقُيم المركز الثقافي 
الهندي »مولانا أبو الكلام أزاد« في القاهرة؛ من أجل توسيع 

نطاق عرض الثقافة الهندية في مصر.
بجانب وقيع اتفاقيات تعاون بين مؤسسات ثقافية مصرية، 
ومؤسسات ثقافية في دول البريكس، فعلى سبيل المثال، 
وقعت مكتبة الإسكندرية في مايو 2023 اتفاقية تعاون مع 
»معهد الشارقة للتراث« بالإمارات؛ لتعزيز التعاون، وتبادل 
الخبرات بين الطرفين مع افتتاح وزيرة الثقافة المصرية في 
أبريل 2023 ونظيرها الصيني معرض »التقاء الفنانين في طريق 
الحرير« بقصر الفنون في مصر وكذلك الاتفاق على إقامة 
»الموسم الثقافي الجنوب أفريقي الأول« في يناير 2023 والذي 
يضم مجموعة من الفعاليات، ما بين معارض للكتب والحرف 
والمشغولات اليدوية، وورش عمل مشتركة بين فرق مصرية 

وجنوب إفريقية في مجال الفنون.
وفي إطار اهتمام الخارجية المصرية بالدبلوماسية الثقافية، 
فقد وقعت وزارة الثقافة المصرية مذكرة تفاهم مع السعودية 

لدعم التعاون بمجال الثقافة وحفظ التراث في ديسمبر 2022.
وأوضح مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار في تحليله 

أن الدولة المصرية تسعى إلى بذل جهود حثيثة فيما يتعلق 
بتطوير السياحة المصرية بشكل عام، وتطوير مجالات التعاون 
السياحي بشكل خاص مع دول البريكس والأعضاء الجدد، حيث 
قامت مصر بالعديد من الإجراءات الدؤوبة، في محاولة لتعزيز 
العلاقات مع تلك الــدول في مجال السياحة وقد استعرض 

التحليل أبرز هذه الجهود كالآتي منها افتتاح شركة مصر 
للطيران لخط طيران مباشر بين القاهرة ونيودلهي في 2023، 
علاوة على الرحلات القائمة بين القاهرة ومومباي، الأمر الذي 
من شأنه تعزيز التواصل بين شعبي البلدين، وتشجيع السياحة، 
حيث بلغ عدد السائحين الهنود في مصر أقصاه في عام 2019 

بوصوله إلى )140( ألفَ سائح.
حدث تحسنًا ملحوظاً في الحركة الوافدة من الهند خلال 
الأشهر الأخيرة بعد التسهيلات التي قدمتها الحكومة المصرية 
بخصوص تأشيرات دخول مصر، لا سيما في ضوء استهداف 
مصر لشرائح معينة من الهند، والتي تتميز بالإنفاق المرتفع، 

خاصة أن تعداد سكان الهند يتجاوز )2( مليار نسمة.
السماح للسائحين الصينيين بالحصول على تأشيرة 
 VISA  دخول اضطرارية من المنافذ والمطارات المصرية
UPON ARRIVAL، وكذلك السماح للسائحين الهنود من 
حاملي الإقامة بدول مجلس التعاون الخليجي بالحصول على 
تأشيرة دخول اضطرارية من المنافذ والمطارات المصرية، 
وذلك بالإضافة إلى التسهيل الممنوح لحاملي تأشيرة دخول 
سارية ومستخدمة من قبل من )الولايات المتحدة الأمريكية 
– المملكة المتحدة – منطقة الشنجن – كندا – نيوزيلاندا – 
اليابان – استراليا( كما تم منح السائحين القادمين من جنوب 
أفريقيا فيزا عند الوصول، وذلك في إطار تعزيز التعاون بين 

مصر وجنوب أفريقيا في عام 2022.
زيادة في حركة السياحة الوافدة من البرازيل بعد إعلان 
الشركة الوطنية »مصر للطيران« بتسيير رحــلات للمدن 
البرازيلية وتجدر الإشــارة إلى أن الدولة المصرية تمتلك 
العديد من الفرص المستقبلية في قطاع السياحة، لاسيما في 
ضوء الإمكانات الكبيرة التي تمتلكها الدولة في هذا القطاع، 
وهو ما يمثل فرصة سانحة للاستفادة من انضمام مصر لتكتل 
بريكس بلس، كما يعتبر الوصول إلى 30 مليون سائح لتحقيق 

30 مليار دولار إيرادات سنوية، أهم مرتكزات استراتيجية 
السياحة المصرية، وبما ينطوي على فرصة مهمة لجذب 

السياح الوافدة من تكتل البريكس بلس.
وأكد التحليل أن استراتيجية الدولة المصرية لا تستهدف 
تحقيق منفعة اقتصادية فقط من الانضمام إلى تكتل 
البريكس، ولكنها تستند أيضًا إلى محورية الأبعاد الأخرى 
لهذا التكتل، على غرار تعزيز التعاون مع دولها في مجالات 
السياحة والثقافة. فالجدير بالذكر أن الدولة المصرية 
تتمتع بثقل على درجة مرتفعة من الأهمية، سواء على 
الصعيد الإقليمي أو العالمي، تجعلها من الحتمية أن يرتكز 
التصور المقترح لتعزيز سبل الاستفادة من الانضمام إلى 
التجمع على وجود تكامل بين أبعاده الاقتصادية، والثقافية، 

والسياحية وغيرها.
وأفــاد التحليل في ختامه أن الدولة المصرية تعي 
أهمية تفعيل الدبلوماسية الناعمة، والتي تعُد ضرورة 
استراتيجية في توازن العلاقات الدولية، وهي ما تنتهجه 
الدولة المصرية في علاقاتها الدولية، خاصة أن مصر تتمتع 
بمكانة في محيطها الإقليمي، تجعل من الضروري أن تتم 
صياغة مجالات للتحرك على مستوى القوة الناعمة مع 
الدول الأعضاء بالبريكس بلس، والجدير بالذكر أن مساعيَ 
أي دولة لتعزيز الصورة الذهنية الإيجابية أمام محيطها 
الإقليمي والدولي ترتكز في أحد أبعادها على القيام بتعزيز 
التبادل السياحي والثقافي مع بقية الدول، ولا تعٌتبر مصر 

استثناءً من ذلك الأمر.

تعزيز العلاقات السياحية بين مصر ودول البريكس ضمن خطة الوصول لـ 30 مليون سائح وتحقيق 30 مليار دولار 

كتب: باكينام خالد – غادة 
حلمي

تــدرس شركة »مايكروسوفت »، العالمية 
للتكنولوجيا، إمكانية تطوير وحدة تحكم إكس 
بوكس قابلة للفصل، وهي خطوة قد تعيد تعريف 

كيفية اللعب بالألعاب المحمولة.
تدرس مايكروسوفت إمكانية تطوير وحدة 
تحكم إكس بوكس قابلة للفصل، وهي خطوة قد 

تعيد تعريف كيفية اللعب بالألعاب المحمولة.
حيث تشير براءة اختراع حديثة إلى أن وحدة 
التحكم المقترحة ستتكون من جزأين يمكن 
فصلهما، مع وجود آلية قبضة معدلة ذاتيًا تتكيف 

مع أجهزة مختلفة ذات سمك مختلف.
ويمكن أن يفتح هذا التنوع إمكانيات تتجاوز 
مجرد الهواتف الذكية والأجهزة اللوحية، مما قد 
يسمح حتى بالتكامل السلس مع الهواتف الذكية 

القابلة للطي.
وتركز براءة الاختراع على التصميم، دون 

ذكــر التكنولوجيا الــلا سلكية التي يمكن 
استخدامها لإرسال إشارات الإدخال إلى جهاز 
متصل ويبدو أن اتصال البلوتوث هو المرشح 
المرجح، مما يجعل وحدات التحكم تتكامل مع 

مختلف المنصات.
تأتي هذه الخطوة من مايكروسوفت بعد 
سنوات من عــدم وجــود اهتمام من الشركة 

بوحدات التحكم المحمولة.

ــك، فإنها تتماشى مــع اتجاه  ومـــع ذلـ
مايكروسوفت نحو الألعاب السحابية، والتي 
يمكن أن تجعل أي جهاز تقريباً جهازاً للألعاب 

المحمولة.
ويمكن أن تسمح وحدة التحكم القابلة للفصل 
للاعبين بتوصيلها بالهاتف الذكي أو الجهاز اللوحي 
أو حتى جهاز كمبيوتر محمول لتجربة ألعاب إكس 

بوكس على أي جهاز يختارونه.

مايكروسوفت تدخل سوق الألعاب المحمولة 
بوحدات تحكم قابلة للفصل

وفقا لهيئة الاتصالات والمعلومات السعودية : 

الألعاب الإلكترونية تسجل تحسناً بنسبة 38 % بالربع الثالث من 2023

سيلزفورس: أربع طرق سيغير الذكاء الاصطناعي من خلالها مستقبل المجتمع
كتب: مصطفى 

ابراهيم - باسل خالد
هناك استخدامات لا متناهية 
ومثيرة للاهتمام لاستخدام التكنولوجيا 
والذكاء الاصطناعي في قطاع الأعمال، 
ولكن عند النظر إلى الصورة الأوسع 
يتبادر إلى الأذهــان سؤال مفاده: ما 
ــار الفعلية على المجتمع؟  هي الآث
ونــذكــر فيما يلي آراء بعض أبــرز 
المسئولين في سيلزفورس حول سير 
التطورات خلال عام 2024 وسيتم 
استخدام الذكاء الاصطناعي كمحرك 
للتحسين ولكن فقط من خلال الوصول 

العادل للجميع.
من جهتها قالت بيكي فيرغوسون 
ـ الرئيس التنفيذي، سيلزفورس 
فاونديشن، ونائب الرئيس الأول لشئون 
الأعمال الخيرية لــدى سيلزفورس: 
»يقدم الذكاء الاصطناعي فرصاً كبيرة 
ومثيرة للاهتمام للمؤسسات ذات 
ــداف المحددة وذلــك من أجل  الأه
خدمة مجتمعاتها بشكل أفضل، 

لكن تبني هذه التكنولوجيا يحتاج 
إلى التمويل والخبرات اللازمة التي 
تفتقر إليها المؤسسات ذات الموارد 
الــمــحــدودة. ولــذلــك، فــإن المسعى 

الجديد والحيوي 
لمجتمع الأعــمــال 
الخيرية يجب أن 
ينطوي على: ضمان 
الوصول العادل إلى 
الــذكــاء الاصطناعي 
للمؤسسات غير 
الربحية التي تعمل 
على التصدي لأصعب 
التحديات الاجتماعية 

والبيئية التي تواجه العالم”.
 من جهته قال أميت خانا ـ نائب 
الرئيس الأول والمدير العام، الصحة 
وعلوم الحياة لدى سيلزفورس: »تنفق 
الولايات المتحدة وحدها 3.7 تريليون 
دولار على الرعاية الصحية، ما يعادل 
ــاً يبلغ تريليون دولار  هــدراً إداريـ
أمريكي. وبناءً على ذلك، فإنني أتوقع 
أن يحُدث الذكاء الاصطناعي تحولاً 

ملموساً في قطاع الرعاية الصحية، 
وتغييراً في مسار التكاليف بالقطاع 
بشكل جــذري. سيتم استخدام هذه 
التكنولوجيا لتعزيز الكفاءة في إدارة 
المطالبات وتلخيص 
حــالات المطالبات، 
وتحويل البيانات 
غير المهيكلة إلى 
معلومات هادفة 
وأنــمــاط مــحــددة 
تنبؤات  لصياغة 
بخصوص المرضى 
المعرضين للخطر 
أكثر مــن غيرهم، 
وتحديد تشخيصات ونقاط وقائية 

جديدة«.
 قالت كلودين إيموت، الشريك 
لدى سيلزفورس فينتشرز: »لقد كان 
2023 عاماً مخيفاً لكوكبنا، ولكن 
بالرغم من ذلك فإن لدينا حلولاً واعدة 
مدعومة بالذكاء الاصطناعي لتخفيف 
آثار تغير المناخ والتكيف معه، إذ 
 WEAVEGRID ”تقوم »ويف جريد

بنشر تقنيات تعلم الآلــة بهدف 
تخطيط شحن المركبات الكهربائية 
على نحو أمثل للمرافق وصنّاع 
السيارات والسائقين، فيما تقوم »بانو 
إيه آي” PANO AI باستخدام الذكاء 
الاصطناعي لكشف إمكانية وقوع 

حرائق الغابات بشكل مبكر”.
مــن جهتها قــالــت ســـوزان دي 
بيانكا ـ نائب الرئيس التنفيذي، 
والرئيس التنفيذي لشئون التأثير، لدى 
سيلزفورس: »ستواجه الشركات على 
نحو متزايد شبكة عالمية من المعايير 
الصارمة ناتجة عن متطلبات إعداد 
التقارير المتعلقة بالمناخ وذلك بدءاً 
من القانون الذي جرى إقراره مؤخراً 
SB 253 في كاليفورنيا، مروراً بقانون 
الإفصاح المناخي المقبل SEC، وصولاً 
إلى توجيهات إعداد تقارير الاستدامة 
للمؤسسات في الاتحاد الأوروبــي. 
وسيكون الذكاء الاصطناعي أداة مهمة 
لمساعدة المؤسسات على الامتثال 
لهذه المعايير وتخفيف عبء إعداد 

التقارير المتعلقة بالاستدامة«.

كتب: سارة نور الدين – مصطفى ابراهيم 
ألعاب الهاتف المحمول قد تحقق إيرادات بـ 92.6 مليار دولار في 
2023 تعادل %49 من إيرادات ألعاب الفيديو وفقاً لتوقعات وإحصائيات 
NEWZOO.  ويرجع الفضل في هذه الأرباح للألعاب الأكثر استخداماً، 

.”ZELDA”و ”SUPER MARIO”و”FORTNITE“ ومن بينها
لعبة “HONOR OF KINGS” الأكثر نجاحاً على الهواتف الذكية 
والأجهزة اللوحية بإجمالي إيرادات بلغت 1.8 مليار دولار عام 2022، 
تلتها في الترتيب لعبة “PUBG MOBILE”بـ1.5 مليار دولار، ولعبة 
“GENSHIN IMPACT”بـ1.3 مليار دولار من الإيرادات، كذلك حققت 

ألعاب »كاندي كراش« و”ROBLOX” و«بوكيمون« مراكز متقدمة.

 :NEWZOO وفقا لإحصائيات
92.6 مليار دولار إيرادات ألعاب 

الهواتف المحمول في 2023
كتب: باسل خالد – محمد 

الخولي
أصدرت هيئة الاتصالات وتقنية المعلومات 
تقريراً جديداً عن جودة أداء الألعاب الإلكترونية 
في السعودية، وكشف التقرير عن تحسن ملحوظ 
في الأداء بنسبة وصلت إلى %38 مقارنة بالربع 

الثالث من العام الماضي.
أظهر التقرير أن معدلات أداء سرعات تحميل 
الألعاب الإلكترونية لأشهر منصات الألعاب في 
السعودية وصلت إلى أكثر من %98 بالمقارنة 

بالسرعات المعلنة لباقات الإنترنت الثابت.
تصدرت شركتا موبايلي وسلام قائمة المشغلين 
في نسبة أداء سرعة التحميل للألعاب الإلكترونية 
عبر منصة PLAYSTATION بنسبة قدرها 
%100. كما تصدرت موبايلي كذلك عبر منصة 
 STEAM بنسبة تبلغ %99، ومنصة XBOX

بنسبة تبلغ 100%.
وأوضــح التقرير أن شركتي STC وموبايلي 
تصدرتا قائمة مقدمي الخدمات لأفضل معدل 
زمن استجابة في 8 ألعاب، كما تقاسمت شركات 

STC وموبايلي، وزين صدارة القائمة في لعبة 
.AMONG US

تصدرت شركة STC القائمة في 6 ألعاب 
 COUNTER و ،FORTNITE :أخــرى، هــي
 WORLD OF و ،DOTA2 و ،STRIKE
 ،RAINBOW SIX SIEGE و ،WARCRAFT
و LEAGUE OF LEGENDS.  وتصدرت شركة 
 PUBG و ،PUBG  موبايلي القائمة في لعبتي

.MOBILE
قدم التقرير مجموعة من الإرشادات لتحسين 
جودة الاتصال بالإنترنت للألعاب الإلكترونية، 
كما تضمن سبل إسهام المستخدمين في مبادرة 

GAMEMODE وتحقيق أهدافها.

تأتي مــبــادرة GAMEMODE فــي إطــار 
العمل على تعزيز التنافسية بين مقدمي خدمات 
الاتصالات لتقديم أفضل تجربة للاعبين، ورفع 
مستوى الشفافية في السوق. بكفاءة أعلى وطاقة 
اقل : TSMC تستعد لتصنيع حزمة متعددة 

الرقاقات بتريليون ترانزستور
تخطط شركة TSMC لتصنيع حزمة رقاقات 
ضخمة تحتوي على تريليون ترانزستور بحلول عام 
2030. ستعتمد هذه الحزمة على تقنيات تصنيع 
جديدة، بما في ذلك دقة تصنيع تبلغ 2 نانومتر، 
ودقــة تصنيع تبلغ 1.4 نانومتر، ودقــة تصنيع 
تبلغ 1 نانومتر. ستسمح هذه التقنيات بتصنيع 
رقاقات تحتوي على عدد أكبر من الترانزستورات 
في مساحة أصغر، مما سيؤدي إلى أداء أفضل 

واستهلاك أقل للطاقة.
تمثل هذه التكنولوجيا قفزة نوعية في مجال 
أشباه الموصلات، حيث ستسمح بتصنيع أجهزة 
أكثر قوة وكفاءة. يمكن أن يكون لهذه التكنولوجيا 
تطبيقات في مجموعة متنوعة من المجالات، بما 
في ذلك الحوسبة، والذكاء الاصطناعي، والواقع 

الافتراضي.

لمواصلة الابتكار:

صناديق الاستثمار بأبوظبي تنمو إلى 1.4 مليار دولار
مع انخفاض عائدات الإعلانات بنسبة 50 ٪ :

 قيمة إكس تتراجع بنحو 70 %
كتب: سارة نور الدين – منذ استحواذ ماسك

مصطفى ابراهيم
ــلأوراق المالية، ارتفاعاً  شهد سوق أبو ظبي ل
ملحوظاً في قيم وأحجام التداول على صناديق 
الاستثمار المتداولة خلال العام الماضي 2023، ما 
يجعله سوق الصناديق الأنشط والأعلى سيولة، مقارنة 
بالأسواق المماثلة في منطقة الشرق الأوسط وشمال 

أفريقيا.
فقد قفزت قيم التداول على صناديق الاستثمار 
المتداولة في السوق بنسبة %160 لتصل إلى 5.2 
مليار درهم في العام 2023، مقابل نحو 2.003 مليار 

درهم خلال العام 2022.
كما ارتفعت أحجام الــتــداول على صناديق 
المؤشرات المتداولة في سوق أبوظبي للأوراق المالية 
بنسبة %206 لتصل إلى 997.1 مليون وحدة من 
وحدات الصناديق في العام الماضي 2023، مقابل 
نحو 326.2 مليون وحدة خلال العام 2022، وفق وام.

ونما حجم الصفقات على صناديق المؤشرات 
المتداولة في سوق أبوظبي بنسبة %116.4 لتقفز إلى 
مستوى 37.2 ألف صفقة في العام الماضي مقارنة 

بنحو 17.2 ألف صفقة في 2022.
ــاءت هــذه الارتفاعات في تــداولات هذه  وج

الصناديق بدعم من البنية التحتية المتطورة لسوق 
أبوظبي للأوراق المالية، واستراتيجيته الرامية لمواصلة 
الابتكار وتعزيز وتوسيع الخيارات والحلول الاستثمارية 
فيه، لا سيما بعدما أطلق السوق مؤخراً الهوية 

التجارية الجديدة لسوق صناديق الاستثمار المتداولة.
وكان قد أدرج سوق أبوظبي للأوراق المالية في 
يونيو الماضي وحدات صندوق شيميرا – ستاندرد 
اند بورز الصين هونغ كونغ شريعة المتداول لتتبع 
حركة الأسهم الصينية المتوافقة مع الشريعة الإسلامية 
المدرجة في بورصة هونغ كونغ، إضافة إلى إدراجه 
في نوفمبر الماضي صندوق »شيميرا فوتسي سوق 
أبوظبي 15«، الذي يتبع مؤشر »فاداكس 15«، بينما 
أدرج في أغسطس الماضي صندوق مؤشرات متداولا 
يتتبع حركة الأسهم المتوافقة مع الشريعة الإسلامية 

المدرجة ببورصة إسطنبول.
كما تضم المنصة، إلى جانب الصناديق الثلاث 
السابقة، كلا من شيميرا ستاندرد آند بورز الولايات 
المتحدة شريعة للأسهم القيِّمة، وشيميرا ستاندرد آند 
بورز الولايات المتحدة شريعة لأسهم النمو، وشيميرا 
ستاندرد آند بورز السعودية شريعة، وشيميرا ستاندرد 
آند بورز الكويت شريعة، وصندوق شيميرا ستاندرد 
أند بورز الإمارات شريعة، وشيميرا ستاندرد أند بورز 

الإمارات يوستس..

كتبت: غادة حلمي – سارة نور الدين
شهد عام 2023 عامًا صعبًا لشركة إكس، حيث انخفضت عائدات الإعلانات بنسبة ٪50 وبعد استحواذ 
الملياردير إيلون ماسك على شركة إكس )تويتر سابقًا( في أكتوبر 2022، تراجعت قيمة الشركة بنسبة 71.5٪، 
لتصبح لا تقدر بأكثر من 15 مليار دولار. 
وكانت هذه هي المرة الثانية التي تخفض 
فيها شركة فيديليتي لإدارة الأصول قيمة إكس 

منذ استحواذ ماسك.
وشهد عام 2023 عامًا صعبًا لشركة إكس، 
حيث انخفضت عائدات الإعلانات بنسبة 

٪50، وقاطعها العديد من المعلنين.
ــد ساهمت عــدة عــوامــل فــي هذا  وق
التراجع، منها انخفاض عائدات الإعلانات: 
حيث انخفضت عائدات الإعلانات لشركة 
إكس بنسبة ٪50 في عام 2023، وذلك نتيجة 
لمقاطعة المعلنين لها ، عبء الديون: تعاني شركة إكس من عبء ديون ثقيل، حيث بلغت ديونها 10 مليارات 

دولار في عام 2023.
قرارات ماسك المتعجرفة: اتخذ ماسك عدة قرارات متعجرفة تجاه المعلنين، مثل تهديده بالانسحاب من 
المنصة، مما أدى إلى تفاقم الأزمة ونتيجة لهذه العوامل، أصبحت شركة إكس في وضع مالي صعب، مما أدى 

إلى انخفاض قيمة الشركة بنسبة كبيرة.

السنة السابعة عشر - العدد 810
الأحد 7 يناير 2024 - 25 جمادى الآخر 1445 هـ

كتب: وائل الجعفري – محمد العطار
تعتزم شركة »سامسونج »، العالمية للالكترونيات، إضافة ميزة 
جديدة إلى سلسلة هواتف جالاكسي S24 الجديدة، وهي ميزة ترجمة 

المكالمات الفورية.
حيث تهدف الميزة لتسهيل التواصل بين الأشخاص من مختلف 
اللغات وستعمل باستخدام الذكاء الاصطناعي لترجمة المكالمات من 

لغة إلى أخرى في الوقت الفعلي
وستدعم الميزة في البداية اللغتين الإنجليزية والإسبانية، وستضاف 
لاحقًا المزيد من اللغات وستتيح للمستخدمين التواصل مع بعضهم 

البعض دون الحاجة إلى وسيط.

لتسهيل التواصل بين المستخدمين :

سامسونج تضيف ميزة الترجمة الفورية 
S24 للمكالمات لهواتف جالاكسي

يوما 10 و 11 يناير : الإمارات تنظم القمة الثانية للمليار متابع لصناعة المحتوى الرقمي

واتساب يضع حدًا لسعة التخزين المجانية للنسخ الاحتياطية

ميتا:

 QUEST 2  كتب: أمير طه – أمين قدريتخفيضات كبيرة على نظارات الواقع الافتراضي
أكد صاحب الشيخ محمد بن راشد آل مكتوم، أن الإعلام يلعب دوراً 
حيوياً في نجاح الإستراتيجيات التنموية، بوصفه شريكًا أساسيًا لأي عمل 
حكومي ومؤسسي. كما شدد سموه على أهمية صناعة المحتوى الرقمي، 
باعتبارها قطاعًا متجددًا يتيح وتستضيف دولة الإمارات يومي 10 و11 يناير 
2024، النسخة الثانية من قمة المليار متابع، وهي أول قمة متخصصة في 

صناعة المحتوى والكبرى من نوعها على مستوى العالم.
كما وتنظم القمة أكاديمية الإعلام الجديد، وتشارك فيها نخبة من أهم 
وأكبر المؤثرين وصانعي المحتوى الرقمي العالمي، من بينهم أكثر من 3000 

صانع محتوى ومؤثر ومبدع يتابعهم أكثر من 1.6 مليار متابع.
كما وتشارك في القمة 200 شركة إنتاج محتوى إعلامي، و100 وكالة 
للإنتاج الرقمي، و100 رئيس تنفيذي، و190 متحدثاً من أشهر صناع المحتوى 

الرقمي العالمي.
وتتناول القمة مجموعة من الموضوعات المهمة، منها تطوير مهارات 
صناع المحتوى، وأحدث المستجدات في صناعة المحتوى الإبداعي، وقصص 
النجاح والنماذج الملهمة، ومستقبل صناعة المحتوى الرقمي والإعلام الجديد.

وتمثل قمة المليار متابع نقلة نوعية في مسيرة تطوير صناعة المحتوى 
الرقمي في الإمارات، وتعزز مكانة الدولة كمنصة عالمية لصناعة المحتوى 

الرقمي.

كتب: أمين قدري – وائل 
الجعفري

يمكن للمستخدمين ترقية سعة التخزين 
المجانية لديهم إلى سعات كبيرة الحجم عبر 
الاشتراك في إحدى الخطط التي تتيحها جوجل 

عبر خدمة » جوجل ون .
واتساب وجوجل تبدآن باحتساب النسخ 
الاحتياطية لواتساب ضمن المساحة التخزينية 
ــف، بغض النظر عن خطة  في جوجل دراي

التخزين.
في السابق، كان مستخدمو واتساب على 
نظام أندرويد يتمتعون بميزة النَسخ الاحتياطي 

اللا محدود للمحادثات، حيث كانت النسخ 
الاحتياطية ترُفع إلى حساباتهم وتخُزن سحابيًا 
في خدمة “جوجل درايف” دون أن تحُتسب من 
المساحة التخزينية الممنوحة لكل المستخدمين، 

وهي 15 جيجابايت مجانية.
ولكن اعتباراً من الآن، ستستهلك النسخ 
الاحتياطية لواتساب مساحة التخزين في جوجل 
درايــف، بما في ذلك سجل الدردشة والصور 

ومقاطع الفيديو.
وسيُطبّق التغيير على كافة مستخدمي 
أندرويد خلال النصف الأول من عام 2024، على 
أن يتلقى المستخدمون إشعاراً قبل 30 يومًا من 

التغيير.

بالإضافة إلــى ذلــك يمكن للمستخدمين 
المتضررين من تلك التغييرات رفــع النسخ 
الاحتياطية متضمنة الرسائل النصية فقط واستبعاد 
الصور ومقاطع الفيديو إذا كانت تستهلك 
الكثير من المساحة التخزينية. كما يمكن نقل 
الدردشات كاملةً إلى هاتف آخر باستخدام 
حساب واتساب نفسه عبر أداة نقل الدردشات 

الموجودة في التطبيق.
وبشكل عام، يمكن للمستخدمين ترقية سعة 
التخزين المجانية لديهم إلى سعات كبيرة الحجم 
عبر الاشتراك في إحدى الخطط التي تتيحها 
جوجل عبر خدمة جوجل ون. وذلك يعُد سببًا 

رئيسيًا وراء تلك التغييرات الأخيرة.

كتبت: غادة حلمي – رشا 
حسين 

كشفت شركة ميتا عن خفض سعر نظارة 
QUEST 2 القديمة بمقدار 70 دولارًا، وذلك 
بعد أن رفعته في يوليو 2022 بمقدار 100 

دولار
في محاولة لجذب المزيد من الأشخاص 
إلــى الواقع الافتراضي، أعلنت شركة ميتا 
عن خفض سعر نظارة QUEST 2 القديمة 
بمقدار 70 دولارًا، وذلك بعد أن رفعته في 
يوليو 2022 بمقدار 100 دولار، ثم خفضه مرة 

أخرى في يونيو 2023.
ويبدأ سعر النسخة بسعة 128 جيجابايت 
الآن من 250 دولارًا، بدلًا من 300 دولار، مما 
يجعلها أكثر سهولة في الوصول إليها. كما 
انخفض سعر النسخة بسعة 256 جيجابايت 

إلى 300 دولار، بدلًا من 350 دولارًا.
وأصبحت QUEST 2 واحدة من نظارات 
الرأس للواقع الافتراضي الأكثر مبيعًا، حيث تم 
بيع أكثر من 10 ملايين وحدة منها. وقد ساعد 

ذلك في زيادة انتشار الواقع الافتراضي.
وتعد QUEST 3 أحدث نظارات رأس 

للواقع الافتراضي من ميتا، وهــي تقدم 
ميزات محسّنة مثل شاشات أفضل وأداء 
أسرع. ولكن مع سعر يبدأ من 500 دولار، 
قد تكون بعيدة جــدًا عن متناول بعض 

الأشخاص.
ويأتي تخفيض سعر QUEST 2 في الوقت 

الذي تسعى فيه ميتا لزيادة انتشار الواقع 
الافتراضي، خاصة بين الأشخاص الذين لا 
يستطيعون تحمل تكلفة QUEST 3.وبذلك، 
أصبحت نظارات QUEST 2 أكثر سهولة في 
الوصول إليها، مما قد يساعد في زيادة انتشار 

الواقع الافتراضي.
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By : Mostafa Ibrahim – Wael Elhosany
 One Finance, a leading non-banking financial institution
 (NBFI) in Egypt, proudly announces a pivotal moment in its
 financial history with the successful completion of its inaugural
 securitization bond offering, raising a substantial EGP 616
 million. This accomplishment marks the initiation of a broader
 securitization bond program, aiming to reach a total value of
EGP 3 billion.
 The securitization bond offering comprised three tranches with
 varying tenors of 13, 36, and 48 months, raising EGP 131.8
 million, EGP 328.9 million, and EGP 155.3 million, respectively.
 Notably, all three tranches received a P1 (SF) rating from MERIS
Ratings, underscoring a high level of credit quality.
 Hazem Madany, Chief Executive Officer and Managing Director
 of One Finance, positioned the completed offering as a crucial
 step within a larger EGP 3 billion securitization bond program.

 Madany outlined the
 strategic goals that
 the proceeds from the
 issuance will support,
 including expanding
 capabilities, introducing
 new products to enhance
 client purchasing power,
 diversifying the product
 portfolio, and fostering
 sustainable growth and
profitability.
 Amr Abdelmaksoud,
 the Chief Financial
 Officer of One Finance,
 emphasized the strategic
 importance of a

 successful securitization, highlighting it as a vote of confidence
 from financial partners. He outlined the company’s intention
 to leverage the funds raised to diversify its product offerings,
achieve sustainable growth, and bolster liquidity levels.
 Key financial institutions played pivotal roles in the success
 of this securitization. CIB served as the sole financial advisor,
 transaction manager, book runner, and arranger. AAIB, in
 collaboration with Al Baraka Capital, acted as underwriter and
 the custodian bank. Dreeny & Partners provided legal advisory
 services, while Baker Tilly served as the auditor. Noteworthy
 subscribers to the issuance included AAIB, ABC Bank, Al
Baraka Bank, CI Capital, and AAIM.
 One Finance is established in 2022 as a licensed consumer
 finance company by the FRA, One Finance operates as a
 shareholding company in partnership with Ayady for Investment
 and Development, Tamweely for Microfinance, and Post for
Investments.

 By : Basel Khaled – Ameen
 Kadry
 The uses of technology and AI
 for business are endless and
 fascinating, but when you zoom
 out, what are the real implications
 for society? Here’s how some of
 Salesforce’s top minds see 2024
playing out.
 1. AI will be used as a force for
 good, but only with equitable
access.
 “AI presents a massive and
exciting opportunity for purpose-
 driven organizations to better serve
 their communities – but adopting
 this technology will require
 funding and expertise that many
 resource-constrained organizations
 lack. This will be a critical new
 endeavor for the philanthropic
 community: ensuring equitable
 access to AI for the nonprofits
 that are tackling the world’s
 toughest social and environmental
 challenges.” – Becky Ferguson,
 CEO, Salesforce Foundation, and
SVP of Philanthropy, Salesforce
2. Healthcare will begin a once-in-
 a-lifetime transformation thanks to

generative AI.
 “The U.S. alone spends $3.7 trillion
 on healthcare, which equates to $1
 trillion in administrative waste.
 With this in mind, my prediction
 is that generative AI will transform
 healthcare, fundamentally
 changing the cost trajectory of the
 industry. The technology will be
 used to create efficiencies in claim
 management and summarization,
 turn unstructured data into insights
 and spot patterns to predict at-risk
 patients, and create new diagnosis
 and prevention checkpoints.” –
 Amit Khanna, SVP & GM, Health
& Life Sciences, Salesforce
 3. AI will help fight the climate

crisis.
 “2023 has been a frightening year
 for our planet. And yet, we have
 promising AI-powered solutions
 for both climate change mitigation
 and climate adaptation. WeaveGrid
 deploys machine learning to
 optimally orchestrate EV charging
 for utilities, automakers, and
 drivers, while Pano AI uses AI to
 detect wildfires earlier.” – Claudine
 Emeott, Partner, Salesforce
Ventures
 4. Sustainability reporting
 standards will grow up — and AI
will be a key part of the process.
 “Companies will increasingly face
 a global web of more rigorous
standards due to new climate-
 related reporting requirements
 — from the recently passed SB
 253 in California to the upcoming
 SEC climate disclosure rule to
 the EU’s Corporate Sustainability
 Reporting Directive. AI will be a
 crucial tool to help businesses meet
 these standards while reducing
 the burden of sustainability
 reporting.” – Suzanne DiBianca,
 EVP and Chief Impact Officer,
Salesforce

By : Ghada Helmy  - Rasha Hussein
 Belgium’s assumption of the Presidency of the
 Council of the European Union commences a
 critical year for Europe, with European Parliament
 elections in June and a new European Commission
  to be appointed towards the end of 2024.
 The Belgian Presidency has already made
 commitments to strengthening the European
 economy and its internal market, which we
 wholeheartedly welcome. But as this year unfolds,
 the EU’s 2030 Digital Decade targets creep
 ever closer, placing even greater emphasis on
 making meaningful progress in Europe’s digital
 transformation, for the benefit of all of its citizens
 and businesses.
 We believe it to be of the utmost importance
 that this Presidency focuses on Europe’s most
 important strategic industries, and technology and
 telecommunications in particular. They are not only
 vital for regional prosperity, but also to ensure that
 Europe can compete strongly on the world stage.
 The Presidency must, therefore, work with the
 telecoms industry to ensure an investment culture
 in digital infrastructure to carry through the region’s
 technological and economic ambitions, addressing
 market fragmentation and removing the regulatory
 barriers that hamper progress.

 By : Bakinam Khaled –
Mohamed Elattar
 Majid Al Futtaim, which owns the
 exclusive rights to operate Carrefour
 in Egypt, reflects on its significant
 milestones and positive contributions
 in 2023 and its strategic plans for
 2024, emphasising its commitment
 to supporting the Egyptian
 economy. Driven by its dedication to
 enhancing the shopping experience
 while providing its customers
 with a diverse range of products at
 affordable prices, Carrefour Egypt

 kicked off its 21st anniversary on
 January 1, 2024, and set to continue
till February 13, 2024.
 Under the theme “21 Years of
 Savings and Beyond”, customers
 can enjoy an exceptional shopping
 experience, benefiting from
 exclusive discounts of up to 50 per
 cent on a range of products and
 appliances, including electronic and
 home appliances, smartphones, and
laptops.
 To continue providing enhanced
 convenience, Carrefour has
 partnered with prominent banks

 and Buy-Now-Pay-Later platforms.
 These collaborations – which include
 for the first time the National Bank
 of Egypt (NBE), along with Banque
 Misr, Commercial International
 Bank (CIB), ValU, QNB ALAHLI,
 Souhoola, AMAN, Forsa, and
 Contact now, provide diverse
 and flexible payment solutions
 for customers, enabling them to
 enjoy 0% interest, instalment plans
 ranging from 3 to 18 months, and
 other payment options at Carrefour
 stores and on the MAF Carrefour
 application, subject to terms and

 conditions. Additionally, and in line
 with introducing its anniversary
 offers, Carrefour ensures the
 availability of sufficient stock
 at competitive prices for all its
customers.

 Additionally, Carrefour launched
 a competition for 21 soon-to-be
 brides and grooms for the second
 consecutive year. Customers can
 participate in the competition during
 the anniversary period, according to
 the terms and conditions announced
 on Carrefour’s social media
 platforms, offering them a chance to
win select electrical appliances.
 Commenting on the anniversary,
 Philippe Peguilhan, Country
 Manager of Majid Al Futtaim Retail
 in Egypt, stated: “At Carrefour, we
 take great pride in our presence in

 Egypt as a strategic partner and a
 leader in the retail sector for over
 21 years. Our commitment to
 supporting the local economy spans
 two decades, with investments of up
to EGP three billion.”
 He added: “We have proudly created
 over 7,000 direct job opportunities,
 and provided high quality products
 at competitive prices, which further
 showcases our unwavering support
 and ongoing advancement of the
 retail sector in Egypt. Our vision
 remains steadfast – to create great
 moments for everyone, everyday

 by offering a unique shopping
 experience to our customers, as
 we continue to work in parallel to
 contribute to the Egyptian economy
and the local workforce.”

 In line with Majid Al Futtaim Retail’s
 responsibility to the local community,
 it launched the Retail Graduate
 Programme in 2023, appointing
 12 university graduates in its first
 round. This programme entails
 intensive practical training over two
 years, covering various departments
 to provide a comprehensive
understanding of the retail sector.

By : Bakinam Khaled  - Sarah Noureldeen
 CASIO Middle East and Africa FZE, the regional
 subsidiary of CASIO COMPUTER CO., LTD.,
 the leading technology company in collaboration
 with Cairo Trading, proudly announces the grand
 opening of its G-SHOCK store in Cairo Festival
 City Mall. This significant event marks a key
 milestone in CASIO’s ongoing expansion in the
 Middle East and Africa, following G-SHOCK 40th
 anniversary. The ceremony highlighted CASIO’s
 G-SHOCK Watches’ business, featuring a unique
 showcase of the latest innovations in G-SHOCK
 technology and design.
 SEIMIYA Takashi, the Managing Director
 of CASIO Middle East and Africa, expressed
 his enthusiasm: “Celebrating four decades of
 G-SHOCK history, we are excited to unveil our
 new G-SHOCK store in Cairo. This opening
 underscores our dedication to serving the spirited
 and dynamic Cairo city. Our new store in Cairo
 Festival City Mall will provide our customers with
 an exceptional shopping experience, showcasing
 our latest and most exclusive G-SHOCK
collection.”
 The G-SHOCK store, prominently situated on
 the third floor of Cairo Festival City Mall, boasts
 a modern and dynamic design that captures

 the essence of the G-SHOCK brand. It invites
 customers to immerse themselves in a selection
 of CASIO’s innovative watch collection, allowing
 them to find timepieces that align with their
individual style.
 Mr. Mahmoud El Jabsheh, Senior General
 Manager at CASIO Middle East and Africa,
 highlighted the company’s strategic vision: “This
 new store in Cairo marks the start of an extensive
 retail expansion plan. We are eager to increase
 our retail footprint by opening more G-SHOCK
 stores, providing our loyal customers with the
 latest watch collections and upholding the high
 service standards associated with the CASIO
brand.”
 Mr. Wessam Khangy, General Manager of Cairo
 Trading, comments on the partnership with
 CASIO Middle East and Africa: “We are excited
 to continue this successful journey with CASIO,
 delivering top-notch products and experiences to
our customers.”
 As CASIO continues to evolve, the new G-SHOCK
 store in Cairo Festival City Mall stands as a
 symbol of the brand’s commitment to quality and
 innovation, providing the people of Cairo with an
 exceptional shopping experience that echoes the
timeless elegance of its watches.

 By: Sarah Nour ElDeen – Wael
 Elgafary
 Dr. Amr Talaat, Minister of
 Communications and Information
 Technology, witnessed the trial launch
 of the “Braidy” service, which is the
 ideal development for the registered
 message service and recorded proof
 of delivery in its well-known concept
 using the latest technologies, and the
 launch of the “Wasla Express” service
 for e-commerce services, in addition to
 the launch of the official website of the
Egyptian Post.
 This came during the visit made by
 Dr. Amr Talaat to the headquarters of
 the National Postal Authority in Smart
 Village on the occasion of Postal Day,
 which falls on January 2 of each year,
 where he was received by Dr. Sherif
 Farouk, Chairman of the Board of
 Directors of the National Postal
Authority.
 Dr. Amr Talaat held an expanded
 meeting attended by members of the
 Board of Directors of the National
 Postal Authority. Dr. Amr Talaat
 listened to a detailed explanation
 about the results of the work of the
 National Postal Authority for the year
 2023. The total number of post offices
 nationwide increased to 4,527 post
 offices, including 80 postal kiosks
 and 130 mobile cars. The number of
 developed post offices also increased
 to 3,840 post offices. The number of
 transactions that took place in post
 offices reached about 253.4 million
 transactions during the year 2023, up
 from 184.7 million transactions during
2022.

 During the meeting; Dr. Amr Talaat
 confirmed that the National Postal
 Authority is an ancient body that
 looks to the future and is considered
 a major player in the communications
 and information technology sector.
 Praising the achievements made by the
 authority over the past period in terms
 of the growth of its profits and the
 expansion of the portfolio of services
 it provides, which vary between postal,
 banking and governmental services,
 whether existing services that have
 been developed or new services in line
with the needs of citizens.
 Dr. Amr Talaat explained the most
 prominent achievements achieved by
 the communications and information
 technology sector during the year
 2023; Pointing out that the sector
 is the highest growing sector in the
 country over 5 consecutive years, with
 a growth rate of 16.3% during the last
 fiscal year. Pointing out that a strategy
 has been developed to develop the
 outsourcing industry and to make
 Egypt one of the main countries in
 this industry. He added that Egypt
 ranked third globally in the “trust
 index in sites providing cross-border
outsourcing services.”
 Dr. Amr Talaat pointed out that the
 outsourcing strategy was based on
 the steady expansion of all training
 initiatives in all ICT specializations
 and expanding the trainee base as
 one of the most important factors that
 contribute to attracting international
 companies in the field of outsourcing to
 invest in Egypt. Pointing out that from
 November 2022 until the end of 2023,

 a number of agreements were signed
 with 48 international companies that
 aim to establish outsourcing centers in
 Egypt or expand their existing centers
 in Egypt, through which 60,000 job
 opportunities will be created over 3
years.
 Dr. Amr Talaat added that the
 number and budget of training have
 been increased from 4,000 training
 opportunities with a budget of 50
 million pounds in the 2018/2019 fiscal
 year to a target of 400,000 training
 opportunities with investments of 1.7
 billion pounds during the current fiscal
 year. The establishment of training
 centers and incubators for emerging
 companies has also been expanded.

 In 2019, six Digital Egypt Creativity
 Centers were established, and the
 number of centers was increased to
 20. Eight new centers are scheduled
 to open in 2024, with the aim of
 reaching a center in each governorate
 to incubate emerging companies and
 provide training opportunities in the
 specializations of communications and
information technology.
 During the meeting, Dr. Amr Talaat
 witnessed the experimental launch of
 the “Braidy” service, which provides
 registered e-mail service. It is an
 electronic mailbox designed to provide
 secure electronic correspondence
 services between the government
 sector, private companies, and citizens
 through a single digital platform
 that is secure, free of spam, and
 easy to use. Citizens will have one
 application to facilitate access to their
 confidential personal data contained
 in the digital vault. The platform
 is a digital treasury that allows all
 government agencies throughout the
 Republic to communicate with each
 other and with citizens in a secure and
 encrypted digital manner in all data,
 documents and certificates. To ensure
 the protection of all personal data, all
 tests of the registered email system
 and the secure digital vault have been
 completed successfully. Their actual
 launch is expected during the first
quarter of 2024.
 Dr. Amr Talaat also witnessed the
 launch of the “Wasla Express” service,
 which is the result of the development
 of the Wasla service that was launched
 two years ago, where it was updated,

 developed, and many features were
 added to it. Including the possibility
 of obtaining the location by linking
 with GIS maps to facilitate the
 distributor’s access to the customer,
 whether the sender or the recipient.
 Through the application, all orders
 are displayed to distributors located
 within the same geographical area
 closest to the location of the order.
 The representative accepts the order
 and goes to the customer to receive the
 shipment and collect the shipping fee,
 and from there he goes. Directly for
 the delivery process to the addressee,
 the amount due to the sender, if any, is
 collected. Then the representative goes
 to the nearest post office to deposit the
 collection amount, if any, and the mail
shipping fees.
 On his part; Dr. Sherif Farouk,
 Chairman of the Board of Directors of
 the National Postal Authority, thanked
 Dr. Amr Talaat for his continuous and
 unlimited support for the Egyptian
 Post. He said that the Egyptian Post
 is a national entity that was born great
 and has, since its inception, written
 success stories that have transcended
 the borders of the nation through the
 honorable efforts of people whose
 passion is love for the homeland and
 whose primary concern is serving the
 Egyptians and meeting their needs.
 Noting that January 2 represents an
 important day and a turning point in
 the history of Egyptian Post; As it was
 the day on which ownership of the
 European Post was transferred to the
 Egyptian government and since that
time

 One Finance Successfully Completes
 Inaugural EGP 616 Million
Securitization Bond Offering

Four ways AI will change the future of society  The GSMA congratulates the Belgium
 Government on assuming Presidency of
the Council of the European Union

Majid Al Futtaim Spotlights Carrefour’s 2023 Achievements on the Occasion of its 21st Anniversary in Egypt

 CASIO Announces Grand Opening of New G-SHOCK Store in
Cairo Festival City Mall, in Collaboration with Cairo Trading

During his meeting with the Postal Service Board of Directors:
The Minister of Communications witnesses the experimental launch of the “Braidi” registered email service

 By : Bakinam Khaled – Mostafa
Ibraim
 Spokesman for the Presidency, Counselor
 Ahmed Fahmy, said the meeting tackled a
 number of issues, primarily the protection
 and improvement of the quality of life of
 the elderly in Egypt and ways to address
the challenges they encounter. President El-
 Sisi was briefed on the services provided
 to them, including social, insurance and
 healthcare services. The discussion also
 touched on the need to facilitate transactions
 for the elderly in all institutions, as well as
 coordinate efforts and develop a common
 vision toward providing them with the
 means to live in dignity.
 The President gave directives to further

 enhance and develop programs for the care
 of the elderly, set standards for the quality of
 services offered to them and collect budgets
 allocated to the benefits and services
 that concern them. President El-Sisi also
 directed to allocate 100 million pounds from
 the “Long Live Egypt Fund” to support the
 “Fund for the Elderly”, which is set to be
 established once Parliament approves the
 Elders’ Rights Law. The President stressed
 the necessity to start studying ways to boost
 social, health and legal protection for the
 elderly, and stimulate their community
 participation across all levels, emanating
 from the belief in the state’s responsibility
towards its citizens in this age group.
 The meeting also focused on the

 government’s efforts to bolster the societal
 role of ”Nasser Bank” and the bank’s projects
 which target economic empowerment,
 expanding the solidarity sector, and

 developing social responsibility. This
 includes in particular offering financing to
 stimulate local demand and various banking
 and savings products to meet the needs of

 customers from the various strata. President
 El-Sisi stressed the need to strengthen
 efforts toward modernizing and developing
 the bank’s information and technology
 systems, and facilitating financial inclusion
 procedures and electronic banking, in line
 with the state’s endeavors toward digital
transformation.
 The President was briefed on the
 government’s efforts to regulate civil
 society work, the procedures currently
 being implemented to activate the
 automation of the civil society work
 system, and the development of the
 electronic services to expedite the
 procedures for obtaining permits and
 approvals for projects and grants. This

 aims to confirm the effective contributions
 of civil society work to serving societal
 issues, participating in national projects
 and achieving the sustainable development
indicators.
 The President gave directives to strengthen
 the technological component in civil
 society work in general and increase the
 training provided to the relevant cadres
 to match international standards in the
 utilization of this component. This is in
 addition to facilitating and providing
 technology to civil society organizations,
 so as to streamline procedures for good
 management and achieve utmost economic
 benefits and social returns for civil society
programs.

with Prime Minister, Dr. Moustafa Madbouly :
El-Sisi ; directs to facilitate financial inclusion procedures and electronic banking at Nasser Social Bank

 Launching the “Wasla Express”
 service for e-commerce services.
 The number of developed post
offices increased to 3,840

Eng. Hossam El-Gamal- NTRA’s Executive President- receives NTA’s Executive Director- Dr. Rascha Ragheb
 By ; Ghaha Helmy – Amir Taha
 Eng. Hossam El-Gamal, Executive President of the National
 Telecommunications Regulatory Authority of Egypt (NTRA),
 received today Dr. Rascha Ragheb, Executive Director of the
 National Training Academy (NTA) and her delegation, at
 NTRA’s headquarters. This came within a series of meetings

 held between NTRA and NTA to achieve integration and
 reinforce ways of joint cooperation between both entities
 in cybersecurity joint training programs and consultations,
 provided by NTRA’s experts. The meetings also aim at exploring
 ways to develop wireless telecom institutes as well as areas of
 joint training at the level of Africa, by discussing the training
 courses offered to African delegations at The Egyptian African

 Telecom Regulatory Training Center (EG-ATRC), subordinate
 to NTRA, which was recently accredited by the International
 Telecommunication Union (ITU) as an authorized international
training center.
 Furthermore, Cooperation frameworks in fields of 4th Industrial
 Revolution (Industry 4.0) and information security were discussed
during the meeting.
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With the American ambassador in Cairo:

 Talaat discusses enhancing cooperation between Egypt and the United
States of America in the fields of communications and technology

The largest in the history of Raya
  Aman liltawriq, announces the completion of its
third issuance with a value of 1.148 billion pounds

 Saudi Electricity launches new
version of application

With a value of 160 million pounds :

The Project Development Authority signs two new financing contracts with Aman Company

LG identifies and adapts refrigerant trends to stay ahead

New year, new old tricks: Phishing scammers lure victims with fake giveaways

 Safarway launches travel
platform for Middle East

By: Bakinam Khaled - Ghada Helmy
 Dr. Amr Talaat, Minister of Communications and
 Information Technology, met with Hero Mostafa
 Garg, the Ambassador of the United States of
 America in Cairo, and her accompanying delegation,
 to discuss enhancing cooperation between Egypt
 and the United States of America in the fields of
communications and information technology.
 During the meeting; Dr. Amr Talaat explained that
 there is a presence of major American companies
 in the Egyptian communications and information
 technology sector in light of the multiple areas of
 cooperation between the two countries, pointing
 to his visit to the United States of America last
 September, which witnessed fruitful discussions
 with government officials and the private sector,
 which resulted in the pumping of more American
investments. In Egypt.
 Dr. Amr Talaat reviewed the most prominent
 developments witnessed by the Egyptian
 communications and information technology sector
 in light of the implementation of Egypt’s digital
 strategy. Pointing out that all the ministry’s projects

 are implemented through establishing partnerships
 with local and international companies. Stressing that
 Egypt has many competitive advantages in the field
 of outsourcing. He called on American companies
 to invest in establishing centers in Egypt to export
 information technology services, especially in the
fields of high-value technologies.

 Dr. Amr Talaat pointed out that the first phase of
 the Knowledge City was established in the New
 Administrative Capital, through which programs are
 provided to support technological innovation and
 entrepreneurship, and build digital capabilities, in
 addition to supporting research, development, and
 entrepreneurship in the field of assistive technologies.
 It also includes the Imhotep Center for Creativity and
 Development. It contains advanced laboratories and
 hosts local and international companies specialized
 in the field of electronic design. He added that the
 second phase of Knowledge City is currently being
 established, which will provide opportunities for
international companies to be present there.
 Dr. Amr Talaat added that a project is being

 implemented to raise the efficiency of the Internet
 throughout the Republic, pointing to the projects of
 the Ministry of Communications and Information
Technology in Hayat Karima villages to provide high-
 speed Internet, improve communications services,
develop post offices, and spread digital culture.
 Dr. Amr Talaat pointed to the state’s efforts to govern
 data, which include issuing a law to protect personal
 data in addition to approving the “Cloud Computing
First Policy.”
Preparing specialized competencies
 Dr. Amr Talaat confirmed that Egypt is rich in

 technological personnel, as investment is being made
 in preparing specialized competencies in various
 technological fields. Pointing out that the Ministry
 established the Misr University of Informatics to be
 the first specialized university in Africa in the fields
 of communications and information technology and
 the fields affected by them, as the university awards
 its degrees in cooperation with American universities.
 He expressed his aspiration for more cooperation
 between the two countries in the field of building
 digital capabilities, especially in the programs
 provided to develop the skills of independent
 professionals in technical, personal, and linguistic
 specializations, as well as cooperation in data centers
and electronics design.
 At the conclusion of the meeting, Dr. Amr Talaat
 invited the ambassador to visit the Misr University
 of Informatics and the Egypt Digital Innovation
 Centers established by the Ministry to create a
 climate supportive of technological innovation and
entrepreneurship.
Strengthening cooperation
 On her part; The Ambassador of the United States

 of America in Cairo praised the efforts made and
 the developments witnessed by the Egyptian
 communications and information technology
 sector. Emphasizing its interest in enhancing
 cooperation with Egypt in relevant fields, including
 communications infrastructure, data governance,
 and capacity building, and encouraging American
companies to invest in those areas.

   The meeting was attended by Eng. Ahmed
 Al-Zaher, CEO of the Information Technology
 Industry Development Authority, Eng. Sherine
 El-Gendy, Assistant Minister of Communications
 and Information Technology for Strategy and
 Implementation, Dr. Yahya Ismail, the Minister’s
Advisor for Electronics Industry, Dr. Suzan Al-
 Aqbawi, the Minister’s Advisor for Data Governance,
 and Ambassador Khaled Taha, the Minister’s Advisor
 for International Relations Affairs. The American
 delegation; Brian Nafziger, Acting Economic
 Counselor at the US Embassy in Cairo, Erin Cole,
 Acting Commercial Counselor at the Embassy, and
 Dory Winter, an official in the Economic Department
at the Embassy.

By: Ameen Kadry – Wael Elhosany
 Aman liltawriq Company, one of Aman
 Holding companies, under the umbrella of
 Raya Holding for Financial Investments,
 revealed the completion of its third
 issuance with a total value of 1.148 billion
 Egyptian pounds, through the issuance
 of securitization bonds for consumer
 financing portfolios referred from Aman
 Financial Services and Aman Consumer
 Finance. The third issue is
 divided into four short- and
 medium-term tranches.
 This is the largest issuance
 in the history of Raya and
 its subsidiaries, as the
 value of the issue exceeded
 one billion pounds for the
 first time in Raya’s history
 since it began issuing
 securitization bonds in
2019.
 It is noteworthy that
 this issuance is the third
 issuance within the
 framework of the first
 program, “The Company’s
 Multi-Issuance Bond Program,” which
 lasts for three years with a total value of 5
 billion pounds. It is also the sixth issuance
 of securitization bonds in the history of
Aman.
 For his part, Hossam Hussein, Chairman of
 the Board of Directors of Aman liltawriq,
 said that he was very pleased with the
 completion of this issuance, which
 represents a significant strategic step for
 Aman. He added, “We completed the
 issuance in record time before the end of
 the fiscal year 2023, and we are proud of
 our strategic partnership with the Egyptian
 bond and debt instruments market,

 including its Investors, regulatory and
 administrative bodies, and we are proud
 that we have so far completed six successful
 issuances for Raya’s subsidiaries during
the past three years.”
 He added, “We intend to follow a steady path
 to continue issuing liltawriq bonds during
 the coming period, at a rate of between two
 and three issuances annually, to finance
 the financing needs of Aman’s diverse

 financing portfolios - an
 important step within
 the framework of our
 strategic plan to enhance
 Aman’s growth and
 establish its position as
 a major leading player
 in the non-banking
 financing market in
Egypt.” “.
 It is worth noting that the
 two investment banks;
 CI Capital and Al Ahly
 Pharos acted as managers
 of the issuance process
 and general coordinator,
 while Meris Credit
 Rating Company issued

 the credit evaluation for the issuance,
 Zaki Hashim Law Office acted as a legal
 advisor and legal auditor for the issuance
 process, and the United Accounting and
 Auditing Office (UHY) assumed the tasks
 of accounting and financial review of the
issuance. .
 The National Bank of Egypt, one of Aman’s
 strategic shareholders, also participated
 as underwriter, lead investor, subscription
 recipient, and custodian for the issuance
 process. The Arab African International
 Bank also participated as a co-underwriter
for the issuance.

 By : Mostafa Ibrahim – Ameen Kadry
 The Saudi Electricity Company has launched its new application, Al Kahraba, which is
 mainly aimed at enhancing customer experience, improving operational efficiency as well
as ensuring reliable performance.
 This sophisticated digital platform offers integrated features for easy account management,
providing customers with a seamless and enhanced digital experience.
 Saudi Electricity Company CEO Engineer Khaled Al Gnoon emphasised the company’s
 commitment to digital transformation and adopting modern technologies to meet the
growing demand for electricity while enhancing service reliability.
 He highlighted the application’s innovative and adaptable technological services, aligned
 with the latest industry practices, for ensuring effective and continuous communication
with subscribers and catering to their needs at all times.

 By: Mostafa Ibrahim – Ghada Ibrahim
 Basil Rahmi, CEO of the Enterprise Development Agency,
 witnessed the signing of two contracts between the agency
 and Aman Company to finance micro-projects in the amount
 of 160 million pounds, the first contract in the amount of
 100 million pounds in accordance with the microfinance
 project to finance all target groups in all governorates, and
 the second contract in the amount of 60 million pounds
 allocated to women in all governorates in Framework of
the Women’s Support for Microfinance Project.
 The contracts were signed by Nevin Badr El-Din, Head
 of the Central Microfinance Sector at the Enterprise
 Development Agency, with Engineer Hazem Maghazi,
 CEO of Business and Commercial Affairs at Aman
 Holding, and Mr. Ayman Bassiouni, CEO and Managing
Director of Aman Project Finance Company.
 For his part, Basil Rahmi, CEO of the Enterprise
 Development Agency, confirmed that the signing of these
 contracts comes as a beginning for implementing the
 agency’s work plans during 2024, in line with the state’s
 directions to expand financing for micro-enterprises and

 contracting with a larger number of companies specialized
 in this financing, which reflects positively on access
 to all projects. Citizens, especially women, in various
 governorates, focusing on Upper Egypt and the border
 areas, to help them start new projects or develop their
 existing projects, which contributes to improving their
standards of living.
 He added that these contracts will finance about 6,400
 clients in all governorates working in various commercial,

 service and agricultural sectors, focusing on productive and
 industrial projects because of their ability to meet the needs
of local markets and work to reduce imports.
 For his part, Engineer Hazem Maghazi, CEO of Business
 and Commercial Affairs at Aman Holding, said this is
 in continued fruitful cooperation with the Enterprise
 Development Authority. This cooperation shows Aman’s
 commitment to supporting innovation in the local
 economy, pointing to the company’s aspiration to continue
 cooperation with the agency in the future, with the aim of
 increasing the chances of success of small projects in the
largest number of governorates.
 Maghazi stressed that this achievement enables the
 company to enhance its role in growth and job creation in
 Egypt, and embodies the company’s keenness to support
 entrepreneurs and achieve their ambitions in the field of
 small projects. This confirmation comes in light of the
 company’s success in providing significant financing
 during the past period in the Egyptian market, which
 reflects the continued commitment to supporting small and
medium enterprises and economic infrastructure in Egypt.

 By : Ghada Helmy – Rasha
Hussein
 With the environmental impact of
 refrigerants continuing to being a
 growing concern, experts at LG have
 identified key trends in the industry as
 it undergoes major transformations.
 The purpose behind this research is to
 ensure that technicians and consultants
 in the HVAC industry have a thorough
 understanding and be well prepared for
the new era of refrigerants.
 As a technology brand overall, LG is
 committed to providing sustainable
 solutions. In this context, LG has
 been actively working towards future
 proofing in a way that aligns with
 the brand’s ESG commitments.  This
 has resulted in the development of
 technologies such as heat exchangers
 designed to reduce refrigerant volume
 and the engineering of systems that
 consider the unique cycle characteristics
of each alternative refrigerant.
 On a global scale, the European Union’s
 F-Gas Regulation, a true commitment
 to environmental protection, seeks to
 curtail the use of Hydrofluorocarbons
 (HFCs) by 95% by 2030 compared
 to 2015, going down to zero by 2050.
 As part of this goal, starting from
 2027, plug-in and other self-contained
 systems under capacity 50kW will be
 prohibited from using F-gases with a
 Global Warm Potential (GWP) of 150 or
 more. Additionally, single-split systems
 containing less than 3 kilograms of

 F-gases with a GWP of 750 or more
 will be banned in 2025. Additionally,
 North America’s EPA’s (Environmental
 Protection Agency) SNAP (Significant
 New Alternative Policy) program set
 forth clear guidelines to phase out
 ozone-depleting substances. The EPA is
 mandated to reduce the production and
usage of HFCs by 85% by 2036.
 This begs the question, what is the ideal
 refrigerant to go for? Experts at LG
 have deduced three main categories,
 which have lower GWP overall. The
 first option is to use Hydrofluorocarbons
 (HFCs), and hydrocarbons (HCs),
 which offer various benefits such as
 enhanced efficiency, reduced GWP and
 recyclability along with advantages in
environmental impact and safety.
 Another option is to use
 Hydrofluoroolefins (HFOs), which are
 is a new, more sustainable alternative for
 refrigerants. These compounds are often
 blended with other substances, resulting
 in a much lower global warming
 potential than traditional HFCs. For
 example, R454B, commonly known as
 Opteon™ XL41, is a pivotal refrigerant

 in the HVAC industry, with a lower
 Global Warming Potential (GWP) when
 compared to the more commonly used
R410A.
 However, the best option comes in the
 form of Natural refrigerants. These
 substances, such as CO2 (R744),
 ammonia (R717), and hydrocarbons
 such as propane (R290) and isobutane
 (R600a) have minimal GWP, which
 makes them the ideal candidates for
future HVAC systems.
 As this transition takes place, notable
 changes will occur. For instance, the
 increasing adoption of refrigerants
 with lower GWP will require the
 implementation of new systems or
 the replacement of existing systems,
 which can be an additional cost for
organizations.
 This is where LG’s leadership in HVAC
 comes into play. LG’s solutions adopt
 more efficient refrigerants with superior
 performance and more importantly,
 lower GWP. Be it in air cooling
 solutions or even hot water solutions,
 LG’s strategic transitions comply with
 regional regulations but also sets a
 new benchmark for sustainability and
  efficiency in the HVAC industry.
 With this industry-wide change towards
 environmentally conscious alternatives,
 the adoption of the right refrigerant will
 soon become a cornerstone towards
 championing a sustainable future for
 generations to come, a goal that LG is
eagerly working towards.

 By : Basel Khaled – Samah Saeed
 “The most wonderful time of the year” is known for
 its generous sales, holiday cheer, and the notion of
 miracles around the corner. Unfortunately, it’s also a
 hot time for scammers, who steal personal data and
 money, precisely when everyone is having fun and
letting their guard down.
 At this time of year, Kaspersky experts identified
 cases of phishing built around the Christmas and
 New Year season of giving: scammers are disguising
 the theft of personal data and funds as holiday
giveaways.
 Some phishing sites aim to obtain data by infiltrating
 users’ personal social media and messenger accounts
 under various guises. They request information and
 once it is submitted, it is transmitted directly into the
hands of the scammers.
 One of these phishing incidents was recently reported
 in Singapore. Scammers created a sophisticated
 phishing site targeting individuals with the promise
 of payments in the new year purportedly from
 Singapore’s Ministry of Finance. This deceptive
 site was designed to mimic the ministry’s branding,

 giving it an air of credibility. To receive the payout,
 visitors were prompted to enter their Telegram
account details.
 Once the user enters the Telegram account details,
 fraudsters can then gain full access to the account,
 potentially leading to the digital identity theft,
 access to private conversations, and the ability to
impersonate the victim for further malicious activity.
 Phishing sites mimicking banks for the New Year
giveaways
 Another phishing technique designed to trap those
 who believe in miracles is a lottery featuring banks.
 As New Year’s Eve is a time of lucrative offers and
 gifts, fraudsters have created phishing sites that invite
 users to participate in giveaways aimed at obtaining
  victims’ bank details to steal from them.
 One instance of the New Year’s scam was
 specifically targeted at Filipino citizens. In this
 scheme, individuals were lured to a website where
 they were enticed to spin a wheel for a chance to win
 a sum of money. After the spin, users were shown
 their supposed winnings and asked to select between
 various banks where the alleged funds could be

 deposited.
 After they made the selection, users found themselves
 on phishing sites designed to mimic legitimate online
 banking interfaces. This deceptive tactic was the
 final move in the scam, aiming to swindle the victims
 by gaining access to their banking credentials and
ultimately their funds.
 The stakes in the cryptocurrency market are very

 high. Stealing a wallet with even a few tenths of a
 bitcoin already brings scammers significant profit,
 so they put a lot of effort into creating believable
 phishing emails and sites, thus making it harder for
the user to notice something wrong.
 The fraudsters in one such case created a phishing
 page copying the official offer of Courtyard.io,
 a website that allows users to convert physical
collectibles into tokens. The original Courtyard.
 io site invited users to register and purchase a New
 Year’s Eve box containing a Pokémon card. So,
 scammers created a phishing page with the same
 offer, however, to receive the surprise box, visitors
 had to connect a crypto wallet, resulting in the theft
 of their funds.
 “Scammers are inventive and cunning. In response
 we need to double check all those special offers
 that come through from unknown emails. Luckily,
 we can have a reliable ally here – a comprehensive
 cybersecurity solution that will protect personal
 data and money, and prevent malicious actors from
 stealing our holiday” Comments Olga Svistunova,
Senior Web Content analyst at Kaspersky.

 To avoid scams connected to the season of giving,
 Kaspersky experts share some simple tips:Verify
 the source. Before engaging with any special offer,
 verify the legitimacy of the source. If it’s from a
 known brand or organization, check their official
 website or social media channels to confirm the
giveaway campaigns.
 Type the URL into the address bar.  Don’t open
 the link from the email: it could be a phishing link.
 Whenever there is a need to open a web site, it is
 always better to type its URL into the address bar
avoiding any links in email.
 Look for the red flags in the offer. Be wary of offers
 that seem too good to be true, like winning a large
 sum of money or expensive prizes with little to no
 effort. This is especially tricky when it comes to
 cryptocurrency transactions: scammers will do their
best to make an offer look valid.
 Do not share personal information. Legitimate
 giveaways rarely ask for sensitive personal
 information upfront. Be cautious of any request for
 details like your bank account numbers, passwords,
or Social Security numbers.

By : Wael Elgafary – Mohamed Elattar
 Safarway, a prominent player in travel technology,
 boasting a vibrant user community of 3.5 million, has
revealed its expansion into the Middle Eastern market.
 The move is aimed at transforming the travel experience
for Arabic speakers, the company said.
 Addressing the growing travel interests of the Middle
 East’s population, Safarway said its user-centric
 platform offers a blend of convenience and exploration
 in discovering the region’s rich cultural and scenic
diversity.
 The platform is equipped with an array of comprehensive
 features, facilitating effortless planning, booking, and
 navigation of travels, enhancing the overall journey
experience.
 Safarway offers personalised recommendations,
 streamlined booking processes, and the latest updates on
travel guidelines and safety protocols.
 Paul Williams, Founder & CEO of Spearhead Creativity,
 will take charge as Managing Director for the Middle
 East and Asian markets. His vast expertise in the travel
 sector is crucial for propelling Safarway’s growth, a
statement said.
 Williams said: “The travel industry is in a phase of
 rapid transformation, especially in the Middle East.
 Safarway’s app is designed not just to simplify travel,
 but to reinvent it, offering customized experiences that
align with each traveller’s unique preferences.”
 Houda Naji, now appointed as Chief Marketing Officer
 (CMO), brings her extensive knowledge of the Middle
Eastern market to Safarway.
 She said: “The Middle East is a vibrant mosaic of
 cultures and traditions, and experiencing it should be as
enriching as the destinations themselves.
 “Safarway’s intuitive app design and personalised
 features make discovering this fascinating region a
  delightful and effortless experience.”
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كتب: باكينام خالد - مصطفى إبراهيم 
زاد عدد المتشائمين حيال سهم “أبل” مجدداً بعد أن دفعت توقعات الطلب الضعيف على أحدث أجهزتها 

“أيفون” محللي “باركليز” إلى خفض توصيتهم للسهم.
خفّض فريق من محللي “باركليز” بقيادة تيم لونغ توصيتهم لسهم شركة “أبل” إلى تخفيف المراكز، كما 
عدلوا السعر المستهدف إلى 160 دولاراً من 
161 دولاراً، مما يعني انخفاضاً بنسبة 17% 
خلال العام القادم. هبط سعر السهم بما 
يصل إلى %1.4 في تداولات ما قبل السوق 

في الولايات المتحدة يوم الثلاثاء.
ــداداً بعد عام من  وتوقع المحللون ارت
تخلف نتائج الأعمال عن التقديرات وتفوُّق 
أداء السهم على توقعات المحللين.. تظل 
رؤيتنا سلبية إزاء الطلب على أحجام 
وطرازات )أيفون 15(، ولا نرى أي ميزات أو 
ترقيات من المحتمل أن تجعل )أيفون 16( 

أكثر جاذبية”.
ارتفع سعر سهم “أبل” بنحو %50 إلى 
مستوى قياسي في العام الماضي ووصلت قيمتها السوقية إلى 3 تريليونات دولار مع رهان المستثمرين على أن 
جهازها الرئيسي سيصمد أمام تباطؤ الاقتصاد. ومع ذلك، ظهرت شكوك حول ما إذا كان السهم سيكون قادراً على 
تكرار هذه المكاسب الضخمة نظراً للمنافسة المتزايدة من أمثال شركة “هواوي” وحملة الحكومة الصينية على 

الأجهزة الأجنبية الصنع.
يعني تخفيض “باركليز” أن سهم “أبل” لديه الآن خمس توصيات بالبيع أو ما يعادلها، وفقاً للبيانات التي 
جمعتها “بلومبرغ”، على عكس 34 توصية بالشراء و14 توصية بالاحتفاظ. يتوقع أوسط السعر المستهدف 

للسهم عائداً بـ%3.6 فقط خلال العام القادم.

كتب: باسل خالد – محمد العطار
بدأ موقع التواصل الاجتماعي “إكس” في السماح 
بعرض عناوين الأخبار إلى جانب الروابط التي تتم 
مشاركتها في الخدمة، للتراجع عن التغيير الذي أجراه 
المالك إيلون ماسك في أكتوبر لحذف عناوين الأخبار 

من المنشورات.
بدأ المستخدمون في ملاحظة ظهور عناوين الأخبار على 
منصة “إكس”، المعروفة سابقاً باسم “تويتر”، هذا الأسبوع. 
وكان ماسك قد أوضح في أواخر العام الماضي أن قرار حذف 

عناوين الأخبار جاء منه “مباشرة”.
وسارع منتقدو التغيير بالإشارة إلى أن حذف عناوين 
الأخبار جعلت من الصعب تحديد المقالات الإخبارية التي 
يشاركها المستخدمون الآخــرون، أو الروابط الإلكترونية 

الموجهة إليها.

لافتقاد “ايفون 16 “ للابتكار: 

“باركليز” يخفض توصيته لسهم “أبل” 
ويحذر من هبوط الطلب على الهاتف

بعد شكاوى المستخدمين:

منصة »إكس« تتراجع عن حذف 
العناوين الرئيسية من روابط الأخبار

كتبت: غادة حلمي – سارة نور الدين
ألغت شركة “إيه إس إم إل” )ASML HOLDING NV( شحنات بعض أجهزتها إلى الصين بناءً على طلب إدارة الرئيس 
الأمريكي جو بايدن، قبل أسابيع من دخول حظر التصدير على معدات صناعة الرقائق المتطورة حيز التنفيذ، حسبما قال 

أشخاص مطلعون على الأمر.
كان لدى الشركة المصنعة الهولندية تراخيص لشحن 
ثلاث من “آلات الطباعة بالحفر فائق العمق بالأشعة فوق 
البنفسجية” )التي تستخدم في صناعة الرقائق المتطورة( 
إلى الشركات الصينية حتى يناير عندما تدخل القيود 
الهولندية الجديدة حيز التنفيذ الكامل. ومع ذلك، تواصل 
المسئولون الأمريكيون مع “إيه إس إم إل” ليطلبوا منها 
الوقف الفوري للشحنات المتعاقد عليها مسبقاً مع بعض 
العملاء الصينيين، وفقاً للأشخاص الذين طلبوا عدم الكشف 

عن هوياتهم حتى يتسنى لهم مناقشة المعلومات الخاصة.
يعمل “بايدن” على قمع محاولات بكين لإنشاء صناعة 
أشباه الموصلات المتقدمة الخاصة بها، وتمنع الولايات 
المتحدة وحلفاؤها الوصول إلى التكنولوجيا المستوردة. 

أفادت “بلومبرغ نيوز” بأن شركة “هواوي تكنولوجيز” الصينية أنتجت هاتفاً ذكياً ينافس هاتف “آيفون” الذي تنتجه شركة 
“أبل” في العام الماضي باستخدام أحدث الرقائق المصنوعة عبر آلات الطباعة بالحفر فائق العمق بالأشعة فوق البنفسجية من 

“إيه إس إم إل”.
وأكدت الشركة أن الحكومة الهولندية ألغت مؤخراً، وبشكل جزئي التراخيص لشحن بعض أنظمة الطباعة بالحفر فائق 
العمق إلى الصين، مما أثر على عدد صغير من العملاء هناك. وفي بيان، قالت الشركة إنها أجرت مناقشات مؤخراً مع الولايات 

المتحدة حول نطاق وتأثير لوائح مراقبة الصادرات، دون الخوض في التفاصيل.

كتب: سارة نور الدين – أمير طه 
حصد وياي “  WEYAY “ ، أول بنك رقمي 
في الكويت، جائزة “البنك الرقمي الأسرع نمواً” 
في الكويت من ماستركارد في شهادة على النمو 
الاستثنائي والابتكار الذي حققه البنك في مجال 
الخدمات المصرفية الرقمية. وتسلم البنك الجائزة 
على هامش منتدى ماستركارد للأعمال في منطقة 
الشرق الأوسط وشمال أفريقيا الذي أقيم في دبي 
مؤخراً وجمع مجموعة متنوعة من المتخصصين، 
بما في ذلك خبراء التكنولوجيا المالية وخبراء 
الصناعة وقادة الخدمات المصرفية لتبادل الأفكار 

ومناقشة مستقبل المدفوعات الرقمية.
ومنذ إنشائه في عام 2021 كأول بنك رقمي 
ــاي « مفهوماً يتصور  في الكويت يحمل »وي
المستقبل، فهو يجمع بين التكنولوجيا وتصميم 
أكثر عصرية لخلق تجربة مصرفية سلسة وشاملة 
والعمل باستمرار على تطوير منتجات وخدمات 
جديدة لتلبية احتياجات عملائه كما يلعب 
»وياي « دوراً محورياً في تقديم خدمات مصرفية 
متطورة للشباب وعملاء الراتب في بداية حياتهم 
المهنية، وبما يتماشى مع أنماط حياتهم التي تركز 
على التكنولوجيا من خلال مجموعة واسعة من 
المنتجات والخدمات المصرفية بما في ذلك تحويل 

المكافأة الطلابية بمنتهى السهولة، بالإضافة إلى 
أدوات الادخار، والمتجر الرقمي، وإعداد الميزانية 

ومراقبتها، وترشيح العملاء وغيرها.
وعلاوة على ذلك، أطلق »وياي « أول بطاقة 
مسبقة الدفع بدون أرقام في الكويت، في خطوة 
لتسهيل الحصول على الخدمات من خلال إجراءات 
سهلة من خطوتين فقط لتقديم الطلب. وتتميز 
هذه البطاقة المبتكرة بما توفره من شفافية 
استثنائية بخصوص المعاملات، حيث تبرز جانباً غير 
واضح في الخدمات المصرفية التقليدية، من خلال 
عرض التفاصيل الكاملة للرسوم والعمولات الخاصة 

بالمعاملات الدولية.

كتبت: رشا حسين – سماح سعيد 
حققت جامعة أويتا إنجازاً مهماً في أبحاث مرض 
الزهايمر، حيث طور باحثوها أول نموذج للتعلم الآلي على 
الإطلاق قادر على التنبؤ بتراكم “أميلويد بيتا” في الدماغ 

باستخدام بيانات من سوار قابل للارتداء.
ويعد هذا النموذج الرائد، الذي تم نشره بالتفصيل في 
مجلة “أبحاث ألزهايمر وعلاجه”  في 12 ديسمبر 2023، 
باتباع نهج أكثر سهولة وغير جراحي لفحص تراكم “أميلويد 

بيتا” في الدماغ، وهو عامل حاسم في مرض الزهايمر.

وغالباً ما تكون الطرق التقليدية، مثل التصوير المقطعي 
بالإصدار البوزيتروني )PET( واختبار السائل النخاعي، 
محدودة بسبب ارتفاع تكاليفها وقلة توافرها أما النموذج 
الجديد، فيستخدم البيانات البيولوجية وبيانات نمط الحياة 
التي يمكن الوصول إليها بسهولة، والتي تم جمعها من 
أجهزة استشعار موجودة على سوار خاص، والاستشارات 
الطبية. تتضمن هذه البيانات النشاط البدني وأنماط النوم 

ومعدل ضربات القلب وعوامل نمط الحياة المختلفة.
ويدمج النموذج هذه البيانات الشاملة للتنبؤ باحتمالية 

تراكم “أميلويد بيتا” في الدماغ.

ولا يجعل هذا النهج فحص مرض الزهايمر أكثر جدوى 
فحسب، بل يقلل أيضاً من العبء المالي والجسدي على 
المرضى، وخاصة في المناطق ذات القدرة المحدودة على 

الوصول إلى مرافق الاختبار الطبي المتقدمة.
واستخدم البحث بيانات من دراسة في مدينة أوسوكي 
بمحافظة أويتا، شملت 122 فرداً يعانون من ضعف إدراكي 
خفيف أو ضعف في الذاكرة الذاتية وارتدى المشاركون، 
الذين تبلغ أعمارهم 65 عاماً فما فوق، أجهزة استشعار 
على المعصم لمدة سبعة أيام تقريباً كل 3 أشهر، مما يوفر 

بيانات بيولوجية مستمرة.

وتم تحليل هذه البيانات، بالإضافة إلى معلومات 
نمط الحياة التي تــم الحصول عليها مــن خلال 
الاستشارات الطبية، باستخدام تقنيات التعلم الآلي 
وحــدد البحث 22 عاملاً مشتركاً يساهم في التنبؤ 
بتراكم “أميلويد بيتا”، مع التركيز على أهمية اتباع نهج 
متكامل للتنبؤ بمرض الزهايمر وتشمل هذه العوامل 
النشاط البدني، ونوعية النوم، ومعدل ضربات القلب، 
ومقاييس التفاعل الاجتماعي، مما يسلط الضوء على 
التفاعل المعقد بين العوامل البيولوجية وعوامل نمط 

الحياة في تطور مرض الزهايمر.

كتبت: رشا حسين – سماح 
سعيد

هبط سعر عملة “بتكوين” خلال 
تعاملات نهابة الأسبوع الماضي لتتخلى 
العملة المشفرة عن جميع المكاسب 
التي حققتها حتى الآن خلال 2024، 
لتعكس بذلك صعودها طويل الأمد الذي 

فاق أداء الأصول التقليدية عالمياً.
انخفض سعر أكبر رمــز مميز في 
العالم بما يصل إلى %9.2 لينخفض   إلى 
ما دون 41 ألف دولار بعد وقت قصير 
من الساعة 7 صباحاً في نيويورك، بعد 
يوم فقط من تخطي سعر الأصل الرقمي 
45 ألف دولار وتسجيله أعلى مستوى 

له خلال 21 شهراً.
من جهته قال فادي أبو ألفة ـ رئيس 
الأبحاث لدى “كوبر تكنولوجيز”، لحفظ 
العملات المشفرة: “يرجح أن نشهد بعض 
التقلبات المتزايدة على المدى القصير 
مع بــدء قياس الأســـواق المخاطر في 
جميع فئات الأصول، بينما ندخل عاماً به 

العديد من علامات الاستفهام”. وأوضح 
في رسالة بالبريد الإلكتروني “وبغض 
النظر عن ذلك، فقد رأينا الأسواق تتراجع 
على شاكلة حدث في بداية ديسمبر، 

فقط لتصعد أكثر”.
تفوق أداء “بتكوين” قبيل الموعد 
النهائي المرتقب في 10 يناير والذي 

قد يشهد موافقة هيئة الأوراق المالية 
والبورصات الأمريكية على أول صندوق 
مــتــداول في البورصة مرتبط مباشرة 
بالسعر الفوري للأصل. ارتفع سعر العملة 
المشفرة %160 تقريباً في 2023، 
وسط صعود أوســع في ثــروات الأصول 

الرقمية.

للإضرار بصناعة أشباه المواصلات:

أمريكا تمنع ASML الهولندية
من توريد معدات للصين

WEYAY يتوج بجائزة البنك الرقمي الأسرع نمواً في الكويت من »ماستركارد«

جامعة أويتا: “سوار” ذكاء اصطناعي يشكل طفرة في أبحاث مرض الزهايمر

»بتكوين« تعكس مسارها وتهبط دون
41 ألف دولار متخليةً عن مكاسب 2024

كتب: أمير طه - نهلة مقلد 
يتزايد الطلب على مراكز البيانات في 
جميع أنحاء منطقة الشرق الأوسط وشمال 
أفريقيا، التي تعاني من “نقص الخدمات” 
وفقًا لحسن النقبي ـ الرئيس التنفيذي لشركة 
“خزنة “ لمراكز البيانات التابعة لشركة مبادلة 
الإماراتية. وتعد شركة “خزنة” واحدة من 
كبرى الشركات المشغلة لهذه الخدمات في 
المنطقة، ويقع مقرها في دبي، وتضم 14 
مركز عمل، بينها 10 إلى 12 مركزاً قيد الإنشاء، 

وأربعة أخرى مخطط لها.
وقال الرئيس التنفيذي لخزنة إن الشركة 
تخطط لاستثمار بقيمة 250 مليون دولار في 
العام 2024 لتوسيع قاعدة العملاء والبنية 

التحتية في مراكز خدمة البيانات.
من جهتها قالت منى عيسى ـ نائب 
الرئيس لمنطقة الشرق الأوسط وأفريقيا في 
شنايدر إلكتريك إن الذكاء الاصطناعي سيكون 
هو المحرك الأكبر لنمو الطلب على مراكز 

البيانات في جميع أنحاء العالم.
أضافت تقدر قيمة سوق مراكز البيانات 
في دول مجلس التعاون الخليجي بنحو 
1.3 مليار دولار في عام 2023، بمعدل نمو 
سنوي مركب يبلغ %13، ولكن هذا بدون 
الذكاء الاصطناعي” وسينمو الذكاء الاصطناعي 
بسرعة كبيرة بمعدل سنوي مركب يتراوح بين 
%20 إلى %35 خلال السنوات الثلاثة إلى 
الخمسة المقبلة. وستكون حصة دول مجلس 
التعاون الخليجي 7 مليارات دولار بحلول عام 

2028. وفقا لتوقعات شنايدر إلكتريك.
وتتوقع كبرى بيوت الخبرة العالمية 
المختصة فــي تنظيم الأعــمــال أن يغير 
الطلب على الذكاء الاصطناعي كيفية عمل 
المؤسسات، ويدفع نحو تغييرات جوهرية 
في البناء والتحديث وتكافح المرافق القديمة 
لاستيعاب احتياجات الحوسبة عالية الكثافة 

للذكاء الاصطناعي.

كتب: باكينام خالد – 
مصطفى ابراهيم

حقق البنك الأهلي المصري 24.744 مليار 
جنيه صافي أرباح خلال النصف الأول من 
عام 2023، مقارنة مع 14.103 مليار جنيه 

بالفترة المناظره من العام السابق.
وأظهرت القوائم المالية للبنك الصادرة، 
ارتفاع أرباح البنك الأهلي المصري بنسبة 
%52 على أساس سنوي، لتصل قبل الضرائب 
إلى 46.340 مليار جنيه خلال النصف الأول 
من عام 2023، مقارنة مع 30.278 مليار جنيه 
خلال الفترة نفسها من عام 2022، بزيادة 

قدرها 16 مليار جنيه.
وسجل صافي الــدخــل مــن العائد 
78.363 مليار جنيه بنهاية يونيو 2023، 
مقابل 45.883 مليار جنيه بنهاية 
يونيو 2022، فيما بلغ عائد القروض 
والإيرادات المشابهة 274.8 مليار جنيه 
وسجلت تكلفة الــودائــع والتكاليف 
المشابهة نحو 196.4 مليار جنيه بنهاية 
يونيو الماضي، بحسب القوائم المالية 

للبنك الأهلي.
فيما ارتفع إجمالي أصول البنك الأهلي 
المصري إلى 4.784 تريليون جنيه نهاية 
يونيو الماضي، مقارنة مع 4.370 تريليون 
جنيه نهاية ديسمبر2022 وأظهرت القوائم 
المالية للبنك ارتــفــاع إجمالي حقوق 
الملكية إلى 248.6 مليار جنيه بنهاية 
يونيو 2023، مقابل 223.081 مليار جنيه 
بنهاية ديسمبر 2022 بارتفاع بقيمة 25.6 

مليار جنيه.
كما رفع البنك رأسماله المدفوع إلى 75 
مليار جنيه بنهاية يونيو 2023، مقابل 50 

مليارا بنهاية ديسمبر 2022.

250 مليون دولار استثمارات “خزنة” 
بالبنية التحتية لتخزين البيانات

 في 2024 بالشرق الأوسط

مع تجاوز أصوله 4.7 تريليون جنيه :

الأهلي المصري يحقق 
24.7 مليار جنيه 

صافي ربح في 6 أشهر
كتب: وائل الجعفري - غادة حلمي 

 BESPOKE JET “ كشفت شركة سامسونج عن المكنسة
BOT COMBO “ الجديدة المزودة بتقنيات الذكاء الاصطناعي 
المتقدمة التي تجعلها أكثر كفاءة ودقة في التنظيف حيث 
تستخدم المكنسة نظامًا جديدًا للتعرف على الكائنات يمكنه 
تمييز المزيد من الأشياء، مما يسمح لها بالقيادة بدقة أكبر وتجنب 
العوائق. كما يمكنها تحديد المناطق والبقع، مما يساعدها على 

تنظيف المنزل بشكل أكثر كفاءة.
بالإضافة إلى ذلك، يمكن للمكنسة استشعار نوعية الأرضية 
لتوفير تنظيف محسّن. فهي تزيد تلقائيًا قوة الشفط عند تنظيف 
السجاد، وتمنع تعرض السجاد للتلوث من وســادات الممسحة 

المتسخة.

أخيراً، توفر محطة التنظيف الخاصة بالمكنسة نظامًا شاملًا 
للتنظيف مكوناً من 3 خطوات لمنصات الممسحة، مما يضمن 
نظافتها دائمًا ويتيح مزايا الذكاء الاصطناعي في المكنسة نظام 
التعرف على الكائنات: يمكن للمكنسة تمييز أكثر من 100 نوع 

من الأشياء، بما في ذلك الأسلاك والأثاث والحيوانات الأليفة ، مع 
إمكانية تحديد المناطق والبقع: يمكن للمكنسة تحديد المناطق 
المعينة في المنزل، مثل غرفة المعيشة والمطبخ، وكذلك البقع 
الصعبة بالاضافة الي كشف الأرضيات بالذكاء الاصطناعي: يمكن 
للمكنسة تمييز بين الأرضيات الصلبة والسجاد، وتضبط قوة الشفط 
تلقائيًا وفقًا لذلك علاوة على نظام التنظيف المتكامل لمنصات 
الممسحة: تتضمن محطة التنظيف نظامًا شاملًا للتنظيف مكوناً 
من 3 خطوات: غسل تلقائي، تنظيف بالبخار، وتجفيف تلقائي 

بالهواء الساخن.
 BESPOKE JET BOT COMBO بشكل عام، تعد المكنسة
إضافة قيمة إلى مجموعة المكانس الروبوتية من سامسونج. فهي 
توفر تنظيفًا أكثر كفاءة ودقة بفضل تقنيات الذكاء الاصطناعي 

المتقدمة.

أكثر دقة ونظافة: مكنسة روبوتية من سامسونج مع تقنية الذكاء الاصطناعي

FIREFLY GREEN تحول النفايات لوقود طائرات منخفض الكربون
كتب: مصطفى ابراهيم – وائل الحسيني

قامت شركة FIREFLY GREEN FUELS ، ومقرها المملكة المتحدة، 
بتطوير شكل جديد من وقود الطائرات الخالي تماماً من الوقود الأحفوري، 

ومصنوع من النفايات البشرية.
من جهته قال جيمس هيجيت ـ الرئيس التنفيذي للشركة إننا نعمل 
مع خبراء في جامعة كرانفيلد للتأكد من أن الوقود الذي طورته له بصمة 
كربونية أقل بنسبة 90 % مما يستخدم في الطيران اليوم وأثبتت الاختبارات 
التي أجرتها جهات تنظيمية مستقلة أن ما طورته الشركة مطابق تقريباً لوقود 

.A1 الطائرات القياسي

أضاف في عام 2021، تلقت الشركة منحة بقيمة 2.55 مليون دولار من 
وزارة النقل لمواصلة تطوير وقود الطيران المستدام. وعلى الرغم من أنه 
ليس متاحاً تجارياً بعد، إلا أن الشركة تقول إنها تسير على الطريق الصحيح 
لجلب وقودها إلى السوق العالمية، وسيكون لديها أول مصنع تجاري لها 

يعمل في غضون 5 سنوات.
ووقعت الشركة بالفعل شراكة مع شركة الطيران WIZZ AIR ذات 
الميزانية المحدودة لتزويدها بالوقود بدءًا من عام 2028 وتوفر الشركة حالياً 
مصدر نفاياتها من شركات المياه في المملكة المتحدة، وتأخذ مياه الصرف 
الصحي المكررة، من خلال عملية تسمى التسييل الحراري المائي، والتي 

تحول النفايات السائلة إلى حمأة أو زيت خام.

السنة السابعة عشر - العدد 810
الأحد 7 يناير 2024 - 25 جمادى الآخر 1445 هـ

كتب : أمين قدري – محمد 
العطار

تسعى الصين لاحتواء الأضرار الناجمة عن 
تطبيق قواعد مشددة جديدة على الألعاب 
الإلكترونية، كما تظهر مجموعة من الدلائل، 

بعد أن تسببت هــذه القواعد 
فــي تــراجــع أسهم “تينسنت 

هولدينغز” وأقرأنها بقيمة 80 
مليار دولار.

إذ فقد رئيس وحدة 
النشر في قسم الدعاية 

ــحــزب الشيوعي  ــي ال ف
الصيني فنغ شيشين وظيفته، 

وفــق رويــتــرز، وارتبط رحيله 
بصدور اللوائح المقترحة فجأة قبل 

أيام من عيد الميلاد، مما أثار موجة بيع كثيف 
للأسهم وانتقادات من المشاركين في القطاع.

ــك، خففت “الإدارة الوطنية  بعد ذل
للصحافة والنشر” في الصين، وهي الهيئة 
المسئولة عن مراقبة وتنظيم قطاع ألعاب 
الفيديو، من لهجتها، ووافقت على 105 

ألعاب، متعهدة بمراجعة صلاحياتها الأشد 
إثارة للجدل، والتي من بينها وضع حد أقصى 
للإنفاق داخل اللعبة ومع ذلك، لا يزال بعض 
المستثمرين يعانون من صدمة الحملة 
التي شنتها الجهات التنظيمية في الصين 
على شركات التكنولوجيا الكبرى في عام 
2021، عندما أدى تطبيق قواعد 
غير متوقعة من جانب عدد 
كبير من الهيئات إلى إخراج 
قطاعات كبيرة عن مسارها 
في التجارة الإلكترونية 

إلى نشاط الترفيه.
ــم  ــه ارتـــفـــعـــت أس
“تينسنت” ومنافستها الأصغر 
“نت إيز” )NETEASE( بنسبة 
%1 تقريباً في بورصة هونغ كونغ 
يوم الأربعاء، مما أضاف إلى انتعاش الأسهم 
منذ أشار مسئولون إلى استعدادهم لدراسة 
وجهات نظر القطاع. غير أن سهم الشركة التي 
تشغل تطبيق “وي تشات” ما زال منخفضاً 
بنسبة %4 تقريباً منذ ظهور تلك القواعد 

المقترحة في 22 ديسمبر.

كتب: ابراهيم مصطفى – 
سارة نور الدين

بعد موسمين ناجحين، يعرض البرنامج 
التليفزيوني الواقعي “بيبان” المخصص لرواد 
الأعمال والمنتج من قبل شركة مشاريع الأمل، 
الذراع الاستثمارية لصندوق الأمل، الحلقة الأولى من 

موسمه الثالث بدأت في 3 يناير 2024، 
على قناة تليفزيون البحرين وقناة 

الــرأي إضافة لأول وأكبر منصة 
للفيديو حسب الطلب في 

المنطقة ‘شاهد.’
ــم تــصــويــر الموسم  ت
الثالث من بيبان في أحدث 

مركز للمعارض والمؤتمرات في 
ــط، مركز البحرين  الشرق الأوس

العالمي للمعارض )EWB(، وتعرض 
على هــذا الموسم 41 شركات من 

جميع أنحاء الشرق الأوسط وشمال أفريقيا أمام 
لجنة من المستثمرين الإقليميين لفرصة الحصول 
على الاستثمار مقابل الأسهم والفرص الاستراتيجية 

التي يمكنها أن تسرع نمو هذه الشركات.
ومع إطلاق الموسم الثالث، أصبح برنامج بيبان 
التليفزيوني أول منصة استثمارية مشتركة بين 

القطاعين العام والخاص على المستوى الإقليمي 
على إثر شراكته في دول مجلس التعاون الخليجي 
ومن خلال هذه الشراكات أصبح بيبان المنصة 
الاستثمارية الإقليمية الأولى التي تعمل كمنصة 
للربط بين رواد الأعمال والمستثمرين الإقليميين 
بهدف الحصول على الاستثمار والوصول لأسواق 
جديدة بمعية معرفة وخبرة المستثمرين، مما 
يحقق الهدف المشترك بين الشركاء بخلق 
تدفق مستمر وغير محدود للفرص 

الاستثمارية في المنطقة.
ويتكون البرنامج من 10 حلقات 
تبث أسبوعيا كل يوم أربعاء 
وستضم كل حلقة 4 شركات من 
مختلف القطاعات من مملكة 
البحرين، الإمارات العربية المتحدة، 
سلطنة عمان، المملكة العربية 
السعودية، الكويت، لبنان، الأردن، ومصر.

من جهتها قالت فجر صالح الباجه جي 
ـ المدير العام لمشاريع الأمل، الذراع الاستثمارية 
لصندوق الأمل والمنتجة لبرنامج “بيبان “استنادًا 
على النجاح الذي حققه البرنامج في موسميه 
السابقين حيث تلقى أكثر من 60 رائد عمل 350 
ساعة من التدريب لضمان جاهزيتهم للعرض على 

البرنامج.

بعد خسائر سوق الألعاب الإلكترونية:
الصين تقيل رئيس وحدة النشر بالحزب الشيوعي

مشاريع الأمل تطلق الموسم الثالث من بيبان في يناير 2024

نبضات

بقلم:

خالد حسن

يعتذر الكاتب الصحفى خالد حسن 
عن عدم كتابة مقاله ويواصل 

الكتابة الاسبوع القادم إن شاء الله

khaled@alamrakamy.com

كتب: رشا حسين – 
أمير طه

ــر الــزراعــة  السيد القصير ـ وزي
واستصلاح الأراضــي في بداية العام 
الجديد على أهمية دور الباحثين 
المتميزين فــي المرحلة القادمة 
ــة أصبحت في  ــزراع ــاف ان ال وأضـ

مقدمة أولويات الدولة 
المصرية نظرا لأهميتها 
ــن  ــي تحقيق الأم ف
الغذائي للمواطنين 
ــذي هــو جــزء من  الـ

الأمن القومي .
جـــاء ذلـــك خــلال 
لقائه مــع العلماء 
والباحثين من مركز 
البحوث الزراعية ومركز 

بحوث الصحراء والذين حصلوا على 
جوائز محلية ودولــيــة خــلال العام 
الماضي، وقــال » مصر تمتلك أكبر 
مركزين للبحوث الزراعية وبحوث 
الصحراء في المنطقة ويعمل فيهما 
آلاف الباحثين مشيدا بجهودهم في 
خدمة الزراعة المصرية والبحث العلمي 
الزراعي موكدا ان الحل السحرى لزيادة 
الانتاجية والأمن الغذائي هو البحوث 

التطبيقية نظرا لمحدودية مواردنا من 
الأرض والمياه مع الزيادة السكانية 

المضطردة . 
أضــاف البحث العلمي التطبيقي 
ــاس في مواجهة المشكلات  هو الأس
مؤكدا ان الأبــحــاث التي تخرج إلى 
النور هي المطلوبة والتي تتوافق مع 
استراتيجية الدولة واستعرض أولويات 
المرحلة القادمة والتي 
يجب أن تكون محور 
اهتمام الباحثين لتعظيم 
الاستفادة من وحدتي 
الأرض والمياه المحدودة 
وزيــادة الإنتاجية ومنها 
التوسع الأفقي والرأسي 
ــلال استنباط  ــن خـ م
الأصناف الجديدة من 
التقاوى والبذور عالية 
الجودة والإنتاجية وتتحمل الظروف 
المناخية قليلة استهلاك المياه وايضا 
مكافحة الأمــراض والآفــات ومواجهة 
ملوحة التربة والجفاف والتدهور 
والتصحر وكذلك الاهتمام بالتحسين 
الوراثي للسلالات وتنمية الثروة الحيوانية 
والسمكية والداجنة لزيادة الإنتاجية من 
اللحوم والألبان والأسماك وأيضا إنتاج 

خامات جديدة من الأعلاف.

القصير: البحوث والتكنولوحيا التطبيقية الحل 
السحري لزيادة الإنتاجية والأمن الغذائي

كتب: غادة حلمي – 
مصطفى ابراهيم

أكد د. أيمن عاشور وزير التعليم 
العالي والبحث العلمي، أهمية التكامل 
والتعاون بين الجامعات المصرية 
والمراكز والمعاهد والهيئات البحثية 
التابعة للوزارة، وذلك في ضوء الخُطة 

المُستقبلية للوزارة، 
والتي ترتكز محاورها 
على 7 مبادئ رئيسية 
ــتــكــامــل،  ــي: )ال ــ وه
التخصصات المُتداخلة، 
التواصل، المشاركة 
الفعالة، الاستدامة، 
المرجعية الدولية، 
الابـــتـــكـــار وريــــادة 
الأعــمــال(؛ بما يخدم 

تحقيق تنمية شاملة في الأقاليم 
الجغرافية التي تنتمي إليها المراكز 

البحثية والجامعات.
جــاء ذلــك خــلال ترأسه لمجلس 
المراكز والمعاهد والهيئات البحثية، 
بحضور د. ياسر رفعت ـ نائب الوزير 
لشئون البحث العلمي، ود. محمود 
صقر ـ رئيس أكاديمية البحث العلمي 
ــزواوي ـ  والتكنولوجيا، ود. وليد الـ
أمين عام المجلس، ود. ولاء شتا ـ 
الرئيس التنفيذي لهيئة تمويل العلوم 
والتكنولوجيا والابتكار، ود. ضياء 
خليل ـ المدير التنفيذي لصندوق 
المُبتكرين والنوابغ، وأشــار لأهمية 
ربط المُنتج البحثي بالصناعة، وتوجيه 

الأبحاث العلمية لخدمة المُجتمع، 
ومواجهة التحديات التي تواجه النمو 
الاقتصادي مشيراً أنه سيتم إطلاق 
مُبادرة »تحالف وتنمية« تحت رعاية 
السيد الرئيس عبد الفتاح السيسي 
ـ رئيس الجمهورية؛ والمُنبثقة عن 
الإستراتيجية الوطنية للتعليم العالي 
والبحث العلمي، من أجل تحقيق تنمية 
شاملة، وذلك في إطار 
دعم القيادة السياسية 
لخدمة منظومة البحث 

العلمي في مصر.
ــد عــاشــور على  أك
أهمية العمل على 
زيـــــادة الــصــنــاعــات 
المحلية، والــتــعــاون 
بين المراكز والمعاهد 
والهيئات البحثية من 
خلال التحالفات الإقليمية التي تم 
توقيعها بين مؤسسات التعليم العالي 
والمؤسسات الإنتاجية والصناعية على 
مستوى أقاليم الجمهورية؛ بهدف 
تحقيق طفرة تنموية في الأقاليم 
الجُغرافية المُختلفة، وتعزيز التعاون 
العلمي والبحثي بين الجامعات 
ومُجتمع الصناعة والأعمال والمُؤسسات 
ــة، وتــوظــيــف إمــكــانــات  ــاجــي ــت الإن
المُؤسسات الأكاديمية والعلمية؛ لخدمة 
كل الاحتياجات التنموية التي تواجه 
المناطق الجغرافية، مع تطوير برامج 
ومشروعات مُشتركة تسُهم في تعزيز 
الابتكار والتطوير التكنولوجي والنمو 

الاقتصادي. 

كتب: وائل الجعفري - محمد العطار
شهد المهندس طارق الملا ـ وزير البترول والثروة المعدنية توقيع مذكرة تفاهم 
بين شركة أبو قير للمغذيات الزراعية ومجموعة ABB العالمية وشركة MPS لحلول 
البنية التحتية المستدامة وشركة بتروجت وذلك لإمداد مشروع شركة شمال أبوقير 
للمغذيات الزراعية بالهيدروجين الأخضر والكهرباء المتجددة اللازمين لإنتاج الأمونيا 
الخضراء والتي تعتبر مادة خام لإنتاج سماد نترات الأمونيوم المبرغلة بطاقة 2400 

طن يومياً.
وقع الاتفاقية كل من المهندس عابد عز الرجال ـ رئيس شركة أبو قير للأسمدة 

والصناعات الكيميائية والمهندس وليد لطفى رئيس 
شركة بتروجت والمهندس أحمد الشربينى نائب 
رئيس مجموعة ABB  والمهندس وليد حفناوي ـ 
مدير القطاع الكيميائى بالمجموعة وياسر فؤاد ـ 

.MPS  مستشار رئيس شركة
وأكد الملا أن قطاع البترول يتمتع بإمكانات 
متميزة وقــدرات كبيرة خاصة في مجال البنية 
التحتية ويحرص دائماً على العمل ضمن منظومة 
تعاون وترابط مع القطاع الخاص لتنفيذ الأهداف 
الاستراتيجية للدولة فى مجال البترول والغاز 

والطاقات الخضراء ، مشيراً أن قطاع البترول المصرى يتمتع بفرص استثمارية كبيرة 
يجب أن نحسن استغلالها بالتوازى مع جهود خفض الانبعاثات والحفاظ على البيئة.

وتأتى مذكرة التفاهم من منطلق حرص شركة شمال أبوقير للمغذيات الزراعية 
على مواكبة التوجه العالمى للحد من المشكلات البيئية وبالأخص الحد من 
الإنبعاثات الكربونية، وتماشيًا مع رؤية الدولة للتنمية المستدامة 2030 وإستغلال 
الطاقة المتجددة لترشيد الإستهلاك من الغاز الطبيعى، وتعزيز الإستدامة البيئية 
وتنويع مصادر الطاقة فى مصر وذلك لما تمتلكه مصر من موارد طاقة متجددة 
وفيرة مثل الشمس والرياح تمكنها من تطوير صناعة الهيدروجين الأخضر ، وفى 
إطار جهود الدولة المصرية لتنفيذ إستراتيجيتها بزيادة حجم القدرات من الطاقة 
المتجددة ، وفي ضوء ما تقدمه الدولة من حوافز لتشجيع المستثمرين على إنشاء 

مشروعات الهيدروجين الأخضر ومبادرة الممر الأخضر في مصر.

عاشور: إطلاق مبُادرة »تحالف وتنمية« 
لربط المنُتج البحثي بالصناعة

لإنتاج الأمونيا الخضراء:

اتفاقية بين أبوقير وABB و MPS  وبتروجت


